
reito de expressar a minha opinião
nas minhas redes sociais, então a
minha liberdade não serve para
mais nada”, declarou Polezi.

INFLAÇÃO — I
O presidente Luiz Inácio Lula

da Silva (PT) ressaltou, ontem
(26), durante entrevista concedi-
da aos jornalistas Carla Araújo e
Leonardo Sakamoto, do UOL, que
o Governo Federal continuará
agindo no controle da inflação.

INFLAÇÃO — II
Para Lula, trata-se de um

componente fundamental para o
crescimento do país e para a me-
lhoria da vida da população, em
especial dos mais pobres. “É im-
portante lembrar que a inflação
está controlada nesse país. Te-
mos que ter o cuidado de man-
ter a inflação controlada. Infla-
ção controlada significa ganho
real para os pobres. Eu quero cui-
dar de controlar a inflação por-
que quero que o povo tenha direi-
to a comer do bom e do melhor e
o mais barato possível”, afirmou.

BOM PRATO — I
Para celebrar seu vigésimo

segundo aniversário, nesta quin-
ta-feira (27), o Bom Prato de
Campinas servirá um cardápio
diferenciado: frango à parmegia-
na, batatas assadas ao bacon com
provolone e salada festiva. De so-
bremesa, bolo de aniversário.

BOM PRATO — II
Desde a sua inauguração, em

27 de junho de 2002, a unidade
já serviu 12,7 milhões de refeições
para a população da cidade. Dia-
riamente, são servidas 2.400 re-
feições, sendo 300 cafés da ma-
nhã, 1.800 almoços e 300 janta-
res. Os frequentadores pagam so-
mente R$ 1,00 para almoçar ou
jantar, e R$ 0,50 para tomar o
café da manhã. Pena que Piraci-
caba não tem esta comemoração.

BANCO CENTRAL
Termina em dezembro o man-

dato do presidente do Banco Cen-
tral (BC), Roberto Campos Neto
(partido?). E o presidente Lula (PT)
garantiu que vai indicar presiden-
te do BC “para o Brasil” e “não para
o mercado”. Há vários nomes em
vista, mas o chefe da Nação não
tratou de nome, mas de “tese”.

CAIXA
A Caixa iniciou, ontem (26), o

pagamento da parcela de junho do
Programa Pé-de-Meia, do Gover-
no Federal. A parcela, no valor de
Rÿ 200, será creditada em conta
Poupança Social Digital, aberta
automaticamente em nome dos es-
tudantes e os valores podem ser
movimentados pelo aplicativo ‘Cai-
xa Tem’. O pagamento será reali-
zado de forma escalonada, de acor-
do com o mês de nascimento do
estudante. Ótimo, é um avanço.

REDES SOCIAIS
O que não faltou ontem (26)

nas redes sociais foi foto do en-
tão governador João Dória (ex-
PSDB) com o deputado estadual
Alex Madureira — “o garoto pro-
dígio do Dória” — e com o ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB),
ambos pré-candidatos a prefeito
de Piracicaba em outubro próxi-
mo. É que Dória, como as nu-
vens, mudou muito de quando
foi eleito prefeito de São Paulo,
depois governador do Estado.

VIVER
O Bruxo do Cosme Velho,

Machado de Assis, continua atual
e sua lição sugere uma singela per-
gunta: “A arte de viver consiste em
tirar o maior bem do maior mal”,
escreveu em Iaiá Garcia (1878).
E a pergunta: como tirar um mai-
or bem de um vídeo qualquer?

CRIME DE ÓDIO – I
Na noite de segunda-feira

(24), durante a 38ª Reunião Or-
dinária da Câmara, a vereadora
Rai de Almeida (PT) exibiu vídeo
do vereador Fabrício Polezi (PL)
em que o colega de plenário sugere
que “os patriotas cortem amizades
com comunistas”, o que gerou res-
posta enfática da vereadora.

CRIME DE ÓDIO – II
Rai de Almeida apontou que

a fala de Polezi poderia ser consi-
derada um crime de ódio. “Esta-
mos num Estado Democrático de
Direito, por isso não vou fazer ne-
nhum tipo de acusação ao verea-
dor que fez este vídeo, mas dizer
os aspectos legais sobre este ví-
deo”, declarou a vereadora.

CRIME DE ÓDIO – III
Ela citou nota pública do Mi-

nistério Público Federal do Para-
ná, afirmando que há elementos de
crime de ódio no conteúdo exibido,
o que estaria ligado à opinião pú-
blica ideológica e à identidade fun-
damental. Além disso, destacou
a presença de fake news e pala-
vras de baixo calão. Segundo ela,
tais elementos contrariam a ética
e a moral que devem ser manti-
das pelos membros da Câmara.

CRIME DE ÓDIO – IV
“Somos vereadores o tempo

todo, inclusive isso depõe contra
esta Casa do ponto de vista da
ética e da moral”, ressaltou Rai
de Almeida. Ela enfatizou ainda
que o discurso apresentado no
vídeo vai de encontro à essência
do regime democrático, que per-
mite divergências, mas não jus-
tificaria acusações dessa natu-
reza entre os legisladores. “É uma
instigação ao ódio”, concluiu.

CRIME DE ÓDIO – V
O vereador Fabrício Polezi

(PL) fez um discurso inflama-
do, abordando sua visão pesso-
al sobre o comunismo e defen-
dendo seu direito à liberdade de
expressão. Polezi se pronunciou
após a postagem do vídeo, que
ele considerou como “uma re-
flexão de sua opinião pessoal”.

CRIME DE ÓDIO – VI
Polezi acusou que algumas

pessoas “desejam sua morte” e
“propagam mensagens de ódio
contra ele” nas redes sociais. “Eles
querem não menos que minha
morte, eles querem não menos
que um paredão para metralhar”,
disse Polezi, referindo-se aos ata-
ques que afirma sofrer online.

CRIME DE ÓDIO – VII
O vereador criticou a ideolo-

gia comunista, descrevendo-a
como a “mais sanguinolenta e ge-
nocida do mundo”. Ele mencionou
os regimes comunistas da China sob
Mao Zedong e da União Soviética
sob Josef Stalin, afirmando que
ambos foram responsáveis por
milhões de mortes. Ele comparou
esses regimes ao nazismo de Adolf
Hitler, dizendo que o nazismo foi
“fichinha” em comparação.

CRIME DE ÓDIO – VIII
O vereador defendeu seu di-

reito de expressar suas opiniões
nas redes sociais. “Se eu, no alto
do meu mandato, não tiver o di-

Edição: 20 páginas

Prefeitura alerta para golpe de
cobrança do IPTU em atraso

Cobrança é feita exclusivamente por correspondência oficial do Executivo; a
Procuradoria Geral do Município já registrou boletim de ocorrência sobre o caso.

A Prefeitura de Piracicaba aler-
ta para tentativas de golpe finan-
ceiro envolvendo o IPTU (Imposto
Predial e Territorial Urbano). A
Secretaria de Finanças recebeu in-
formações de que golpistas estão
entregando correspondências e
abordando pessoas em suas casas
para cobrar o recebimento de valo-
res em atraso do IPTU. A Prefeitu-
ra alerta que este tipo de cobrança
é feita, exclusivamente, por corres-
pondência oficial do Executivo.

Segundo relatado, os golpis-
tas estão indo até o endereço
das pessoas e entregando aos
contribuintes uma notificação
extrajudicial para receber o va-
lor devido em atraso referente
ao IPTU. A Prefeitura reitera
que isso é golpe, e que a denún-
cia seja feita imediatamente, por
meio do telefone 190, para a Polí-
cia Militar. A Procuradoria Geral
do Município já registrou boletim
de ocorrência sobre o caso.

CORRESPONDÊNCIA —
A notificação de valores em
atraso referente ao IPTU é feita
exclusivamente por correspon-
dência oficial da Prefeitura,
onde constam dados do imóvel,
o número de CPD (código que
identifica o imóvel para a Pre-
feitura), e detalhes específicos
sobre os débitos que constam no
Executivo sobre o valor devido.
Os carnês com o valor do IPTU
do ano vigente são entregues

por carta dobrada e com código
de barras. Em caso de recebi-
mento deste tipo de correspon-
dência ou de dúvidas, a Prefei-
tura orienta que, antes de fazer
qualquer pagamento, os contri-
buintes procurem o atendimen-
to do Setor de Dívida Ativa da
Secretaria de Finanças, pelo te-
lefone (19) 3403-1352, ou pre-
sencialmente no Atendimento
ao Contribuinte, localizado no
Térreo 2 do Centro Cívico.

Cerca de 900 pessoas
participaram do primeiro
dia da 4a edição da Feira
da Empregabilidade, que

FEIRA DA EMPREGABILIDADE

Divulgação

segue até hoje (27), no
Engenho Central. A inicia-
tiva tem a missão de co-
nectar, engajar, empregar

e qualificar as pessoas
para o mercado de traba-
lho, facilitando o acesso
às vagas de emprego

para todos os trabalha-
dores, de forma igualitá-
ria, além de oportunida-
des de qualificação. A5

A Prefeitura de Piracicaba tem
inscrições abertas para o Seminá-
rio Trabalho Decente para Imi-
grantes e Refugiados, que aconte-
cerá na próxima terça (2), a partir
das 9h, no Salão Nobre da Fumep
(Fundação Municipal de Ensino de
Piracicaba). O evento é gratuito e
acontece por meio da Semdettur
(Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
Smads (Secretaria de Assistência
e Desenvolvimento Social) e Ce-
rest (Centro de Referência em
Saúde do Trabalhador). Os interes-
sados devem se cadastrar pelo for-
mulário na internet: https://forms.
gle/cTR97Q1uwc3RG38Q8 .

Prefeitura fará
seminário para
imigrantes e
refugiados

Durante a reunião da Comis-
são de Educação e Cultura
(CEC), da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp), realizada na ter-
ça-feira (25), a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT)
— que é presidente da Co-

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA

Divulgação

missão e pré-candidata a pre-
feita de Piracicaba pela Fede-
ração PT-PV-PCdoB — apon-
tou que a maior parte das
metas e estratégias do Plano
Estadual de Educação (PEE),
estabelecidos pela Lei Fede-
ral 16.279, de 16 de Julho de

2016, não vem sendo cum-
prida. “Lamentavelmente,
uma das conclusões que se
pode tirar desta avaliação é
a de que a maior parte das me-
tas e estratégias não vem sen-
do cumpridas pelo Governo
Estadual”, destaca Bebel. A9
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Por que as religiões
institucionais cristãs refutam
o dogma da reencarnação?

Na análise do Cristianismo,
devemos considerar as
 suas raízes no judaísmo.

Para os judeus, o que está escri-
to na Torá não é para ser discu-
tido, mas seguido. Uma fé cega,
na qual não se questiona a racio-
nalidade e nem mesmo a lógica
das mensagens transcritas em
seu livro sagrado. Isso esclarece,
parcialmente, as razões para os
conflitos existentes no Oriente
Médio. Um embate entre os ju-
deus e os fiéis de outra religião,
o Islamismo, baseada no Alco-
rão do profeta Maomé, onde al-
guns seguidores praticam uma
fé fanatizada. A Bíblia contem-
pla o Velho Testamento baseado
na Torá, e no Novo Testamento
revelado a partir do advento da
Boa Nova com Jesus de Nazaré.
Com relação ao Velho Testamen-
to, existem descrições que incen-
tivam guerras e genocídios, que
em nenhuma hipótese poderiam
ser consideradas de origem di-
vina. Conforme J. Herculano
Pires (Visão Espírita da Bíblia.
Coisas terríveis e ingênuas figu-
ram nos livros bíblicos), "deve-
mos respeitar a Bíblia no seu
exato valor, mas nunca fazer
dela um mito, um novo bezerro
de ouro. Deus não ditou nem
dita livros aos homens". Porém,
as religiões institucionalizadas
consideram a Bíblia como a "pa-
lavra de Deus", da mesma for-
ma que os judeus consideram a
Torá, quando deveriam estar
cientes de que os profetas eram
médiuns, homens comuns e fa-
líveis, que apenas transmiti-
ram as mensagens de seus gui-
as espirituais, captadas confor-
me o seu nível intelecto moral.

A reencarnação, também co-
nhecida como palingenesia ou
transmigração da alma, é aceita
pelo judaísmo, fazendo parte da
crença dos cristãos até o início do
século IV de nossa era, quando o
Cristianismo passou a sofrer a
influência do politeísmo romano.
Segundo o Espírito Emmanuel
(XAVIER. F. C. A Caminho da
Luz, cap. 16), "herdando os cos-
tumes romanos e suas disposições
multisseculares, a igreja de Roma
modificou as tradições puramen-
te cristãs, adaptando textos, im-
provisando novidades injustificá-
veis e organizando, finalmente, o
Catolicismo sobre os escombros da
doutrina deturpada". As adulte-
rações da Bíblia visando atender
aos interesses da Igreja, com
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certeza contribuíram para gerar
dúvidas acerca da reencarnação,
com reflexos até os dias atuais.
Além disso, as traduções apresen-
tadas pelas igrejas tradicionais
apresentam claras distorções em
relação aos textos originais (SIL-
VA, S. C. Analisando as tradu-
ções bíblicas). Infelizmente, as re-
ligiões institucionalizadas embo-
ra tenham o mérito da divulga-
ção do Cristianismo, não realiza-
ram uma análise crítica e racio-
nal das mensagens bíblicas, con-
forme a evolução da sociedade,
mantendo a interpretação apenas
no seu sentido literal, numa cren-
ça fanatizada, que incluiu ainda
rituais e dogmas religiosos insen-
satos e sem base científica.

O dogma da reencarnação
na igreja católica romana foi dis-
cutido durante o 2º Concílio de
Constantinopla, em 553 d.C.,
sendo abolida de forma indireta
ao negar a doutrina da preexis-
tência da alma. O principal moti-
vo para este concílio foi uma de-
cisão do imperador Justiniano
visando atender a sua esposa
Teodora, que, no leito de morte,
pediu a exclusão da reencarna-
ção da teologia cristã. Ela havia
condenado à morte as suas anti-
gas colegas de profissão, mere-
trizes, por divulgar o seu passa-
do. O povo de Constantinopla,
revoltado contra essa injustiça,
dizia que Teodora teria de reen-
carnar diversas vezes para expi-
ar a sua falta, o que ela não de-
sejava. Foi um equívoco, pois, a
reencarnação, já comprovada ci-
entificamente, é um norteador
dos princípios da Justiça Divi-
na, permitindo ao homem re-
gressar em nova experiência na
Terra para realizar as devidas
reparações de seus equívocos.
Consola, ao esclarecer que o so-
frimento e as diferenças existen-
tes entre os homens podem ter
as suas raízes nas existências
pregressas. Deus é justo e impar-
cial. Colhemos o que plantamos.

———
Alvaro Vargas,  en-
genheiro agrônomo-
P h . D . ,  p r e s i d e n t e
da USE-Piracicaba,
palestrante espírita

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Pensar o quePensar o quePensar o quePensar o quePensar o que
cada um podecada um podecada um podecada um podecada um pode
fazer quanto aofazer quanto aofazer quanto aofazer quanto aofazer quanto ao
enfrentamentoenfrentamentoenfrentamentoenfrentamentoenfrentamento
das mutaçõesdas mutaçõesdas mutaçõesdas mutaçõesdas mutações
do clima é umdo clima é umdo clima é umdo clima é umdo clima é um
ato responsávelato responsávelato responsávelato responsávelato responsável
e de cidadaniae de cidadaniae de cidadaniae de cidadaniae de cidadania

São Paulo vai crescer
José Renato Nalini

Muitos paulista-
nos ainda não
 sabem que

sua cidade vai crescer
em qualidade ambien-
tal. O Prefeito Ricardo
Nunes assinou declara-
ções de utilidade públi-
ca de uma área equiva-
lente a onze por cento do território
da megalópole. São trinta e duas
áreas, num total de cento e sessen-
ta e cinco quilômetros quadrados.

Impressionante a dimensão
dessa providência: são quase de-
zessete mil hectares, superiores a
todo o perímetro de Paris e seus
arredores. Nela, caberiam quase
dezesseis mil campos de futebol.
Houve exauriente e minucioso tra-
balho de detecção de glebas ainda
providas de verde, os resíduos da
Mata Atlântica ainda não total-
mente eliminados pelo crescimen-
to desordenado desta conurbação
instigante que é a capital paulista.

Agora, seguir-se-á na identi-
ficação dos proprietários, que se-

rão contatados e não se
exclui a possibilidade de
um acordo entre a Mu-
nicipalidade e os titula-
res dominiais. Se isso
não for possível, a ex-
propriação garantirá à
Prefeitura imediata
imissão na posse, pois o
interesse público se so-
brepõe ao interesse par-

ticular. E haja interesse público na
preservação de remanescentes da
exuberante cobertura vegetal qua-
se toda dilapidada ao longo dos
cinco séculos da chegada do colo-
nizador. Um investimento que po-
derá ultrapassar os setecentos e
vinte e seis milhões de reais.

Antes desses trinta e dois
atos de declaração de utilidade
pública, outros onze já haviam
sido publicados. O benefício é
para as atuais e futuras gera-
ções. Estas ainda sofrerão os de-
sastrosos impactos da mudan-
ça climática, gerada pela insen-
satez no uso dos recursos natu-
rais. Efeitos que eram anuncia-
dos para daqui a um século,

mas que já estão ocorrendo e
com intensidade surpreendente.

A cidade de São Paulo foi a
primeira no Brasil a criar uma Se-
cretaria de Mudanças Climáticas,
exatamente para que o tema esteja
na preocupação de todas as demais
unidades estatais de responsabili-
dade do Município. Mais ainda,
pretende-se conscientizar a inicia-
tiva privada, a Universidade, a Aca-
demia, a sociedade civil, a mídia e
todas as pessoas. A gravidade do
tema não permite que qualquer pes-
soa se sinta excluída em relação à
sua responsabilidade quanto à pos-
sível mitigação dos prejuízos adve-
nientes dos fenômenos extremos.

O grande vilão é o carbono,

portanto a descarbonização já
passou da fase de urgência. Mas
também é preciso cuidar da ex-
cessiva produção de resíduos só-
lidos, que são geradores de quase
dez por cento dos gases veneno-
sos causadores do efeito-estufa.

A ampliação de áreas verdes
garante não só o aumento dos
sumidouros de gás carbônico,
essa a função das árvores, mas
também a atenuação da tempe-
ratura, a redução das "ilhas de
calor", a ressurreição de córre-
gos e de cursos d'água e aumento
de longevidade e da qualidade
de vida para toda a população.

Pensar o que cada um pode
fazer quanto ao enfrentamento
das mutações do clima é um ato
responsável e de cidadania, a que
ninguém pode estar subtraído.
Vamos encarar juntos aquilo que
a maior cidade do Brasil pode fa-
zer em relação ao seu futuro.

———
José Renato Nalini ,
Secretário-Executivo
das Mudanças Climá-
ticas de São Paulo

Wilson Pedroso

Em outubro de
2024, os brasi-
leiros retorna-

rão às urnas, desta vez
para eleger prefeito,
vice-prefeito e verea-
dores de seus municí-
pios. No total, mais de
5,5 mil cidades brasi-
leiras vão definir novos mandatos
para o Poder Executivo e para cer-
ca de 58 mil cadeiras existentes
nas câmaras municipais do país.

Faltando menos de quatro
meses para o dia do pleito, será
que os brasileiros sabem o que vem
pela frente? Conhecem as princi-
pais regras e datas a serem segui-
das? Provavelmente, para a gran-
de maioria da população, a res-
posta para essas perguntas é não.

Por esse motivo, neste arti-
go, elenco os principais pontos
a que o eleitor deve estar aten-
to, com base no Calendário Elei-
toral de 2024, estabelecido pela
Resolução nº 23.738/2024,.

O primeiro deles é o período
para a realização das convenções,
quando partidos e federações vão
escolher quem são as candida-
tas e candidatos que participa-
rão da campanha e concorrerão
pelos votos do eleitorado. Os
eventos devem ser realizados en-
tre 20 de julho e 5 de agosto e as
agremiações terão prazo até 15 de
agosto para apresentar a lista com
os nomes à Justiça Eleitoral.

Logo em seguida, no dia 16
de agosto, será iniciada a campa-
nha de fato, com autorização para
distribuição das propagandas elei-
torais, que podem ocorrer em am-
bientes físico e virtual. Também es-
tará liberada a divulgação dos nú-
meros dos candidatos e o pedido
de votos. Até essa data, os preten-

sos concorrentes só po-
dem se apresentar
como pré-candidatos.

A propaganda
gratuita no rádio e na
TV será exibida entre
os dias 30 de agosto e
3 de outubro, uma
quinta-feira. Já a par-
tir do dia 21 de setem-
bro, candidatas e can-

didatos não poderão ser presos,
salvo no caso de flagrante delito.

O primeiro turno vai ocorrer
no dia 6 de outubro. Logo após o
encerramento da votação, a Justi-
ça Eleitoral iniciará a apuração dos
votos dos152 milhões de eleitoras e
eleitores brasileiros e a expectativa
é de que, em poucas horas, já se-
jam divulgados os nomes de todos
os vereadores eleitos no país e dos
prefeitos e vices das cidades com
menos de 200 mil habitantes. Em
municípios maiores, se houver ne-
cessidade, será realizado o segun-
do turno no último domingo do
mês, que neste ano cai no dia 27.

Conhecer normas, prazos e
datas do período eleitoral, é
fundamental para que os elei-
tores exerçam o direito à cida-
dania. Informação é arma po-
derosa para a escolha dos can-
didatos e para a Democracia.

———
Wilson Pedroso, con-
s u l t o r  e l e i t o r a l  e
analista político
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Eleições 2024: o que
vem pela frente

O cataclismo do Rio Grande do Sul
na convulsão de um planeta febril
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João Gianesi Netto

Acatástrofe climática que as-
solou o território gaúcho,
 talvez a mais grave do Bra-

sil em todos os tempos, se consi-
derarmos as vidas perdidas, as
pessoas feridas, o grande número
de cidades submersas e os prejuí-
zos materiais e econômicos, não
deixa dúvidas quanto às reais
consequências das mudanças cli-
máticas. Em 2023, já havíamos
sentido seus efeitos nos tempo-
rais incomuns que atingiram o Li-
toral Norte de São Paulo, provo-
cando mortes e grandes estragos.

Prevenir enchentes de gran-
des proporções, com obras de en-
genharia para desviar cursos de
água, como se aventa agora com a
possibilidade de um canal para dar
vazão à Lagoa dos Patos, é perti-
nente e necessário, mas não é uma
solução plena para as ameaças da
natureza, que sempre encontra ca-
minhos e formas de reagir às
agressões do setor humano. Con-
ter o aquecimento global é a medi-
da decisiva para evitar a repetição
de episódios de grandes propor-
ções, como inundações, secas pro-
longadas, como na Região Norte
do Brasil, no Amazonas, desliza-
mentos de encostas em áreas
montanhosas, derretimento de
geleiras, como já está acontecen-
do, e maior incidência de tufões,
dentre outras ocorrências. A Ter-

ra, febril, terá cada vez mais con-
vulsões se não tratarmos dela.

Todos precisam fazer sua
parte nessa missão fundamental
da humanidade. Uma das fren-
tes mais importantes nesse pro-
cesso diz respeito à gestão ade-
quada dos resíduos sólidos, que
são fontes menores de emissão de
gases de efeito estufa. Infelizmen-
te, o Brasil está atrasado nesse
objetivo, apesar das boas leis já
editadas para pôr fim ao proble-
ma. O Censo de 2022 do IBGE
revelou que 18,4 milhões de pes-
soas residem em áreas sem servi-
ços de coleta de lixo, tendo de
queimá-lo, despejá-lo em terrenos
baldios e locais públicos ou en-
terrá-lo nos próprios imóveis e,
portanto, dispondo inadequada-
mente os resíduos sólidos.

É uma ameaça à saúde. Em
várias cidades, os resíduos sóli-
dos, geridos de modo equivoca-
do, representam 10% das emis-
sões de carbono. Os municípios
nos quais esses problemas ocor-
rem, somando-se às causas das
mudanças climáticas, são aque-
les nos quais persistem os lixões,
depósitos a céu aberto, dissemina-
dores de doenças, como a dengue,
cuja epidemia é grave este ano, con-
taminadores do solo e mananciais
hídricos, caldos de cultura para a
proliferação de mosquitos e roedo-
res, fontes de odores e causa de
muito desconforto humano.

Somando as localidades sem
coleta, apontadas pelo IBGE, com
as cidades nas quais os resíduos
recolhidos vão para lixões ou os
chamados aterros controlados,
também inadequados, o núme-
ro de brasileiros expostos à ame-
aça ambiental atrelada à gestão
equivocada dos resíduos urba-
nos passa de 70 milhões de ha-
bitantes, conforme é possível aqui-
latar por meio do cruzamento de
dados de entidades do setor.

O Rio Grande do Sul, ironi-
camente, é um dos estados nos
quais a gestão dos resíduos só-
lidos é mais avançada. Segun-
do o Sistema Nacional de Infor-
mações sobre Saneamento (SI-
NIS), vinculado ao Ministério
das Cidades, 92% dos habitan-
tes urbanos são atendidos pela
coleta. Porém, dentre os mora-
dores da zona rural, são ape-
nas 48,38%, e ainda há alguns
poucos lixões. É preciso univer-
salizar o recolhimento, trata-
mento e a destinação ecologica-
mente correta em todo o Brasil.

Cabe aqui abrir parênteses
para destacar a providência
emergencial bem-sucedida ado-
tada pela prefeitura de Porto
Alegre por ocasião das enchen-
tes: criação de bolsões de resí-
duos para separações em áreas
temporárias, evitando contami-
nações, alastramento de doenças
e acidentes provocados pelos ma-
teriais arrastados pelas águas.

Os meios para atendermos no
Brasil à meta de universalizar a

coleta, tratamento e destinação cor-
reta dos resíduos sólidos encon-
tram-se no Novo Marco do Sanea-
mento (Lei 14.026/2020), que ins-
tituiu melhores condições para a
gestão correta do lixo, ao estabele-
cer livre licitação para a prestação
adequada dos serviços, com estí-
mulo a investimentos privados e
criação de empregos. Trata-se do
complemento legal perfeito para
que se cumpra a Política Nacio-
nal de Resíduos Sólidos (PNRS),
14 anos após a promulgação des-
sa lei (nº 12.305, de 2 de agosto
de 2010), que havia determinado
a extinção dos lixões até 2014.

No entanto, ocorreu imen-
sa romaria de prefeitos ao Con-
gresso Nacional, pedindo a pos-
tergação das medidas e do cum-
primento da legislação. Tiveram
sucesso nessa reivindicação no-
civa ao planeta. Os prazos esta-
belecidos pelo Novo Marco do
Saneamento também passaram
a ser descumpridos. Ainda exis-
tem cerca de três mil lixões no
País e numerosos locais sem co-
leta de resíduos sólidos.

Obviamente, esse problema
não é o grande responsável pelo
aquecimento global, mas se
soma a outros fatores muito
fortes, como a destruição de
florestas, a queima de combus-
tíveis fósseis, exploração des-
controlada de recursos mine-
rais e hídricos e práticas pro-
dutivas não sustentáveis e des-
providas de cuidados ambien-
tais. Porém, precisa ser solucio-
nado, assim como todas as de-
mais causas, no contexto do gran-
de e vital desafio da humanidade
referente à agenda do clima.

———
João Gianesi Netto, pre-
sidente do instituto Va-
loriza Resíduos by ablp

Douglas S. Nogueira

Convênio médico?
Para quê? Qual a
razão para se

manter clientela com
um serviço, que muita
das vezes por motivo de
carências omite atendi-
mentos ou não permite
a realização de exames?
O engraçado é que as tão alegadas
carências, na questão do paga-
mento dos boletos por parte dos
clientes não existe, contrata-se o
serviço médico hoje e daqui al-
guns dias já deve ser quitado a
primeira parcela, de um boleto que
curiosamente não erra de manei-
ra alguma o caminho de nossas
casas, naquele dia estipulado no
ato do contrato, a folhinha ou
carnezinho pousa em nossas re-
sidências com a maior "cara-de-
pau" e diga-se de passagem com
valores exorbitantes, já que da-
quele contrato o qual estipulou
um valor a ser pago, quem real-
mente absorve benefícios é nada
mais nada menos que sabe quem?
A sociedade proprietária do con-
vênio. Surpresa? O que é isso? As-
sim como muitas organizações que
utilizam de marketings maldosos
para explorarem o povo, os convê-

nios médicos também
agem dessa forma.

É absurdo e revol-
tante uma verdade des-
sas, mas os convênios
médicos são criados
para que a sociedade en-
volvida ganhe dinheiro
e mais dinheiro, sim-
plesmente para isso. E a
saúde dos clientes, o
que significa? Absolu-

tamente nada! Já que deixa você,
por exemplo, de pagar duas parce-
las, e verás se serás atendido (a)
no caso até mesmo de uma emer-
gência, terás que infelizmente cor-
rer para as portas de pronto so-
corros subsidiados pelo criticado
SUS (Sistema único de Saúde),
mas que coerentemente deve-se
ressaltar aqui que em diversas
ocasiões chegar a salvar vidas,
as quais os nossos mercenários
(trabalha por dinheiro e não por
amor ou objetivo) convênios mé-
dicos omitiram atendimento.

As carências definidas nos
contratos são dignas de rebeliões
em frente às sedes dos convênios.
Se uma pessoa contrata o serviço
nesse mês, absurda e inexplicavel-
mente poderá utilizar muitos be-
nefícios embutidos no mesmo, so-
mente daqui a seis, sete, oito ou
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Para quê?

até doze meses, além do que se essa
mesma pessoa procurou o serviço
e firmou contrato já com um pro-
blema de saúde, somente restará
como já falado correr para os "bra-
ços" do SUS, pois a alegação dos
convênios é que o indivíduo já se
encontrava com o problema antes
de aderir ao serviço, como eles
mesmos definem, possuía uma
pré-existência e o pior é que as ca-
rências definidas não há quem
consiga revertê-las, para que pos-
sa receber o atendimento ou reali-
zar um exame. Além do mais, É
brincadeira, um verdadeiro crime!

Saúde é um quesito nas nos-
sas vidas que não tolera aguar-
dar um atendimento, exame ou
solução, é um ponto que exige
rapidez e viabilidade e mesmo
assim ouvimos dos convênios
médicos essas criminosas exi-
gências, cercadas de carências e
regulamentos inexplicáveis?

Sabemos que aqui no Brasil
somos infelizmente ainda obriga-
dos a contratarmos serviços mé-
dicos particulares, já que nossa
saúde pública deixa muito a dese-
jar, por outro lado enxerga-se em
tais serviços uma displicência e
indiferença para com a saúde das
pessoas, algo que às vezes o servi-
ço público dependendo do local de
atendimento não demonstra.

São inúmeros os convênios
médicos particulares existentes,
porém todos eles com as mesmas
características displicentes de
atendimento. Existe carência?
Não se atende ou realiza exames,
o cliente deve então esperar o tér-
mino da mesma ou buscar outras
soluções, como absurdamente
pagar para o mesmo serviço um
valor a parte no intuito de rece-
ber o desejado atendimento ou
realizar o necessário exame.

Então para quê existem
convênios médicos particula-
res, se a displicência em rela-
ção à saúde das pessoas chega
de uma forma ou de outra a
igualar com o criticado SUS?

———
Douglas S. Nogueira,
douglas_snogueira@yahoo.
c o m ,  w w w . d o u g l a s s
nogueira.blogspot.com
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(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

TRÉGUA
O Presidente da Câmara

dos Deputados, Arthur Lira
(Progressistas) deu folga para
todos (congressistas) na reta fi-
nal de junho. Motivo: festas ju-
ninas nordestinas. Relaxamen-
to remunerado, é evidente. Com
isso, calmaria em Brasília, o que
representou uma trégua para o
Palácio do Planalto. O atual go-
verno ficou muito exposto nas
últimas semanas em razão das
pautas econômicas. Agora em ju-
lho, o recesso parlamentar. Mui-
to bom. Ninguém é de ferro. Afi-
nal, junho foi sofrido para o Po-

der Executivo. Muita pressão.
Mas, e o segundo semestre? To-
dos lembram de um período di-
ferenciado em razão das elei-
ções municipais. Contudo, não
é possível distrair. Os números
ameaçam o mercado. Como diz
o caboclo, um olho fechado, o
outro aberto. E, bem aberto.

PONTO FINAL
Você gosta do frio ou do ca-

lor? Junho/julho época de pos-
sível temperatura baixa. E, tem
previsão de queda acentuada
da temperatura neste domin-
go, dia 30. Será? Aguardemos.

O glaucoma é uma doença
 ocular que atinge direta-
mente o nervo óptico, res-

ponsável por transmitir os im-
pulsos nervosos da retina ao cé-
rebro, permitindo a visão. Esta
condição é caracterizada pela
perda progressiva das células da
retina, o que pode levar à ceguei-
ra irreversível se não for diag-
nosticada e tratada precocemen-
te. A prevalência do glaucoma
aumenta com a idade, tornan-
do-se uma das principais cau-
sas de cegueira no mundo.

O glaucoma é frequente-
mente referido como uma “do-
ença silenciosa” porque, em
muitos casos, os sintomas são
imperceptíveis nas fases iniciais.
No entanto, à medida que a do-
ença progride, alguns sinais po-
dem ser notados, incluindo:

1. Perda de Visão Pe-
riférica: Um dos primeiros
sinais é a perda gradual da vi-
são periférica. Muitas vezes, a
pessoa não percebe essa perda
até que se torne significativa.

2. Visão de Túnel: Em es-
tágios avançados, a visão perifé-
rica pode ser tão reduzida que
parece olhar através de um túnel.

3. Dor Ocular e Cefaleia:
No glaucoma agudo de ângulo
fechado, pode haver dor inten-
sa nos olhos, náuseas e vômi-
tos, acompanhados por cefaleia.

4. Visão embaçada e
halos ao redor das luzes:
Esses sintomas podem indicar
um aumento súbito da pres-
são intraocular, necessitando
de atenção médica imediata.

Embora o glaucoma não pos-
sa ser prevenido completamen-
te, há medidas que podem aju-
dar a reduzir o risco ou a detec-
tar a doença precocemente:

1. Exames Oftalmológi-
cos Regulares: A detecção
precoce é fundamental. Pessoas
com mais de 40 anos, histórico
familiar de glaucoma, miopia
elevada ou doenças como dia-
betes devem realizar exames of-
talmológicos regularmente.

2. Manter a Pressão
Ocular sob Controle: Con-
trolar a pressão intraocular
pode retardar a progressão do
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glaucoma. Isso inclui seguir as
recomendações médicas e usar
medicamentos prescritos.

3. Estilo de Vida Sau-
dável:  Manter uma dieta
equilibrada, praticar exercíci-
os físicos regularmente e evi-
tar o tabagismo podem con-
tribuir para a saúde ocular.

TRATAMENTOS - Os
tratamentos para o glauco-
ma visam reduzir a pressão
intraocular e prevenir a pro-
gressão da doença. As opções
de tratamento incluem:

1. Medicação: Colírios e
comprimidos que ajudam a di-
minuir a produção de humor
aquoso ou melhorar a drena-
gem do líquido dentro do olho.

2. Terapia a Laser: Pro-
cedimentos como a trabeculo-
plastia a laser podem aumentar
a drenagem do humor aquoso,
reduzindo a pressão ocular.

3. Cirurgia: Em casos mais
avançados, a cirurgia pode ser
necessária. Procedimentos como
a trabeculectomia criam uma
nova via de drenagem para o hu-
mor aquoso. Implantes de drena-
gem também podem ser usados.

4. Tratamentos Mini-
mamente Invasivos: Técnicas
como o MIGS (Micro-Invasive
Glaucoma Surgery) são menos
invasivas e podem ser eficazes na
redução da pressão ocular com
menor risco de complicações.

O glaucoma é uma doença
séria e potencialmente devas-
tadora que requer atenção con-
tínua e tratamentos específicos
para evitar a perda irreversí-
vel da visão. A conscientização
sobre os sintomas, a importân-
cia dos exames regulares e as
opções de tratamento disponí-
veis são cruciais para comba-
ter essa doença silenciosa. A
intervenção precoce é a chave
para preservar a visão e man-
ter a qualidade de vida das pes-
soas afetadas pelo glaucoma.

Divulgação
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Inteligência Artificial (IA) e os
poderes públicos em Piracicaba

Alex Madureira

Recentemente, o
Pecege (Progra-
 ma de Educação

Continuada em Econo-
mia e Gestão de Empre-
sas) reuniu em suas ins-
talações, no Parque
Tecnológico de Piracica-
ba, cerca de 1200 pes-
soas da cidade e região, para um
ciclo de palestras e debates, tendo
como pano de fundo os desafios
que a Inteligência artificial deverá
trazer aos vários setores da socie-
dade. Inclusive aos poderes consti-
tuídos, executivo, legislativo e ju-
diciário, daqui e do mundo inteiro.

Há em curso no Senado Fede-
ral, uma discussão nas comissões
técnicas, por enquanto, sobre os
impactos da IA nos setores de go-
vernança pública. O PL 2338/2023
que dispõe sobre o uso da Inteli-
gência artificial e define os funda-
mentos e princípios gerais para o
desenvolvimento e utilização dos
seus sistemas, que afetarão, em
futuro breve, melhor governança
para setores estratégicos de nossa

cidade, coo segurança
pública, distribuição e
fornecimento de água,
educação e saúde, en-
tre outros serviços es-
tratégicos que o muni-
cípio oferece aos seus
430 mil habitantes e aos
que nos visitam, a ne-
gócios ou passeios.

De acordo com o
projeto, e conforme o Portal do Se-
nado, o poder público não poderá
usar sistemas de inteligência arti-
ficial para avaliar e classificar os
cidadãos com base no seu com-
portamento social ou sua perso-
nalidade para controlar o acesso
a bens e serviços públicas. Já o uso
de câmeras para identificar pes-
soas em espaços públicos só será
permitido se houver lei federal es-
pecífica para isso, além de autori-
zação judicial para busca de víti-
mas de crimes ou pessoas desapa-
recidas, para localizar suspeitos de
crimes cuja pena máxima de reclu-
são seja superior a dois anos ou em
situações de crime em flagrante.

Além disso, o projeto já classi-
fica como sendo de alto risco - e,

portanto, sujeitos a regras mais rí-
gidas - os sistemas de inteligência
artificial que vierem a ser utiliza-
dos em determinadas atividades
tipicamente governamentais, ou
que podem ser realizadas, confor-
me o caso, tanto pelo poder público
como pela iniciativa privada, como
controle de trânsito; gestão de abas-
tecimento de água e eletricidade;
acesso à educação e avaliação de
estudantes; acesso a serviços pú-
blicos; administração da justiça;
gestão de serviços de emergência,
como bombeiros e assistência mé-
dica; investigação criminal e se-
gurança pública; e controle de
fronteiras; e avaliação individu-
al de risco de cometimento de cri-
mes e de traços de personalidade
e de comportamento criminal.

A fiscalização e a regulação
dos sistemas de inteligência artifi-
cial será responsabilidade de uma
autoridade competente a ser indi-
cada pelo Poder Executivo, de
acordo com o PL 2.338/2023.
Caberá a essa autoridade criar as
normas de regulamentação da lei;
zelar pela proteção aos direitos
fundamentais; estimular a ado-
ção de boas práticas no setor; e
aplicar sanções administrativas no
caso de descumprimento da lei.

No ambiente que antecede os
debates públicos sobre o futuro da
governança municipal, creio que
esse tema é de altíssima relevância
e prioridade. Podemos ter uma ci-
dade ainda muito melhor com a
capacitação dos nossos servidores
públicos, secretários municipais,
presidentes de autarquias e de-
mais os colaboradores, para que o
êxito da gestão pública em nossa
cidade seja atualizado, moderni-
zado e mais rápido nas respostas
demandadas pelos cidadãos.

———
Alex Madureira, depu-
t a d o  e s t a d u a l ,  P L  e
Corregedor da Alesp
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Luiz Cláudio
Marcolino

Amudança  da
matriz energéti-
 ca dos veículos

movidos à combustí-
veis fósseis para os
elétricos e híbridos
(energia e etanol) é
apontada como uma
das principais soluções para
contribuir com a redução dos fa-
tores que têm provocado mu-
danças climáticas e como con-
sequência, os eventos extremos
em todo o mundo. Há um esfor-
ço mundial para facilitar a aqui-
sição desses veículos. Vários
países, como Portugal, isentam
o tributo que têm semelhantes
ao nosso IPVA e outros tribu-
tos. No entanto, o estado de São
Paulo, por decisão do governa-
dor Tarcísio de Freitas deverá ter
um incentivo apenas parcial.

O estado poderia seguir ações
que estão dando certo em outros
países e dar o exemplo ao Brasil
em gestão responsável e sustentá-

vel no incentivo ao uso
de energia limpa e reno-
vável. Em matéria de
fontes energéticas, a es-
tratégia mundial con-
sagrada é a da diversi-
ficação sobretudo, das
inovações consideradas
mais limpas, como é o
etanol e a eletricidade.

Está em discussão
e votação na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo
(Alesp) o Projeto de Lei 1510/
2023 do governador define a
isenção do Imposto sobre Propri-
edade de Veículos Automotores
(IPVA) apenas para os automóveis
movidos a hidrogênio ou híbridos
com motores elétrico e à combus-
tão que utilizam energia elétrica
e etanol ou outro combustível.

A proposta do governador
exclui os carros 100% elétri-
cos, que têm sido apontados
pelos especialistas também
como uma solução para zerar as
emissões de CO2 nas grandes ci-
dades. É nas áreas mais adensa-
das, com maior fluxo de veícu-
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Os carros elétricos e a limitação do governador

los, como a cidade de São Paulo,
que os carros exclusivamente
elétricos são mais necessários.

Os carros totalmente elétri-
cos têm autonomia dentro das
áreas urbanas. Para uso em
grandes distâncias, nas rodo-
vias, o consumidor tem dado
preferência aos híbridos.

Outro problema dessa me-
dida do Tarcísio é o prazo bem
curto para a isenção. Se aprova-
da, valerá para este ano e o pró-
ximo, 2025 para veículos com
valor de até R$ 250 mil. Nesse
mesmo projeto, o governador
concede a isenção até 2028 para
ônibus ou caminhões movidos
exclusivamente a hidrogênio,
gás natural ou biometano.

Defendo no Projeto de Lei nº
707/2023 de minha autoria a
isenção permanente para auto-

móveis elétricos e híbridos. O meu
projeto e o do governador propõem
alteração na Lei 13.296/2008
que define as normas do IPVA.

Dos 9 milhões de carros elé-
tricos vendidos em todo o mun-
do em 2023, 5,1 milhões foram
emplacados na China, que tem
participação de 57% nesse merca-
do. A Europa ficou em segundo
lugar, com 2 milhões de veículos
vendidos no ano passado. Em ter-
ceiro estão os Estados Unidos
com 1,2 milhão de unidades.

O carro elétrico não é o fu-
turo já é a nossa realidade e tan-
to o 100% movido a energia elé-
trica quanto os híbridos que uti-
lizam etanol e eletricidade devem
ter o mesmo benefício fiscal.

———
Luiz Cláudio Marcoli-
no, deputado estadual
(PT/SP), economista,
vice-presidente da Co-
missão de Finanças,
Orçamento e Planeja-
mento da Assembleia
Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp)
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Sem dente, sem cabelo e sem vergonha
Walter Naime

O homem nasce e
 morre sem três
coisas: sem den-

te, sem cabelo e sem
vergonha. Essa refle-
xão anônima carrega
uma verdade relevan-
te sobre o ciclo da vida
e a condição humana
em seus momentos mais vulne-
ráveis. Desde o nascimento até a
velhice, passamos por transfor-
mações físicas e psicológicas que
nos aproximam do nosso início.

Quando nascemos, somos
recebidos no mundo de ponta
cabeça, segurados pelas pernas
e levamos um tapinha no bum-
bum para começar a respirar.
Esse primeiro choro marca nos-
so despertar para a vida, um
despertar que se dá sem dentes
e, muitas vezes, sem cabelos. Nas-
cemos também sem vergonha
moral; a única vergonha que co-
nhecemos é a natural, instintiva.

Mas o que é a vergonha e
como se manifesta em diferentes
fases da vida? Existem várias for-
mas de vergonha: a vergonha na-

tural, a vergonha mo-
ral, a vergonha social e
a vergonha cultural.

A vergonha natu-
ral está relacionada às
nossas necessidades fi-
siológicas e à exposição
do corpo. É a primeira
vergonha que sentimos
ao nascer, ligada à nos-
sa fragilidade física.

Já a vergonha moral é de-
senvolvida ao longo da vida
com base em normas e valores
éticos aprendidos. Essa vergo-
nha é moldada pelo nosso sen-
so de certo e errado e pelas ex-
pectativas morais da sociedade.

A vergonha social surge da
interação com outras pessoas e do
desejo de ser aceito pelo grupo. É a
vergonha que sentimos ao come-
ter um erro em público ou ao nos
desviarmos das normas sociais.

Há também a vergonha
cultural, influenciada pela cul-
tura em que vivemos, refere-se
às práticas e comportamentos
que cada sociedade considera
apropriados ou inapropriados.

A vergonha moral é for-
mada por elementos culturais,

sociais e psicológicos, desen-
volvendo-se  à  medida que
crescemos e somos influenci-
ados pelo ambiente ao nosso
redor. No entanto, essa vergo-
nha moral, solidamente cons-
truída ao longo de décadas, co-
meça a se dissipar na velhice.

Por que isso acontece? Na
terceira idade, o processo de en-
velhecimento muitas vezes leva
à perda de dentes e cabelos, mas
também afeta nossa psique. O
idoso começa a sentir uma von-
tade crescente de se desvencilhar
das normas sociais que antes se-
guiam rigorosamente. Muitos
passam a não se importar com a
higiene pessoal como antes, dis-
pensam vestes e não sentem ver-
gonha em estar nus. Esse compor-
tamento reflete um retorno às con-

dições do nascimento - sem den-
tes, sem cabelos e sem vergonha.

Essa semelhança entre as con-
dições de início e fim da vida nos
ensina algo sobre nossas origens e
o ciclo natural da existência. Ao nos
aproximarmos do final da vida,
somos levados a questionar se de-
veríamos enfrentar o adeus ao
mundo da vergonha moral com a
mesma naturalidade que aceitamos
nosso primeiro tapinha ao nascer.
Será que o esquecimento gradual
e a perda de inibições servem
como um recurso biológico para
nos preparar para essa despedida?

Se assim for, talvez nossa
jornada de vida possa ser vista
como um retorno às nossas ori-
gens mais puras e despojadas.
Completar esse ciclo, de certa for-
ma, cumpre o dever natural que
nos foi imposto ao nascer. Sem
dentes, sem cabelos e sem vergo-
nha, concluímos nossa passagem
por este mundo de maneira se-
melhante a como começamos,
fechando o ciclo da vida com uma
sensação de dever cumprido.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário
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Campanha de vacinação termina amanhã (28)
Encerramento foi comunicado ontem pelo governo do Estado; até o momento, mais de 76 mil pessoas receberam o imunizante

Concessão de benefício por
meio de análise documental

As empresasAs empresasAs empresasAs empresasAs empresas
devem ficardevem ficardevem ficardevem ficardevem ficar
atentas a essaatentas a essaatentas a essaatentas a essaatentas a essa
nova prática denova prática denova prática denova prática denova prática de
concessão deconcessão deconcessão deconcessão deconcessão de
benefíciosbenefíciosbenefíciosbenefíciosbenefícios

Ana Paula
De Raeffray

APortaria Con-
j u n t a  M P S /
INSS 38 permi-

te que o benefício de au-
xílio por incapacidade
temporária seja conce-
dido pelo INSS através
de análise documental,
sem necessidade de pe-
rícia médica, por até 180 dias.

A Portaria Conjunta MPS/
INSS nº 38, já em vigor, esta-
belece as hipóteses nas quais o
benefício de auxílio por inca-
pacidade temporária pode ser
concedido por meio de análise
documental pelo Instituto Na-
cional do Seguro Social - INSS,
com a dispensa do parecer da
Perícia Médica Federal quan-
to à incapacidade laboral.

Na prática, significa dizer que

o trabalhador pode ob-
ter benefício previden-
ciário, inclusive o aci-
dentário (B91), pelo
Atestmed, sistema dis-
ponibilizado pelo INSS
para comunicação de
condições que afetem a
concessão de benefíci-
os, sem a necessidade
de perícia médica, e ob-
ter afastamento por

até 180 dias, sem a participação
da empresa nesse processo.

As empresas devem ficar
atentas a essa nova prática de
concessão de benefícios, pois, em
caso de afastamento por aciden-
te do trabalho, pode haver impac-
tos na esfera trabalhista e tribu-
tária, tais como a estabilidade
provisória, a obrigatoriedade de
depósito do FGTS no período de
afastamento, eventual indeniza-
ção por danos morais e materi-
ais, aumento na contribuição para
o RAT em razão do multiplicador
do Fator Acidentário de Preven-
ção - FAP e o risco de eventuais
ações regressivas a serem mane-
jadas pelo órgão previdenciário.

———
Ana Paula De Raeffray,
advogada, doutora em
Direito pela PUC-SP

O pulso econômico das famílias brasileiras
Quando olhamosQuando olhamosQuando olhamosQuando olhamosQuando olhamos
para os hábitospara os hábitospara os hábitospara os hábitospara os hábitos
de consumo, éde consumo, éde consumo, éde consumo, éde consumo, é
evidente que aevidente que aevidente que aevidente que aevidente que a
mobilidademobilidademobilidademobilidademobilidade
pessoal tem sidopessoal tem sidopessoal tem sidopessoal tem sidopessoal tem sido
uma prioridadeuma prioridadeuma prioridadeuma prioridadeuma prioridade
crescentecrescentecrescentecrescentecrescente

Gregório José

Ao atravessarmos
o calendário de
 2024, o cenário

econômico do Brasil
apresenta sinais claros
de um gradual, mas
constante, processo de
recuperação. Um estu-
do recente da IPC Maps
nos revela que as famílias brasilei-
ras deverão gastar cerca de R$ 7,3
trilhões em bens de consumo ao
longo deste ano, um aumento real
de 2,5% em relação a 2023. Esse
crescimento, ainda que modesto
quando comparado aos anos ante-
riores (3,1% em 2023 e 4,3% em
2022), aponta para um país que está
lentamente reerguendo-se das ci-
catrizes deixadas pela pandemia.

É um dado que, em tempos
mais recentes, poderia até ser en-
carado com desdém. Mas no Bra-
sil pós-Covid, onde a economia
global foi severamente golpeada,
qualquer sinal de crescimento é
um farol de esperança. Antes da
pandemia, a economia brasileira
avançava a passos lentos, com
uma média de 1% ao ano. A par-
tir de 2020, enfrentamos uma das
maiores crises sanitárias e econô-

micas da nossa histó-
ria, e a recuperação
vista desde então é
uma vitória em si.

A IPC Maps, com
sua expertise de três
décadas em monitorar
o potencial de consu-
mo do país, nos traz
insights valiosos sobre
onde e como esse di-

nheiro está sendo gasto. Um dos
pontos destacados é o aumento
no número de novas empresas,
com quase 2 milhões de unida-
des abertas recentemente em se-
tores como indústria, serviços,
comércio e agronegócio. Esse
dado reflete um vigor empreende-
dor notável, mesmo em meio a de-
safios econômicos consideráveis.

Um dos fatores que contri-
bui para esse fenômeno é a es-
calada do home-office. Esse mo-
vimento tem impulsionado o
crescimento empresarial no in-
terior do país, que agora respon-
de por 54,94% do mercado con-
sumidor, em detrimento das re-
giões metropolitanas e capitais.

Mas nem tudo são flores no
jardim econômico. As recentes en-
chentes no Rio Grande do Sul, que
devastaram municípios e afetaram

milhões de pessoas, lançam uma
sombra de incerteza sobre o desem-
penho econômico da Região Sul
nos próximos meses. Essas catás-
trofes naturais são um lembrete
sombrio de que a recuperação eco-
nômica está sempre à mercê das
forças imprevisíveis da natureza.

Quando olhamos para os há-
bitos de consumo, é evidente que
a mobilidade pessoal tem sido
uma prioridade crescente. Desde
o início da pandemia, a despesa
com veículos próprios tem subi-
do consistentemente, agora abo-
canhando 12,5% do orçamento
familiar. Esse comportamento é
alimentado pela demanda cres-
cente por transportes via aplica-
tivos e entregas, refletindo uma
mudança nas necessidades e pre-
ferências dos consumidores.

Em termos de distribuição de

consumo, a classe B2 continua
sendo a locomotiva econômica do
país, responsável por uma parte
significativa dos gastos totais. En-
quanto isso, a classe A, embora
representando apenas uma peque-
na fração das famílias, tem am-
pliado seu impacto econômico,
consumindo quase R$ 1 trilhão.

A análise regional mostra
que o Sudeste ainda lidera o con-
sumo nacional, seguido de perto
pelo Sul e Nordeste. No entanto,
o que mais chama a atenção é a
dinâmica do consumo no interi-
or, que continua a ganhar terre-
no frente às grandes metrópoles.

E, à medida que traçamos o
perfil empresarial, o predomínio
das microempresas individuais
(MEIs) destaca a resiliência e a
adaptabilidade do empreendedor
brasileiro. Com mais de 14 milhões
de MEIs, é claro que o espírito em-
preendedor está vivo e pulsante
em cada canto do país. Olhando
para o futuro, a resiliência e o di-
namismo dos brasileiros serão,
sem dúvida, as forças motrizes que
continuarão a moldar e a impul-
sionar nosso cenário econômico.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

A Campanha Nacional de Va-
cinação contra a Gripe (Influenza)
termina amanhã (28). Em Piraci-
caba, já foram imunizadas 76.694
pessoas contra a doença até segun-
da-feira (24). A ação, iniciada em
março, foi prorrogada no último dia
03/06 pelo Estado para que mais
pessoas possam receber o imunizan-
te disponível para todas as pessoas
com seis meses ou mais de idade.

Ontem (26), em parceria com
a Secretaria Municipal de Adminis-
tração, a Secretaria de Saúde dis-
ponibilizou equipes para aplicação
de doses da vacina contra a gripe
no guichê de atendimento no Tér-
reo 2 do Centro Cívico, onde servi-
dores e população interessada pu-
deram receber gratuitamente o
imunizante até às 15h30. A ação
também está prevista para aconte-
cer hoje (27), das 8h30 às 15h30.

O prefeito Luciano Almeida
também recebeu uma dose do
imunizante na manhã de hoje,
para incentivar a população e os
servidores a se vacinarem. “É
muito importante tomar a vacina
para prevenir da gripe. A campa-
nha está chegando ao fim nesta
semana, porém, é importante des-
tacar que as doses que sobrarem
ficarão disponíveis em todas as
unidades de saúde. Então, se por
algum motivo não for possível re-
cebê-la agora, a pessoa poderá,
ainda, procurar sua unidade de
saúde para se vacinar”, destacou.

Para receber o imunizante, que
este ano é trivalente – conta com
três tipos de cepas combinadas,
protegendo contra os principais ví-
rus em circulação no Brasil –, é
necessário apresentar documento
de identificação com foto, Cartão

Pira Cidadão ou Cartão Nacional
do SUS. Durante a semana, vaci-
nação acontece em todas as unida-
des de saúde da cidade: UBSs das
8h às 15h (exceto UBS Paulista –
antigo Crab), e USFs (Unidades de
Saúde da Família), das 8h às 16h.

De acordo com o Departa-
mento de Imunização do Centro
de Vigilância em Saúde (Cevisa),
vinculado à Secretaria Municipal
de Saúde, desde o início da cam-
panha (23/03), até segunda-feira
(24/06), foram aplicadas 76.694
doses na cidade; entre os grupos
prioritários, já foram imunizados:
29.811 idosos (cobertura vacinal
de 40,05%); 8.798 crianças de 6
meses a menores de 6 anos
(36,39%); 729 gestantes (20,39%);
46 puerpéras (7,83%); e 3.610 tra-
balhadores da Saúde (22,80%).

Cibele Melo dos Reis, enfermei-

ra responsável pelo Departamento
de Imunização, afirmou que o re-
sultado está abaixo do esperado.
“As pessoas precisam saber que a
imunização é importante e devem
ir até uma unidade de saúde para
recebê-la. A vacinação é eficaz e evita
a evolução da doença para estes
quadros mais graves”, disse.

A enfermeira também reco-
menda que os grupos mais vulne-
ráveis à complicações da gripe como
gestantes, puérperas, idosos, crian-
ças menores de seis anos e pessoas
com comorbidades ou condições
clínicas especiais procurem os pos-
tos de vacinação. “Quem não to-
mou a sua dose, pode procurar
uma unidade de saúde para se va-
cinar. A vacina é muito importante
para proteger a população e evitar
o aumento da incidência da doen-
ça na cidade”, enfatizou Cibele.
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Prefeito Luciano Almeida recebeu dose de vacina contra a gripe
em ponto volante instalado no T2 do prédio do Centro Cívico
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Terreiro é homenageado por ‘promover o diálogo’
EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Simespi realiza 8ª edição
da Jornada Jurídica

Temas contemporâneos como
impactos da reforma tributária e
boas práticas na advocacia empre-
sarial trabalhista estão na pauta da
oitava edição da Jornada Jurídica
do Simespi (Sindicato das Indústri-
as Metalúrgicas, Mecânicas, de
Material Elétrico, Eletrônico, Side-
rúrgicas e Fundições de Piracicaba,
Saltinho e Rio das Pedras). O even-
to acontece nos dias 3 e 4 de julho,
no auditório da entidade. A partici-
pação é aberta a todos os interessa-
dos e as inscrições são gratuitas.

No dia 3, a partir das 18h30, o
gerente de desenvolvimento tribu-
tário da Synchro Soluções Fiscais e
Tributárias, Leonel Siqueira, fala-
rá sobre Efeitos Práticos Contábeis
e Fiscais da Reforma Tributária
nas Empresas. A mediação será
feita pelo sócio do escritório Cri-
velari & Padoveze Advocacia Em-
presarial, José Ademir Crivelari.

Inovação e Boas Práticas na
Advocacia Empresarial Trabalhis-
ta será o tema da palestra que será
ministrada, a partir das 18h30, pelo
vice-presidente jurídico da DHL,

Eduardo Barbosa Nogueira, e pela
sócia diretora da Moore Trinity,
Gabriela Maria Bento Silva. O sócio
da Chohfi Sociedade de Advogados,
Thiago Chohfi, fará a mediação.

“A Jornada Jurídica é um dos
eventos de maior destaque no ca-
lendário do Simespi. Ela, inclusive,
integra a programação do aniver-
sário da entidade, que completa 33
anos no dia 3 de julho. É uma opor-
tunidade única de atualização, de
aprendizado e de troca de ideias
e informações, não só para advo-
gados, mas para toda a comuni-
dade empresarial, especialmente”,
afirma Carlos Henrique Benatti,
diretor jurídico do Simespi.

A oitava edição da Jornada
Jurídica do Simespi tem apoio do
escritório Crivelari & Padoveze
Advocacia Empresarial e Chohfi
Sociedade de Advogados. A sede
do Simespi fica na rua Samuel Ne-
ves, 1601, Bairro dos Alemães. Ins-
crições para o evento podem ser
feitas pelo e-mail cursos@simespi.
com.br. O ingresso solidário é
uma garrafa de água mineral.

Carlos Henrique Benatti, diretor jurídico do Simespi

André Covolam

No próximo dia 21 de setem-
bro, a T. U. Caboclo Jiboia e Zé Pe-
lintra das Almas será homenagea-
da em São Bernardo do Campo em
evento organizado pelo T. U. Pai
Antônio de Angola, dirigido por
Mãe Fabiana d’Oyá. Na ocasião,
Pai Dermes de Xangô e a Mãe Pe-
quena Vanessa de Iemanjá recebe-
rão uma comenda pelo respeito à
diversidade e pelo combate à into-
lerância religiosa. Pai Dermes ex-
pressou sua gratidão pela homena-
gem e sua alegria pela indicação de
Mãe Vanessa, destacando sua lon-
ga amizade e a recente assunção
dela como Mãe Pequena da casa.

Pai Dermes destacou que
“2023 marcou o retorno das giras
públicas num espaço emprestado em
Piracicaba. Tivemos várias sedes
alugadas em Santa Catarina, onde
o terreiro foi aberto em 2015, e, no
estado de São Paulo, durante a pan-
demia, tocamos o Projeto Itineran-
te em algumas cidades, de Campi-
nas a Embu das Artes, passando por
Jundiaí. Nosso terreiro tem alma

Dirigentes da TUCJZPA recebem comenda pelo respeito
à diversidade e combate à intolerância religiosa
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cigana, com filhos (as) de Campi-
nas, Araraquara, além de Piracica-
ba. Todas as nossas atividades são
voluntárias e gratuitas, e, nesses
nove anos de casa aberta, já desen-
volvemos vários projetos comunitá-
rios.” Ele enfatizou que o reconheci-
mento é fruto do trabalho coletivo,
não apenas dos líderes da casa.

Ademir Barbosa Júnior, res-
ponsável pela T. U. Caboclo Jiboia
e Zé Pelintra das Almas, é um re-
nomado autor e acadêmico. Com
dezenas de livros publicados, al-
guns premiados e traduzidos
para diversos idiomas, ele é Dou-
torando em Comunicação pela
UNIP, Mestre em Literatura Bra-
sileira pela USP, e possui diver-
sas outras qualificações acadêmi-
cas. Ademir é patrono da cadeira
62 da Academia Independente de
Letras e tem sido um proeminen-
te organizador de projetos cultu-
rais em Piracicaba. Desde 2015, ele
dirige a Tenda de Umbanda Ca-
boclo Jiboia e Zé Pelintra das Al-
mas, fundada em Blumenau - SC,

que já teve um Projeto Itinerante
em várias cidades de São Paulo.

Além disso, Ademir presidiu
o Fórum Europeu de Umbanda
em 2014 e foi vice-presidente do
Fórum Catarinense de Umbanda
em 2015. Como Ogã há 22 anos
do Ile Iya Tunde, ele recebeu di-
versos prêmios e honrarias, in-

cluindo o Troféu Abolição, o Di-
ploma Cultura de Paz, o Diploma
Zumbi dos Palmares, o Troféu Jo-
vens do Axé, e o título de Embaixa-
dor das Religiões de Matriz Africa-
na no Estado de São Paulo. Recen-
temente, em 14 de abril de 2024, ele
recebeu a comenda Tributo aos
Grandes Líderes do Axé 2023.
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Vereador questiona conserto de pavimentação em concreto
A Câmara Municipal de Piraci-

caba aprovou em regime de urgên-
cia, na 38ª Reunião Ordinária, nes-
ta segunda-feira (24), o requerimen-
to nº 778/2024, de autoria do vere-
ador Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, que questiona o
Poder Executivo sobre a necessida-
de de conserto da pavimentação em
concreto na avenida Primeiro de
Agosto, ao custo de R$ 3 milhões.
No documento, o vereador aponta
“descuido, despreparo e total des-
respeito” em relação à obra que, se-
gundo o parlamentar, teve custo to-

tal de R$ 89 milhões para pavimen-
tação em concreto de várias vias.

O vereador afirmou que o
trabalho precisará ser refeito em
função de serviços de drenagem.
Ele questiona os detalhes do pla-
nejamento da pavimentação,
quais são as secretarias e empre-
sas envolvidas, se foi emitido al-
gum relatório de acompanhamen-
to das obras e quais são as medi-
das adotadas para evitar congesti-
onamentos na via. Quer saber ain-
da o motivo de não ser designado
um fiscal de trânsito para o local e

quais são os novos serviços progra-
mados em relação à drenagem.

Ao declarar voto, Cássio Fala
Pira apontou a situação como uma
“brincadeira com o dinheiro públi-
co”. Ele exibiu o vídeo de uma en-
trevista do prefeito Luciano Almei-
da (PP) sobre o assunto e também
dos transtornos do trânsito no lo-
cal em decorrência das obras. “Não
estou falando que a pavimentação
em concreto é ruim, mas não pode
ser feita sem estudo”, afirmou.

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Cida-

de é Sua, ao justificar voto, disse
que o problema da drenagem ocor-
re da mesma forma na avenida Pá-
dua Dias, que também recebeu pa-
vimentação em concreto. “A drena-
gem não está correta e, na primeira
chuva, a avenida vai virar um lago”,
apostou. Ela disse que já solicitou o
projeto de drenagem à Prefeitura.

O vereador Zezinho Perei-
ra (União Brasil) também de-
clarou voto e criticou a realiza-
ção das obras “a toque de caixa”.
“Leva uma hora para chegar em
Santa Terezinha”, colocou.
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4ª Feira da Empregabilidade
reúne 900 pessoas no 1o dia
Ação segue no Engenho Central até hoje (27) e oferece mais de 2.000 vagas de trabalho
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Arrastão recolheu 5,59t de
inservíveis em três bairros

Divulgação

4ª Feira da Empregabilidade oferece mais de 2000 vagas

A 4ª Feira da Empregabili-
dade teve início ontem (26), e
segue até hoje (27), no Engenho
Central de Piracicaba, oferecen-
do mais de 2.000 vagas de em-
prego. Novecentas pessoas pas-
saram pelo evento no primeiro
dia. A feira é realizada pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), com a
participação de 77 empresas e
um espaço para orientação de
imigrantes e refugiados. A feira
acontece nos galpões 9 e 10 do
Parque do Engenho Central de
Piracicaba, das 9h às 15h.

A iniciativa da Semdettur
tem a missão de conectar, enga-
jar, empregar e qualificar as pes-
soas para o mercado de trabalho,
facilitando o acesso às vagas de
emprego para todos os trabalha-
dores, de forma igualitária, além
de oportunidades de qualificação.

“Estamos oferecendo aqui
mais de 2.000 empregos nesta
quarta edição da feira que reali-
zamos na nossa cidade. Convi-
damos todos a participar do
evento, hoje e amanhã, pra co-
nhecer as empresas, as oportu-
nidades, ou buscar qualificações
que podem ajudar a conseguir
um novo emprego”, convidou o
prefeito Luciano Almeida, du-
rante abertura do evento.

“Há oportunidades aqui
para diversas áreas de trabalho,
como o turismo, serviços, comér-
cio, indústria, o agronegócio,
startups, com oportunidades de
negócios para empreendedores
também. É o que buscamos ofe-
recer aqui para os moradores,
facilitando o acesso ao empre-
go”, completou o secretário da
Semdettur, Euclides Libardi.

ESPAÇO PARA IMIGRAN-
TES – Este ano, a Feira da Em-
pregabilidade tem um es-
paço para receber os imigrantes e
refugiados, com atendimento di-
recionado para o recebimento de
currículos, cadastro e orientações
dos estrangeiros. O local foi via-
bilizado com o apoio da Secreta-
ria Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads),
responsável pela coordenação do
Comitê Migra-Pira. Os imigran-
tes são orientados por agentes da
Polícia Federal, Receita Federal,
Ministério do Trabalho e Empre-
go (MTE), o Conare (Comitê Na-

cional para os Refugiados), Cerest
(Centro de Referência em Saú-
de do Trabalhador) e OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil.

“É a primeira vez que a Polí-
cia Federal participa da feira, e
isso é muito importante, porque
o estrangeiro, muitas vezes, tem
dificuldade de ir até o posto da
PF pra ter acesso a essas infor-
mações, para se regularizar. A
gente vê muitos casos em que o
estrangeiro perde os prazos, e
eventualmente pode ser penaliza-
do por estar irregular no país. A
gente disponibiliza todas as in-
formações para o estrangeiro vir
até a Polícia Federal, não precisa
de advogado ou procurador para
isso, e obter os documentos neces-
sários para poder ficar e trabalhar
no país”, explica o delegado da PF
de Piracicaba, Rodrigo Perin.

De acordo com informações
da Polícia Federal, nos últimos
cinco anos, Piracicaba recebeu
13.721 imigrantes e 264 refugia-
dos. Somente em maio, a delega-
cia regional na cidade teve 200
pedidos de visto para imigran-
tes e 9 refugiados, sendo a quar-
ta delegacia do estado em núme-
ro de processos para estrangei-
ros. Entre as nacionalidades em
que há mais solicitações, estão co-
reanos, haitianos, sul-africanos,
colombianos e venezuelanos.

BUSCA DE OPORTUNI-
DADES –  Manoel Joaquim
Martins Guerra é de Maringá, no
Paraná, e chegou em Piracicaba
há um ano. Com 60 anos, ele se
mudou para a cidade para ficar
próximo da família e visitou a feira
em busca de uma oportunidade
de trabalho. “Eu sempre traba-
lhei com vendas de autopeças
para veículos, e gostei muito da
feira, porque aqui a gente encon-
tra várias opções de trabalho, o
que permite tentar uma oportu-
nidade fora da área que eu sem-
pre trabalhei também”, conta.

Marisa Monteiro, de 43
anos, está há três meses em
busca de emprego na área de
marketing e acredita que a
maior dificuldade dos candi-
datos  para  encontrar  uma
vaga é a falta de capacitação.
“Vaga tem bastante, mas acho
mais difícil para quem não bus-
ca se atualizar para o mercado.”

TRANSPORTE – A Semut-
tran (Secretaria de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes)
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O Fórum Municipal Permanen-
te de Educação Financeira,
Empreendedorismo e Empre-
gabilidade, criado pelo Decre-
to Legislativo 56/2018, coor-
denado pelo vereador André
Bandeira (PSDB) promoveu
nesta terça-feira (25) a 4º Ação
de Empregabilidade, com o
intuito de fortalecer oportuni-
dades de emprego e impulsi-
onar o mercado de trabalho.
Com o apoio de mais de 30
empresas, a ação conectou
profissionais em busca de

colocação no mercado de tra-
balho com empresas que pro-
curam novos talentos e fo-
mentou o empreendedorismo
e a disseminação de conhe-
cimento sobre educação fi-
nanceira. O evento foi gratuito
e contou com um espaço para
que os participantes pudes-
sem entregar seus currículos
aos representantes das em-
presas presentes. A ação acon-
teceu no salão paroquial da
Igreja Santa Catarina (rua Vir-
gílio da Silva Fagundes, 398).

4ª AÇÃO DA EMPREGABILIDADE

disponibilizou uma linha especial
para fazer o trajeto do Terminal
Central de Integração (TCI) ao En-
genho Central, onde acontece a
Feira de Empregabilidade. Os ho-
rários de saída do TCI são 9h,
10h, 11h, 12h, 13h, 14h e 15h. Já
os horários de volta para o TCI, a
partir da Ponte Pênsil, são 9h07,
10h07, 11h07, 12h07, 13h07,
14h07 e 15h07. O ônibus estará
identificado como 001 – Especial
– Feira da Empregabilidade.

SERVIÇO
O evento é aberto ao público
e os candidatos não preci-
sam se inscrever previamen-
te, bastando apenas levar có-
pias impressas do currículo,
que poderão ser entregues
para as empresas no local. A
feira acontece em dois gal-
pões do Engenho Central, lo-
calizado na avenida Doutor
Maurice Allain, 454, na Vila
Rezende, até amanhã, quin-
ta-feira, 27/06, entre 9h e 15h.

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 5,59 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no último sábado (22),
nos bairros Cecap, Eldorado e
Terra Rica. O objetivo é o comba-
te ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urba-
na. O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

Para o próximo sábado (29),
das 8h às 14h, o Arrastão da
Dengue vai passar pelos bairros
Pompeia, Chapadão, Sol Nascen-
te I e II, Alvorada I, II e III, Jar-
dim Itamaracá e Jardim Itabe-
rá, com ponto de encontro em
frente ao Sindicato dos Metalúr-
gicos, na avenida Dois Córregos.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica (VE), de 01/01 a
25/06 de 2024 foram registradas
51.673 notificações para a dengue
com 25.257 casos positivos e oito
óbitos. No mesmo período de 2023,

No próximo sábado (29), arrastão vai
passar por nove bairros da região Leste

Divulgação

foram 11.798 notificações, 2.846
casos confirmados e três óbitos. Em
2022, foram 5.678 notificações,
1.373 confirmações, e um óbito.

Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que tenham
possíveis criadouros da dengue bas-
tar registrar solicitação no SIP 156 e
outras orientações no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

VACINAÇÃO – A aplicação
da vacina contra a dengue em cri-
anças e adolescentes na faixa etá-
ria entre 10 e 14 anos seguem em
Piracicaba. Para receber o imuni-
zante é necessário apresentar do-
cumento de identificação com foto,
Cartão Pira Cidadão ou Cartão Na-
cional do SUS. A imunização acon-
tece em todas as unidades de saú-
de da cidade, de segunda a sex-
ta-feira, nas UBSs das 8h às 15h
(exceto UBS Paulista – antigo
Crab) e USFs (Unidades de Saú-
de da Família), das 8h às 16h. A
imunização é composta por duas
doses, ou seja, uma agora e outra
com um intervalo de três meses.

O Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia do Estado de
São Paulo (Crea-SP), maior conse-
lho de fiscalização profissional da
América Latina, e o Instituto de
Pesquisas Tecnológicas do Estado
de São Paulo (IPT), maior centro
de pesquisa aplicada do Brasil, as-
sinaram uma parceria se compro-
metendo a trabalhar em conjunto
para o desenvolvimento de ativi-
dades no âmbito acadêmico. A for-
malização do termo de coopera-
ção foi realizada na última quin-
ta-feira (20), na capital paulista.

O objetivo é capacitar profis-
sionais das Engenharias, Agro-
nomia e Geociências com iniciati-
vas de inovação, treinamento e
educação corporativa, absorção e
transferência de tecnologias,
aprimoramento e otimização de
processos produtivos, e mais. A
troca de informações entre as par-
tes e a fiscalização orientativa da
prestação de serviços dessas cate-
gorias também estão incluídas.

A Profa. Dra. Liedi Bernuc-
ci, diretora-presidente do IPT,
pontuou a importância das ações
colaborativas como essa. “Aju-
damos muito na formação de re-
cursos humanos e na capacita-
ção, que é um dos focos deste
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Crea-SP e IPT firmam parceria
para capacitação profissional

termo. [Hoje] estamos enfren-
tando graves problemas e todos
aqui presentes, vinculados ao
Crea-SP e ao Instituto, podem
exercer uma função importantís-
sima diante da emergência em que
vivemos”, comentou a engenhei-
ra ao mencionar a crise climáti-
ca e os desafios relacionados.

O protagonismo feminino na
liderança do IPT e do Conselho
também foi destacado, uma con-
quista que representa o avanço do
debate sobre inclusão e equidade
de gênero nas profissões. “Somos
duas mulheres à frente de orga-
nizações de grande renome e do-
cumentando o nosso compromis-
so com a área tecnológica. É um
momento muito significativo”,
afirmou a presidente do Crea-
SP, engenheira Lígia Mackey.

“O Instituto fará 125 anos
no próximo dia 24. Não podemos
esquecer do nosso passado e dos
fatos que marcaram essa histó-
ria. Precisamos olhar para as
nossas instituições e pautar essa
atitude no presente para garan-
tir um mundo melhor para to-
dos no futuro”, completou Liedi.

Os próximos passos serão da-
dos em direção ao estabelecimento
das ações entre Crea-SP e IPT.
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Requerimento pede ampliação de
horários de ônibus para Anhumas

Na noite desta segunda-feira
(24), durante a 38ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, foi aprovado o requeri-
mento 759/2024, do vereador An-
dré Bandeira (PSDB). O documen-
to solicita informações ao Executi-
vo sobre a ampliação dos horários
do ônibus da linha 811, que atende
o bairro de Anhumas, conforme já
apresentado na Indicação 815/24.

O vereador André Bandeira
destacou que a ausência de opções
de horários na linha 811 tem cau-
sado consideráveis dificuldades aos
moradores de Anhumas. Atual-
mente, o último horário disponível
na parte da manhã é às 8h30, cri-
ando um intervalo prolongado até
a próxima viagem, que ocorre ape-
nas às 12h00. Esse período sem
transporte público prejudica espe-
cialmente aqueles que precisam se

deslocar para o trabalho ou outras
atividades durante a manhã.

André Bandeira ressaltou que
até o momento não houve respos-
ta à Indicação 815/2024 e que os
moradores de Anhumas entraram
em contato recentemente para in-
formar que a situação permanece
inalterada, continuando a enfren-
tar dificuldades devido à falta de
transporte público adequado.

O requerimento 759/2024 foi
aprovado para obter esclarecimen-
tos do Executivo Municipal. As in-
dagações incluem se é possível
atender à indicação de ampliação
dos horários da linha 811, qual é
o status atual da análise e imple-
mentação dessa solicitação, qual
é o prazo estimado para a reali-
zação da ampliação e, caso não
seja possível atender à solicitação,
quais são os motivos para isso.

Na noite de segunda-feira (24),
durante a 38ª Reunião Ordinária
da Câmara Municipal de Piracica-
ba, foi aprovado o projeto de lei
213/2023, do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cassio Fala Pira. O
projeto dispõe sobre a obrigatorie-
dade de adaptação e/ou construção
de espaço reservado com identifica-
ção visual para acomodar cadeira
de rodas nos pontos de embarque e
desembarque nos grandes polos ge-
radores de tráfego no município.

O texto recebeu o Substitu-
tivo Nº 1 da Comissão de Legis-
lação,  Justiça e  Redação
(C.L.J.R.) e a Emenda Nº 1 ao
Substitutivo Nº 1, proposta pelo
vereador Josef Borges (PP).

O projeto de lei tem como obje-
tivo principal garantir a acessibili-
dade para pessoas com deficiência
ou mobilidade reduzida, criando
espaços reservados e sinalizados
nos pontos de embarque e desem-
barque em locais de grande fluxo,
como shoppings centers, terminais
de ônibus, rodoviárias, calçadões
comerciais e pontos de ônibus.

Esses espaços devem ser adap-
tados de acordo com as normas de
acessibilidade, assegurando uma fai-
xa livre mínima de 1,20 metro, ou 90
centímetros onde o espaço for limi-
tado, para circulação segura e con-
fortável de cadeirantes e pedestres.

A Secretaria de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran) e o Conselho Munici-
pal de Proteção, Direitos e Desen-
volvimento da Pessoa com Defici-
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Câmara aprova projeto de
lei que dá acessibilidade

ência (Comdef) serão responsáveis
por criar um manual especializado
para a adaptação, instalação e cons-
trução dos espaços reservados. A
manutenção e conservação desses
espaços serão de responsabilidade
dos polos geradores de tráfego.

Novos empreendimentos deve-
rão incluir esses espaços em seus
projetos, e a aprovação das obras
estará condicionada à conformida-
de com a lei. O prazo para adapta-
ção, instalação e/ou construção dos
espaços reservados será de 180 dias
a partir da publicação oficial da lei.

A justificativa do projeto des-
taca os problemas enfrentados
por pessoas com deficiência, se-
jam temporárias ou permanentes,
que utilizam o transporte públi-
co. A lei visa corrigir as irregula-
ridades nos pontos de parada de
ônibus e assegurar que esses lo-
cais estejam em conformidade com
as normas brasileiras de acessibi-
lidade, proporcionando abrigos
com coberturas, assentos fixos,
rampas e sinalização adequada.

O projeto de lei foi aprovado
com o intuito de promover a inde-
pendência e autonomia das pesso-
as com deficiência, garantindo a
elas o direito de ir e vir com segu-
rança e dignidade. A medida já é
aplicada em outras cidades e capi-
tais do país, como Araçatuba, Ca-
pivari, Petrópolis, São Paulo e Telê-
maco Borba (PR), e agora busca ser
implementada em Piracicaba para
melhorar a qualidade de vida de
toda a população do município.

Desde o último dia 21, o se-
gundo lote de restituição do IRPF
2024 estará disponível para con-
sulta. Esse lote contempla também
restituições residuais de exercícios
anteriores. O crédito bancário para
5.755.667 contribuintes será reali-
zado ao longo do dia 28 de junho,
no valor total de RS 8,5 bilhões.
Esse total refere-se ao quantitativo
de contribuintes que têm priorida-
de, sendo 140.360 contribuintes
idosos acima de 80 anos, 1.024.071
contribuintes entre 60 e 79 anos,
66.287 contribuintes com alguma
deficiência física ou mental ou mo-
léstia grave, 459.444 contribuintes
cuja maior fonte de renda seja o ma-
gistério e, ainda, 3.812.767 contri-
buintes que não possuem priorida-
de legal, mas que receberam priori-
dade por terem utilizado a Declara-
ção Pré-preenchida ou optado por
receber a restituição via PIX. Por fim,
foram comtemplados ainda 252.738
contribuintes, priorizados em ra-
zão do estado de calamidade de-
cretado no Rio Grande do Sul (RS).

Para saber se a restituição está
disponível, o contribuinte deve aces-
sar a página da Receita na internet
(www.gov.br/receitafederal), clicar
em “Meu Imposto de Renda” e, em
seguida, em “Consultar a Restitui-
ção”. A página apresenta orienta-
ções e os canais de prestação do ser-
viço, permitindo uma consulta sim-
plificada ou uma consulta completa
da situação da declaração, por meio
do extrato de processamento, aces-
sado no e-CAC. Se identificar algu-

ma pendência na declaração, o con-
tribuinte pode retificar a declaração,
corrigindo as informações que por-
ventura estejam equivocadas.

A Receita disponibiliza, ainda,
aplicativo para tablets e smartpho-
nes que possibilita consultar direta-
mente nas bases da Receita Federal
informações sobre liberação das res-
tituições do IRPF e a situação ca-
dastral de uma inscrição no CPF.

O pagamento da restituição é
realizado na conta bancária infor-
mada na Declaração de Imposto de
Renda, de forma direta ou por in-
dicação de chave PIX. Se, por al-
gum motivo, o crédito não for rea-
lizado (por exemplo, a conta infor-
mada foi desativada), os valores
ficarão disponíveis para resgate por
até 1 (um) ano no Banco do Brasil.
Neste caso, o cidadão poderá rea-
gendar o crédito dos valores de for-
ma simples e rápida pelo Portal BB,
acessando o endereço: https://
www.bb.com.br/irpf, ou ligando
para a Central de Relacionamento
BB por meio dos telefones 4004-
0001 (capitais), 0800-729-0001
(demais localidades) e 0800-729-
0088 (telefone especial exclusivo
para deficientes auditivos).

Caso o contribuinte não res-
gate o valor de sua restituição no
prazo de 1 (um) ano, deverá reque-
rê-lo pelo Portal e-CAC, disponível
no site da Receita Federal, acessan-
do o menu Declarações e Demons-
trativos > Meu Imposto de Renda
e clicando em “Solicitar restituição
não resgatada na rede bancária”.

IRPF 202IRPF 202IRPF 202IRPF 202IRPF 20244444

Receita Federal abre consulta
ao segundo lote de restituição
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Prefeito entrega pavimentação
da estrada Santa Isabel, em Tupi
Ação aconteceu durante Festa de São João, tradicional do bairro, no sábado (22);
na ocasião, o prefeito assinou contrato para pavimentar a rua 10 de Novembro
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Vereador debate propostas
com presidente de partido

Durante a 89ª edição da tra-
dicional Festa de São João do
bairro Tupi, o prefeito Luciano
Almeida realizou a entrega ofici-
al das obras de pavimentação da
estrada Santa Isabel, uma das
principais vias do bairro – os ser-
viços eram demanda do Orçamen-
to Participativo e um pedido anti-
go dos moradores da região, ago-
ra atendido pela Administração.
Na ocasião, o prefeito assinou ain-
da o contrato para pavimentar
também a rua 10 de Novembro.

A estrada Santa Isabel, que
ainda não era asfaltada, recebeu
pavimento em cerca de 1,5 quilô-
metro. Na primeira etapa dos servi-
ços, foram executadas adequações
no sistema de drenagem de água
pluviais, com instalação de tubula-
ção e construção de guias. Na sequ-
ência, foi realizada a compactação
do solo e aplicação do pavimento
asfáltico. A última etapa, para con-
clusão da obra, foi a construção de
calçadas. No total, foram 10.500 m2
atendidos pelos serviços, com inves-
timento de R$ 3.050.010,47.

“Estamos muito felizes por
poder entregar e anunciar outros
investimentos importantes para a
região. Esse é nosso objetivo, fa-
zer acontecer aquilo que acredita-

Entrega oficial aconteceu durante Festa de São João, tradicional de Tupi
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mos, oferecer à população o que é
necessário. Há tempos os mora-
dores de Tupi pedem essas obras,
solicitaram no Orçamento Parti-
cipativo e, agora, estamos apresen-
tando o resultado”, disse Luciano
Almeida, que também anunciou
que o bairro terá a iluminação
pública trocada por luminárias em
LED, dentro do pacote de revitali-
zação que vai contemplar mais de
55 mil pontos em todo a cidade.

Já a rua 10 de Novembro será
atendida no trecho que compreen-
de da rua José Basso até a rua São
José. Serão executadas adequações
na galeria de águas pluviais, com
instalação de tubulação e constru-
ção de muro de ala; construção de
guias, sarjetas e calçadas; boca de
lobo; e pavimentação com compac-
tação do subleito, base em bica cor-
rida e aplicação de massa asfáltica.

Além da rua 10 de Novem-

bro, a obra inclui ainda o recape
asfáltico da rua São José, com
construção de guias e sarjetas, no
trecho entre as ruas 10 de No-
vembro e Dez de Agosto. As duas
vias ainda não são asfaltadas.

Também participaram da
entrega da secretária de Gover-
no (Semgov), Tássia Espego, e o
presidente da Associação de Mo-
radores do distrito de Tupi, Car-
los José Marco da Silva, o Xitão.

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD), líder do partido na Câma-
ra Municipal de Piracicaba, se
reuniu na tarde desta terça-feira
(25), na cidade de São Paulo, com
o Presidente Nacional e Estadual
do Partido da Renovação Demo-
crática Ovasco Resende. O moti-
vo da reunião, teve por objetivo
fortalecer a voz do partido na
Câmara Municipal, que atual-
mente conta com duas cadeiras -
e é liderada por Thiago - e ainda
traçar propostas para buscas de
recursos Estaduais e Federais
para o Município de Piracicaba.

Durante a reunião, o presi-
dente da legenda destacou a im-
portância da representação do par-
tido dentro da casa de leis, e incen-

Assessoria Parlamentar

Encontro entre Thiago Ribeiro e Ovasco Resende aconteceu no dia 25

tivou o parlamentar a continuar
apresentando propostas de melho-
rias em prol da população. “Muito
importante que nosso líder do par-
tido na Câmara de Piracicaba con-
tinue com bons projetos, que dão
cada vez mais voz para a popula-
ção” afirmou Ovasco Resende.

O vereador enfatizou a impor-
tância do apoio do partido nas es-
feras Estadual e Federal, para bus-
ca de recursos e projetos para a ci-
dade. “Muitas vezes precisamos
encontrar e trazer alternativas das
Secretarias do Governo do Estado,
Secretarias e Ministérios do Gover-
no Federal, além dos Deputados
Estaduais e Federais. O partido
pode nos ajudar nessa intermedia-
ção e dialogo” afirmou Thiago.

Os moradores da rua Ota-
vio Mangabeira, no bairro Pau-
liceia, aguardam, desde feverei-
ro, a realização da operação
tapa buracos na via. É o que
aponta o requerimento 750/
2024, de autoria do vereador
André Bandeira (PSDB), aprova-
do na 38ª Reunião Ordinária, nes-
ta segunda-feira (24). No início do
ano, o parlamentar já havia co-
brado a realização do serviço, atra-
vés da indicação nº 515/2024.
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Rua do bairro Pauliceia
aguarda tapa-buracos

Em maio, ele recebeu respos-
ta do Poder Executivo de que a
solicitação havia sido atendida.
No entanto, de acordo com os
moradores, o trabalho foi execu-
tado parcialmente. Dessa forma,
ele quer saber se é possível aten-
der a solicitação, qual é o status
atual da análise e implementa-
ção e qual é o prazo estimado
para a realização do serviço. Se
não for possível a realização, o
vereador questiona o motivo.

Na noite desta segunda-
feira (24), durante a 38ª Reu-
nião Ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, foi apro-
vado o requerimento 749/2024,
do vereador André Bandeira
(PSDB). O requerimento solici-
ta informações ao Executivo
sobre o corte de mato, capina-
ção e limpeza na rua Luiz Pe-
reira Leite, 2351, no bairro Jar-
dim Oriente, conforme já apre-
sentado na Indicação 580/24.

A indicação, apresentada ini-
cialmente pelo vereador André
Bandeira em 9 de fevereiro de
2024, destaca a necessidade ur-
gente de manutenção na referida
rua. O crescimento excessivo do
mato e a falta de limpeza repre-
sentam um perigo iminente para
as crianças que frequentemente
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Câmara aprova requerimento para
corte de mato e limpeza no bairro

brincam na área. Além disso, a
ausência de manutenção aumen-
ta o risco de proliferação do mos-
quito Aedes aegypti, transmissor
de doenças como dengue, zika ví-
rus e febre chikungunya. Também
há preocupação com a presença de
animais peçonhentos, cuja ocor-
rência pode ser facilitada pela fal-
ta de controle da vegetação.

Em resposta à indicação, o
Executivo informou em 27 de
março de 2024 que a solicitação
foi encaminhada ao setor de aná-
lise. O requerimento 749/2024
busca esclarecer se é possível aten-
der à Indicação 580/2024, qual é
o status atual da análise e imple-
mentação, qual o prazo estimado
para a realização da solicitação e,
em caso de impossibilidade de
atendimento, os motivos para tal.

A segunda reunião do Conse-
lho Municipal de Segurança (Co-
muse) deste ano, que aconteceu no
último dia 20, apontou que o nú-
mero de medidas protetivas rece-
bidas mensalmente pela Patrulha
Maria da Penha tem aumentado
nos últimos meses deste ano, o que
indica que mais mulheres têm bus-
cado ajuda em casos de violência
doméstica. Também foi destaca-
da na reunião a ampliação do vi-
deomonitoramento em Piracicaba,
integrado aos sistemas de segu-
rança do estado e do governo fe-
deral, e o aumento da frota de agen-
tes de trânsito e da Guarda Civil
Metropolitana no início do ano.

O encontro foi realizado na
sede da Copaclana (Cooperativa dos
Plantadores de Cana do Estado de
São Paulo), e contou com a partici-
pação do prefeito Luciano Almei-
da, secretárias municipais e auto-
ridades dos órgãos de segurança.

O prefeito Luciano Almeida
apresentou o edital para renova-
ção dos serviços de videomonito-
ramento no município, que prevê a
instalação de câmeras para leitura
de placas veiculares, que compre-
ende 66 pontos, e para vias públi-
cas em 160 locais (sendo 56 novos
pontos). Integrado a outros siste-
mas de segurança, como o Detec-
ta, da Secretaria de Segurança Pú-
blica do Estado de São Paulo, e o
sistema Córtex, da Secretaria de
Operações Integradas do Minis-
tério da Justiça e Segurança Pú-
blica do Governo Federal, have-
rá a expansão do monitoramen-
to de segurança no município,
trabalhando para redução de
crimes e acidentes de trânsito.

“A partir de agora todo o ma-
peamento será feito por profissio-
nais contratados, com uma empre-
sa contratada, e vamos ter um sis-
tema de inteligência por trás, com
a participação de todas as forças
de segurança, para fazer esse mo-
nitoramento na cidade. Esses pro-
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Patrulha Maria da Penha registra aumento de medidas protetivas

Segunda reunião do conselho aconteceu no dia 20, na Copaclana

Divulgação

fissionais estarão 24h monitoran-
do essas imagens e eles irão acio-
nar o serviço de emergência neces-
sário para aquele atendimento, oti-
mizando os nossos recursos de se-
gurança”, explicou o prefeito.

A secretária de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes,
Jane Franco, destacou a amplia-
ção da frota da Semuttran, que re-
cebeu nove novas motocicletas no
período para monitoramento e
atendimento de ocorrências de
trânsito, e a Guarda Civil Munici-
pal também citou as 14 novas via-
turas e quatro motocicletas rece-
bidas no início do ano, que ampli-
am o apoio às operações em con-
junto com a Polícia Militar e Polí-
cia Civil de ocorrências criminais.

A GCM também apresentou os
dados da Patrulha Maria da Pe-
nha, que realizou 4.253 rondas des-
de janeiro, com 367 medidas pro-
tetivas recebidas no período. O nú-
mero tem aumentado nos últimos
meses do ano, com 60 em janeiro,
71 em fevereiro, 75 em março, 82
em abril e 79 em maio, o que signi-
fica que mais mulheres estão pe-
dindo ajuda em casos de violência
contra a mulher. Entre os flagran-

tes feitos pela Patrulha, também
houve um leve aumento em relação
ao início do ano, com 5 registrados
em março, 3 em abril e 4 em maio,
enquanto em janeiro e fevereiro fo-
ram 1 e 3 respectivamente – totali-
zando 16. Também houve a condu-
ção de 28 pessoas ao plantão, por
desrespeito às medidas protetivas.

O delegado William Marchi
citou que, segundo os últimos da-
dos divulgados pela Secretaria de
Segurança Pública (SSP), os ca-
sos de homicídios dolosos na re-
gião de Piracicaba caíram pela
metade em abril deste ano (13 re-
gistrados) comparados com abril
do ano passado (quando foram
26), ao mesmo tempo que o nú-
mero de armas de fogo apreendi-
das foi o maior em oito anos, com
114. A sede do DEIC (Delegacia
Estadual de Investigações Crimi-
nais) em Piracicaba concentra os
casos de 52 municípios da região.

Ele também destacou que o
Estado de São Paulo registrou o
menor índice de roubos de cargas
em 20 anos, também de acordo com
dados divulgados pela SSP no iní-
cio deste ano. Marchi citou algu-
mas apreensões de cargas rouba-

das, que foram recuperadas envol-
vendo uma investigação conjunta
entre as forças de segurança da
região, a partir da DEIC, entre as
mais recentes uma na zona rural
de Piracicaba e em Iracemápolis.

PRESENÇA – Além do pre-
feito Luciano Almeida e das secre-
tárias Tássia Espego (Governo),
Jane Franco (Semuttran), e do co-
mandante da Guarda Civil, Sidney
Nunes, a reunião contou com a
presença de representantes da Se-
cretaria de Governo, DEIC, Guar-
da Civil Municipal, 10º BAEP –
Batalhão de Ações Especiais da
Polícia Militar, Fórum – Tribunal
de Justiça do Estado de São Paulo,
Polícia Federal, Centro de Deten-
ção Provisória, Penitenciária Mas-
culina, CR Feminino de Piracicaba,
Fundo de Segurança dos Magistra-
dos (Funceg), CONSEG (Conselho
Comunitário de Segurança), CPI-9,
 Grupamento Aéreo PM (Águia Pi-
racicaba), 1º Subgrupamento de
Bombeiros, Delegacia Seccional de
Polícia e 10º Batalhão da Polícia
Militar do Interior, além do presi-
dente da Copaclana, Arnaldo Bor-
toletto, e demais representantes da
entidade anfitriã do encontro.
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Vereador reivindica serviços para a rua Visconde do Rio Branco
O vereador André Bandeira

(PSDB) apresentou, em Plenário,
nesta segunda-feira (24), o reque-
rimento 751/24, em que pede in-
formações ao Executivo sobre os
serviços de manutenção, limpeza,
e iluminação na rua Visconde do
Rio Branco, próximo ao número
1888, atrás da Santa Casa. O re-
querimento foi aprovado duran-
te a 38ª Reunião Ordinária.

O parlamentar justifica que
o local necessita urgentemente de
manutenção devido ao piso irre-
gular, que, segundo ele, dificulta
o acesso de cadeirantes. Além dis-
so, cita também a baixa ilumina-
ção local, o crescimento do mato
e a falta de limpeza. André Ban-
deira diz que a situação “repre-
senta um perigo às crianças da
região e funcionários da Santa

Casa, entre outros munícipes que
por ali transitam. Os serviços já
haviam sido solicitados pelo par-
lamentar na indicação 65/24, pro-
tocolada em 9 de janeiro. André
Bandeira cita que o Executivo in-
formou, em resposta encaminha-
da à Câmara, que a solicitação de-
veria ser feita junto à CPFL (Com-
panhia Paulista de Força e Luz).

“No entanto, a limpeza do lo-

cal é dever da Prefeitura execu-
tar e fazer a comunicação junto à
CPFL para troca de lâmpadas”,
cita o vereador, no requerimen-
to. Em busca de novas respostas,
pergunta: se é possível atender a
indicação 65/2024. Se sim, qual é
o status atual da análise e imple-
mentação e qual o prazo estima-
do para a realização da solicita-
ção. Se não, por qual motivo.
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Jardim Brasília recebe Pira nos Bairros
EM Profº Heitor Pompermayer recebe o programa, que oferece serviços gratuitos da Prefeitura para a população

Mais uma edição do Projeto
Nhô Cine acontece nesta sexta-
feira (28), a partir das 19h, na
Biblioteca Pública Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto,
com exibição dos filmes nacio-
nais Migrantes, de João Batista
de Andrade, e A Hora da Estre-
la, de Suzana Amaral, seguido
por um bate-papo com José Luiz
Pinotti. A entrada é gratuita.

O Projeto Nhô Cine é uma
realização do Cena 14 em parce-
ria com a Unimep (Universida-
de Metodista de Piracicaba) e
com a Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural), por meio
do Misp (Museu da Imagem e do
Som) e da Biblioteca Municipal.

A noite começa com o curta-
metragem documentário Mi-
grantes, de 1972, restaurado a
partir de negativos originais de
16 mm, que aprofunda o sistema
de dramaturgia de invenção do
diretor. Debaixo de um viaduto,
uma família de migrantes fugin-
do do desemprego no Nordeste
em diálogo com um paulistano
engravatado, é o núcleo revela-
dor da obra, vencedora no Festi-
val de Documentários de Salva-
dor em 1973, como melhor filme.

Em seguida, será exibido o lon-
ga-metragem A Hora da Estrela,
de 1986, a primeira obra cinemato-
gráfica de Suzana Amaral, basea-
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Nhô Cine exibe os filmes
Migrantes e A Hora da Estrela
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Obras nacionais serão apresentadas na 
sexta-feira (28), às 19h, com entrada é gratuita

da no romance homônimo de Cla-
rice Lispector. Macabéa (Marcélia
Cartaxo) é uma imigrante nordes-
tina que vive em São Paulo. Ela tra-
balha como datilógrafa em uma
pequena firma e vive em uma pen-
são miserável, onde divide o quar-
to com outras três mulheres. Ma-
cabéa não tem ambições, apesar de
sentir desejo e querer ter um na-
morado. Um dia ela conhece Olím-
pico (José Dumont), um operário
metalúrgico com quem inicia um
namoro. Só que Glória (Tamara
Taxman), colega de trabalho de
Macabéa, tem outros planos após
se consultar com uma cartoman-
te (Fernanda Montenegro).

Após as exibições, haverá
um bate-papo com José Luiz
Pinotti, professor de Fotogra-
fia Publicitária e Tratamento
de Imagens no Claretiano Cen-
tro Universitário, Rio Claro.

SERVIÇO
Projeto Nhô Cine, com exi-
bição dos filmes Migrantes
(Classificação: Livre) e A
Hora da Estrela (Classifica-
ção: 12 anos). Sexta-feira,
28/06, a partir das 19h, na
Biblioteca Pública Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to (à noite, a entrada é pela
rua do Vergueiro, 145, Cen-
tro). Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3433-3674.

A 19ª edição do programa
Pira nos Bairros acontece no pró-
ximo sábado (29), das 9h às 12h,
na Escola Municipal Professor
Heitor Pompermayer, localizada
na rua Irmã Margarida Maria,
378, no Jardim Brasília. O pro-
grama reúne, gratuitamente, em
um único lugar e de forma simul-
tânea, diversos serviços ofereci-
dos pelo Executivo, abrangendo
todas as secretarias municipais.

Na ocasião, será realizada a
entrega oficial da reforma da
unidade escolar, e o público pre-
sente poderá acessar serviços,
como: cadastro e emissão do car-
tão Pira Cidadão, emissão do
cartão de transporte coletivo ou
específicos para idosos e PCD’s.

Também será possível obter
informações sobre serviços e
programas da Assistência Soci-
al, além de atualização do Ca-

dastro Único (Smads). A Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur) estará no
local realizando cadastro para
vagas de emprego e cursos de
qualificação, além de orientações
sobre o Banco do Povo, MEI e so-
bre formalização de ambulantes.

Já a Secretaria de Habitação
e Gestão Territorial (Semuhget),
participa do evento com cadastro
de demanda para habitação de in-
teresse social e orientações sobre
regularização fundiária e progra-
ma Minha Casa Minha Vida.

Durante a ação, a Secreta-
ria Municipal da Ação Cultu-
ral (Semac) oferece atrações
para as crianças, como pintura
facial, recreação com persona-
gens infantis e atividades cir-
censes, além de apresentação
musical. A Secretaria de Espor-

tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam) oferece ainda atividades
esportivas, brinquedos inflá-
veis, pipoca e algodão-doce.

O Memorial Metropolitano
é parceiro do programa e vai
oferecer serviços de corte de ca-
belo, design de sobrancelhas e
manicure para a população.

SAÚDE – A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde levará para o
bairro diversos serviços e aten-
dimentos para a população,
como aferição de pressão arteri-
al, teste de glicemia e testes rápi-
dos de HIV, sífilis e hepatite;
avaliação antropométrica (peso
e altura) e orientações sobre ali-
mentação e segurança alimentar.

A Clínica de Olhos, parcei-
ra do Pira nos Bairros, faz tes-
tes de visão e avaliação de reti-
na. Os moradores também po-
dem se imunizar contra a in-

fluenza no local. No setor de
odontologia, haverá orientação
sobre saúde bucal e atendimen-
to para rastreio de lesões bucais.

SANEAMENTO – O Se-
mae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) fornecerá durante a
ação informações sobre a Tari-
fa Social, consultas e também
será possível fazer notificações
de vazamentos, atualização de
cadastros, levantamento de dé-
bitos, entre outros serviços.

PETS – O Departamento de
Bem-Estar Animal (DBEA) estará
presente com vacinação antirrábi-
ca, agendamento de castração e
orientação veterinária pelo Consul-
tório Itinerante. O Centro de Zoo-
noses também oferece orienta-
ções de saúde sobre animais si-
nantrópicos (escorpião, aranha,
barata, pombo, morcego, carrapa-
to, rato e mosquito Aedes Aegypti).

Divulgação

Público poderá obter informações sobre serviços e programas
da Assistência Social, além de atualização do Cadastro Único

SERVIÇO
19ª edição do Pira nos Bair-
ros. Sábado (29), das 9h às
12h, na Escola Munic ipal

Professor Heitor Pomper-
mayer (Rua Irmã Margarida
Maria, 378). Gratuito.

O “Dia Municipal de Cons-
cientização sobre a Fibromialgia”
será instituído na Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba após a apro-
vação do projeto de decreto le-
gislativo 60/2023, de autoria do
vereador André Bandeira
(PSDB). A data foi aprovada na
reunião ordinária desta segun-
da-feira (24) e será celebrada
anualmente no dia 12 de maio.

No “Dia Municipal de Cons-
cientização sobre a Fibromial-
gia” serão promovidos eventos
como palestras, seminários,
campanhas educativas, ativida-
des de sensibilização e debates,

visando informar a população
sobre a fibromialgia, seus sin-
tomas, diagnóstico, tratamento
e impacto na qualidade de vida.

Segundo o vereador André
Bandeira, a proposta para insti-
tuir o “Dia Municipal de Consci-
entização sobre a Fibromialgia”
visa aumentar a conscientização
pública sobre essa condição crô-
nica, frequentemente subdiag-
nosticada e incompreendida.

O vereador ressalta que a fi-
bromialgia, que afeta milhões de
pessoas, pode levar ao estigma de-
vido à falta de conhecimento so-
bre seus sintomas e implicações.
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Câmara de Vereadores
aprova Dia da Fibromialgia

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 17/
06 a 21/06, em 63 vias do muni-
cípio, entre avenidas, ruas, tra-
vessas e rodovias. Ao todo, as
equipes percorreram 34 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

CONFIRA OS BAIRROS E
RESPECTIVAS VIAS ATENDI-
DAS: Água Branca: rua Amadeu
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63 vias receberam serviços na última semana

Entre os dias 17 a 21 de junho, 34 bairros foram atendidos
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Voltani, Alemães: rua Regente Fei-
jó, Alto: avenida Independência,
Artemis: rua Professor Wladir Du-
catti, Castelinho: rua Frederico
Krahenbul e rua Feud Helou Krai-
de, Cecap: avenida Joaquim Perosi,
Centro: avenida Alidor Pecorari,
Higienópolis: rua Visconde de Tau-
nay, IAA: rua Mafalda Moreira
Fazenaro, Jaraguá: rua Santos, Jar-
dim Bartira: rua Antonio Correa
Pacheco, rua Antonio de Moura
Nabarros, rua Dr. Alberto Nardy
de Vasconcellos e rua Inácio Ferrei-
ra de Campos Salles, Jardim Cali-
fórnia: estrada Antonio Abdalla e
rua Bernardo Queiroga, Jardim
Conceição: avenida Dr. Antonio
Mendes de Barros Filho, Jardim
Monte Rey I: rua Antonio de Giáco-
mo, Jardim Monte Rey II: rua Car-
mem Canhoela Ferrazo, Jardim
Potiguar: rua Nuporanga, Jardim
Taiguara: rua Dublin e rua Tulio
Melotto, Jardim Tatuapé: rua Sér-
gio Murilo Moreira Rosa, Jupiá: rua
Raul Bertran, Nova Iguaçu: rua
Felisberto Pinto Monteiro, Nova Pi-
racicaba: avenida Sergio Caldaro e
travessa Monsenhor Cecílio Cury,
Pacaembu: rua Gustavo Teixeira,
rua José Patrocínio, rua Luiz Gama,

rua Mario de Andrade e rua Mon-
teiro Lobato, Paineiras: rua Con-
chas, Paulista: rua Benjamin Cons-
tant, Perdizes: rua Águas de Lin-
doia, rua Agudos, rua Alvinlândia,
rua Amparo, rua Andradina, rua
Anhumas e rua Araçoiaba da Ser-
ra, Parque Orlanda: rua Oliverio
Porta, Parque Peória: rua Itaí, rua
Junqueirópolis e rua Milton Flami-
nio de Arruda, Res. Andorinhas:
rua Lourenço Togni, Santa Cecília:

rua Nicola Nardo, Santa Teresinha:
rua Cardeal Aloísios Stepinac, rua
Luis Claudio,Manoel de Barros Fer-
raz e rua Professor Antonio Silveira
Campos, Taquaral: rua Bento Ama-
ral Gurgel, Tupi: rua Adamantina,
rua Bocaina, rua Cachoeira Paulis-
ta, rua Dez de Agosto, rua José Bas-
so e rua Piracicaba, Vila Fátima: rua
Caetano Carmignani, rua José Ta-
vares e rua Vitório Coral e Vila Sô-
nia: rua Brigadeiro Eduardo Gomes

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Salão nobre da Câmara recebe hoje audiência sobre Hospital Regional
A Câmara realiza hoje (27)

audiência pública para deba-
ter o atendimento prestado
pelo Hospital Regional de Pi-
racicaba. A discussão tem iní-
cio às 14h, no salão nobre da
Casa, a partir de convocação
feita pelo vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, no requerimento 669/2024.

O parlamentar afirma que-
rer “entender, discutir e buscar

maiores informações sobre to-
das as funções, atendimentos e
cirurgias realizadas no hospi-
tal” e esclarecer episódios em que
vereadores teriam sido cercea-
dos em visitas à unidade.

“Não conseguimos compre-
ender este cerceamento na visita
dos vereadores locais ao Hospi-
tal Regional de Piracicaba, pois
o munícipio investiu altíssimos
valores”, afirma Cássio Fala

Pira, que vê na situação “um to-
tal desrespeito, pois uma das
funções dos vereadores é a fiscali-
zação, ainda mais quando se tem
dinheiro municipal investido”.

Estão convocados para a au-
diência pública as secretárias mu-
nicipais Tássia Pires (Governo) e
Telma Pereira (Finanças), o res-
ponsável pela pasta de Saúde e o
procurador-geral do munícipio,
Guilherme Monaco de Mello.

Foram convidados a es-
tar presentes o prefeito Luci-
ano Almeida, médicos e diri-
gentes do Hospital Regional
e da Unicamp (Universidade
Estadual de Campinas), que
o administra, além de repre-
sentantes da Diretoria Regi-
onal de Saúde, da assistência
social da rede municipal de
saúde, do Ministério Público
e da Defensoria Pública.
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Maior parte das metas do Plano
Estadual não vem sendo cumprida
É uma das conclusões da reunião da Comissão de Educação e Cultura (CEC)
da Alesp, presidida pela deputada estadual piracicabana Professora Bebel (PT)
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Cobrança de eixos suspensos terá
início na próxima segunda (1º)

A maior parte das metas e es-
tratégias do Plano Estadual de
Educação (PEE), estabelecidos
pela Lei Federal 16.279, de 16 de
julho de 2016, não vem sendo
cumprida. Esta é uma das conclu-
sões tiradas da reunião da Comis-
são de Educação e Cultura (CEC)
da Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo, presidida pela
deputada estadual piracicabana
Professora Bebel (PT), que foi pro-
movida na tarde da última terça
(25), promovida para avaliar e
monitorar o Plano Estadual da
Educação (PEE), conforme solici-
tação do Grupo Especial de Educa-
ção do Ministério Público (Geduc).

A reunião contou com a parti-
cipação de instituições responsáveis
por este trabalho, como a própria
Comissão de Educação e Cultura
da Assembleia Legislativa. Duran-
te o evento, pronunciaram-se Le-
andro Alves Oliveira, coordenador
do Fórum Estadual de Educação;
Mirela de Carvalho, promotora do
Ministério Público Estadual, além
de  Andrea Grecco e Vivian Did,
representando a Secretaria Estadu-
al da Educação, assim como Mar-
cos Martins, representando a Un-
dime (União dos Dirigentes Muni-
cipais de Educação de São Paulo),
entre outras instituições, como o
Dieese. Cada uma dessas institui-
ções apresentou sua avaliação téc-
nica e os dados relativos ao cum-
primento do Plano Estadual de
Educação. “Lamentavelmente,
uma das conclusões que se pode
tirar desta avaliação é a de que a
maior parte das metas e estratégi-
as não vem sendo cumpridas pelo
Governo Estadual. Isso é um aler-
ta para a comunidade escolar e
para toda a sociedade paulista so-

bre a necessidade de que intensifi-
quemos ainda mais nossa luta em
defesa da educação pública no es-
tado de São Paulo”, destaca Bebel.

O  Plano Estadual de Educa-
ção (PEE), aprovado pela Lei Fe-
deral nº 13.005, de 25 de junho
de 2014, tem vigência de 10 anos
e visa, entre outras coisas, a er-
radicação do analfabetismo, a
universalização do atendimento
escolar, a superação das desigual-
dades educacionais, com ênfase
na promoção da cidadania e na
erradicação de todas as formas
de discriminação, assim como a
melhoria da qualidade da educa-
ção, a formação para o trabalho e
para a cidadania, com ênfase nos
valores morais e éticos em que se
fundamenta a sociedade, a pro-
moção do princípio da gestão de-
mocrática da educação pública,

além da promoção humanística,
científica, cultural e tecnológica
do Estado e do País; a valoriza-
ção dos profissionais da educa-
ção e a promoção dos princípios
do respeito aos direitos humanos,
à diversidade étnico-racial e à
sustentabilidade socioambiental.

A legislação que aprovou o Pla-
no Estadual de Educação estabele-
ce o monitoramento da sua execu-
ção e o cumprimento de suas me-
tas, por meio de avaliações periódi-
cas, conforme a lei aprovada, deve
ser feita pela Secretaria Estadual
da Educação, Comissão de Educa-
ção e Cultura da Assembleia Legis-
lativa, Conselho Estadual de Edu-
cação, Fórum Estadual de Educa-
ção, União Nacional dos Dirigen-
tes Municipais de Educação. “Nes-
se trabalho, cabe analisar e propor
políticas públicas de âmbito esta-

Bebel adverte que o Plano Estadual de Educação foi aprovado quase
que por unanimidade e suas metas não têm sido cumpridas

Profissionais da educação, estudantes, pais e lideranças de
movimentos sociais foram à Alesp acompanhar a avaliação do PEE

dual para assegurar a implemen-
tação das estratégias e o cumpri-
mento das metas, divulgar os re-
sultados do monitoramento e das
avaliações nos respectivos sítios
institucionais da “internet”, anali-
sar e propor a revisão do percentu-
al de investimento público estadu-
al em educação, assim como avali-
ar a execução das metas e estraté-
gias do PEE e subsidiar a elabora-
ção do Plano Estadual de Educa-
ção para o decênio subsequente”,
destaca Bebel, dizendo que existe
um movimento para que se faça
esta avaliação, porque dentro de
um ano e meio terá que ser elabo-
rado um novo Plano Estadual da
Educação e muitas das propos-
tas aprovadas, inclusive quase
que por unanimidade pela Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, não tem sido cumprida.

Fotos: Divulgação

A partir da próxima segunda-
feira, dia 1º de julho, a Rodovias
do Tietê, concessionária responsá-
vel pela administração do Corre-
dor Leste da Rodovia Marechal
Rondon, passará a cobrar tarifa
pela totalidade dos eixos, suspen-
sos ou não, de todos os veículos
comerciais que circularem carre-
gados. A medida vale para as nove
praças de pedágio distribuídas ao
longo do trecho concedido.

A cobrança do eixo suspen-
so está amparada na Lei Federal
13.103/2015 e na resolução
CONJUNTA SPI/SEMIL 001, de
04-09-2023, que estabelece os re-
quisitos para que sejam conside-
rados vazios os veículos de trans-
porte de cargas que circularem
nas vias terrestres estaduais.

Para fazer a cobrança, a con-
cessionária fará a conferência de
cargas por checagem visual em ve-
ículos com reboques abertos ou,
quando isso não for possível, por

Veículos que transitarem carregados com eixos suspensos
ou documento fiscal em aberto passam a ser cobrados nas
rodovias do Corredor Leste da Rodovia Marechal Rondon

Divulgação

meio do Manifesto Eletrônico de
Documentos Fiscais (MDF-e), do-
cumento fiscal eletrônico que traz
informações sobre origem, desti-
no e tipo de produtos transporta-
dos. O motorista será tarifado
pela totalidade dos eixos do veí-
culo caso passe pela praça de pe-
dágio com o MDF-e em aberto.

A verificação do Manifesto é
realizada de forma automática,
com uso de câmeras inteligentes
que fazem a leitura das placas vei-
culares. Assim que o veículo entra
na pista da cabine, o sistema já in-
forma ao arrecadador a existência
ou não do documento em aberto.
Por isso, é muito importante que a
empresa ou motorista responsável
dê baixa no MDF-e quando o
transporte da carga for finalizado.

Conforme determina a legis-
lação, somente veículos vazios ou
sem MDF-e aberto estarão isen-
tos da cobrança da tarifa sobre
eixos que não tocarem o solo.

O requerimento 748/2024, que
solicita informações ao Chefe do
Executivo sobre a instalação de
playground no Centro de Lazer do
Bairro São Dimas (Celasdi) foi apro-
vado na 38ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada na segunda-feira (24).

De autoria do vereador Laér-
cio Trevisan Júnior (PL), o reque-
rimento destaca a necessidade de
melhorar a infraestrutura de brin-
quedos do Celasdi, que é a única
área de lazer na região central de
Piracicaba e altamente frequenta-
da por diversas faixas etárias.

Anteriormente, a indicação
4606/23 não teve previsão de
aquisição de novos brinquedos,
mas o vereador encontrou no
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Requerimento solicita informações
sobre instalação de playground

Diário Oficial a ata de registro de
preços n.º 086/2024, vinculada
ao pregão eletrônico nº 654/2023
e ao processo nº 52.254/2023, que
trata do registro de preços para
fornecimento de equipamentos
para parques infantis, já homo-
logada e em processo de distri-
buição e instalação na cidade.

No requerimento, Trevisan Jr.
solicita informações detalhadas
sobre a instalação dos novos
playgrounds, os critérios para a
escolha dos locais, os responsáveis
por essa determinação, se o Celas-
di será contemplado e o crono-
grama de instalação. Também
pede informações sobre locais já
beneficiados e detalhes do proces-
so de distribuição e instalação.



A10
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 27 de junho de 2024

DDDDDIREITOSIREITOSIREITOSIREITOSIREITOS

Frente defende direitos dos
trabalhadores informais
O objetivo da nova frente parlamentar é defender os direitos e melhorar
as condições de trabalho dos trabalhadores da economia informal

PPPPPECEGEECEGEECEGEECEGEECEGE

Inscrições para Gestão de
Empresas Familiares abertas

Seguem abertas as inscrições
para o curso Executivo de Gestão
de Empresas Familiares que visa
capacitar gestores para adminis-
trar negócios de família de forma
sustentável, fortalecendo e apri-
morando os conhecimentos em
gestão como tarefa essencial para
todos os envolvidos com o ecos-
sistema de empresas familiares.

Entre os tópicos apresentados
durante o curso serão abordados
os seguintes temas: sucessão fami-
liar; maneiras de lidar com assun-
tos delicados como conflitos ou
demissão de familiares; mitos que
envolvem as organizações; com-
preensão do sistema ‘Família, Pa-
trimônio e Negócio’, como eles mu-
dam em ritmos diferentes, e seu
peso na hora da tomada de deci-

Divulgação/Pecege

Curso será presencial e as inscrições estão abertas até 12 de agosto

sões; além de conteúdos relacio-
nados às empresas familiares.

INSCRIÇÕES — Com mode-
lo presencial, realizado às segun-
das-feiras das 19h às 21h15, e car-
ga horária de 30 horas distribuí-
das em dez encontros semanais,
com duração de dois meses (de
05.08.2024 a 07.10.2024), a meto-
dologia do curso permite a intera-
ção entre os participantes, favore-
cendo a troca de experiências e faci-
litando a realização de dinâmicas e
debates. Inscrições seguem abertas
até o dia 12 de agosto e podem ser
realizadas por meio do e-mail
gestaodeempresas@pecege.com,
pelo telefone (19) 2660-3337 ou di-
retamente pelo site: https://
conteudo.pecege.com/executivo-
gestao-de-empresas-familiares

Representantes de todo o Brasil com Vicentinho

Fotos: Divulgação

Encontro foi em Brasília na quarta-feira (19)

Uma nova frente parlamentar
foi lançada na Câmara dos Depu-
tados quarta (19), com o objetivo
de defender os direitos e melhorar
as condições de trabalho dos tra-
balhadores da economia informal.
A Frente Parlamentar em Defe-
sa das Trabalhadoras e Traba-
lhadores da Economia Informal
conta com a coordenação do de-
putado Vicentinho (PT-SP) e a
deputada Fernanda Melchionna
(PSOL-RS) como secretária-geral.

O evento de lançamento
contou com a participação de re-
presentantes da Organização In-

ternacional do Trabalho (OIT),
diversos organismos e várias or-
ganizações da sociedade civil. A
iniciativa visa garantir direitos
fundamentais, como férias, 13º
salário, Fundo de Garantia, além
de promover a criação de sindi-
catos e convenções coletivas para
os trabalhadores informais.

“É um dos segmentos mais
sofridos do Brasil: não tem féri-
as, não tem 13º salário, não tem
Fundo de Garantia, não tem sin-
dicatos, portanto, não tem con-
venções coletivas. Esse grupo
cresce a cada momento, seja ven-

dendo pipoca, cabos de telefone
celular, entregando comida de bi-
cicleta, moto ou veículo, enfren-
tando situações de violência, se-
gurança pública e periculosidade,”
afirmou o deputado Vicentinho.

Ele também destacou a ne-
cessidade de equilibrar as condi-
ções de trabalho entre os formais
e informais. “Temos um papel de-
cisivo para buscar esse equilíbrio.
O Brasil precisa crescer, assim
como a formalidade. As discus-
sões sobre uma vida melhor para
nosso povo trabalhador, seja no
campo ou na cidade, são essenci-

ais. A informalidade está no ser-
viço intelectual, braçal e no co-
mércio. Não é fácil, mas é neces-
sário enfrentarmos essa realida-
de,” completou Vicentinho.

A nova frente parlamentar
pretende abordar os desafios en-
frentados pelos trabalhadores in-
formais, promovendo políticas que
garantam mais segurança e direi-
tos para esses profissionais, que são
essenciais para a economia do país.
Estiveram presentes no ato os par-
lamentares Alfredinho (PT-SP),
Erika Kokay (PT-DF), Reimont
(PT-RJ) e Juliana Cardoso (PT-SP).

REGIÃO

Vicentinho recebe delegação de São Pedro em Brasília
Em um pronunciamen-

to especial na Câmara dos
Deputados, o deputado Vi-
centinho (PT-SP) anunciou
com grande entusiasmo a
presença de uma delega-
ção especial do Município
de  São  Pedro ,  l i de rada
pela Professora Scheila .

A  pro fessora  Sche i la
Fernandes, Presidente do
Di re tór io  do  Par t ido  dos
Trabalhadores em São Pe-
dro e pré-candidata a vere-
adora, foi recebida pelo de-
putado Vicentinho em seu
gabinete.  Conhec ida por
seu trabalho em prol da co-
munidade são-pedrense, a
Professora Scheila é res-
ponsáve l  por  todas  as
emendas enviadas por Vi-
centinho para apoiar tanto

o campo quanto a cidade de
São Pedro. “Ela faz pela ci-
dade de São Pedro o que
muitos vereadores ainda não
fazem,” destacou Vicentinho.

Acompanhando a Profes-
sora Scheila, estava o Pastor
Samuel Gomes, pré-candida-
to a vice-prefeito, que também
foi recepcionado pelo deputa-
do Vicentinho. Além deles, a
delegação incluía Lea Cristi-
na Arruda e o jovem Daniel, fi-
lho da Professora Scheila.

A visita da delegação Câ-
mara dos Deputados teve
como objetivo angariar recur-
sos para o município de São
Pedro. “A presença desta dele-
gação aqui em Brasília é um
exemplo de dedicação e com-
promisso com a comunidade de
São Pedro,” afirmou Vicentinho.

Integrantes do PT de São Pedro com Vicentinho:
pastor Samuel Gomes e a professora Sheila

Divulgação

Nesta sexta-feira, 28 de junho,
às 19h30, no Salão Nobre do Colé-
gio Piracicabano, será realizado o
Recital de Encerramento do Semes-
tre dos alunos da Escola de Música
de Piracicaba Maestro Ernst Mahle
(EMPEM). A entrada é gratuita.

O recital tem caráter pedagó-
gico e contempla todos os níveis de
conhecimento, que vai desde inici-
antes a avançados. Alguns profes-
sores também tomam parte, fazen-
do o acompanhamento ou tocan-
do o segundo instrumento junto
com os alunos. Participam os alu-
nos dos cursos de piano, canto, vi-
olino, violão, trompete e saxofone.

O programa é composto por
peças eruditas e populares como:
– “Todo o Mundo Passa” e “Nes-
ta Rua Tem Um Bosque”, de Vi-
lla-Lobos; “Sonata Patética”, de
L. V. Beethoven; “1ª Gymnopèdie”,
de E. Satie; - “Caro Mio Bem”, de
Giuseppe Giordani; “Someone to
Watch Over Me”, de G. Gershwin;
“Evening”, de D. Faust; “Atraen-
te”, de Chiquinha Gonzaga;
“Atrevidinha”, de Ernesto Naza-
ré; “A Bailarina”, de Fábio Lima.

EMPEMEMPEMEMPEMEMPEMEMPEM

Alunos se apresentam no recital
de encerramento do semestre

Divulgação

O recital tem caráter pedagógico e contempla
todos os níveis de conhecimento

Haverá também temas dos
filmes, como “A Bela e a Fera”,
”Nesta Noite o Amor Chegou” (O
Rei Leão), “Skyfall” tema de Ja-
mes Bond, “Can’t Help Falling in
Love with You”, que foi interpre-
tada por Elvis Presley nos filmes
Blues Hawai, e Rock-A-Hula
Baby; “Les Noces Del Manyà”, de
Josè R. Pascual Vilaplana; “No-
turna” (música contemporânea),
de Carla Reis entre outras.

Apresentam-se alunos e alu-
nas dos professores e professo-
ras: Antonio Pessotti (voz), Dé-
bora Letícia (voz), Felipe Porsebon
(violino), Ismael Brandão (trom-
pete); Leonardo Ramos (flauta
transversal e saxofone), Luciane
Penati (piano), Máger Gonçalves
(violão), Rosélys Alleoni (piano).

SERVIÇO
Recital de encerramento do
semestre dos a lunos da
Escola de Música de Piraci-
caba Maestro Ernst Mahle.
Dia 28 de junho, às 19h30.
Local:  Salão Nobre, Rua
Boa Morte 1225, Centro

O restaurante a quilo é um for-
mato genuinamente brasileiro, cri-
ado em meados da década de 80,
pelo chef mineiro Fred Mata Ma-
chado. Na ocasião, ele deu origem
ao restaurante “Isto e Aquilo”;
desde então o modelo se espalhou
Brasil afora e hoje faz parte da
rotina de milhões de brasileiros.

Esse formato de estabeleci-
mento ganha protagonismo com
o concurso “O Quilo é Nosso”, dis-
puta promovida pela Abrasel em
parceria com o Mundo Mesa e que
elege o melhor restaurante a qui-
lo do país. As inscrições para a
8ª edição foram prorrogadas até
o dia 31 de julho, e para partici-
par, os interessados podem se ins-
crever no site oficial do concur-
so: www.oquiloenosso.com.br.

Com o tema “É comer, gos-
tar e votar”, a edição deste ano
será realizada entre os dias 17 e
27 de setembro, período em que o
público poderá provar os pratos
especiais criados para o concurso
e escolher o restaurante favorito.
Em seguida, um júri-técnico es-
colherá o melhor restaurante a
quilo do estado, que concorrerá
ao título nacional em São Paulo.

A prorrogação do prazo é
mais uma oportunidade para os
proprietários de restaurantes a
quilo inscreverem seus estabeleci-
mentos, gerando maior visibilida-
de para o negócio. Além de con-
correr a outros prêmios durante o
concurso, o restaurante vencedor
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Inscrições para concurso
nacional são prorrogadas

conquistará um título de destaque
nacional, que pode transformar a
trajetória do negócio, conferindo
prestígio e reconhecimento no ce-
nário gastronômico brasileiro. É o
caso do restaurante Beggiato, em
Belo Horizonte (Minas Gerais),
vencedor do concurso em 2022.

“Sempre pensei que a parti-
cipação no concurso era uma
oportunidade de divulgação do
restaurante e, das vezes que par-
ticipei, a repercussão foi muito
legal. Saímos em diversos jornais
e muitas pessoas vieram até o
restaurante experimentar e co-
nhecer”, comenta Fernanda Be-
ggiato, dona do restaurante.

Na 38ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada na noite desta segunda-
feira (24), foi aprovado, por 8 vo-
tos a 5, o requerimento 710/2024,
de autoria do vereador Fabrício
Polezi (PL). A propositura solicita
informações à Prefeitura Munici-
pal, através da secretaria compe-
tente, sobre a atuação de um ser-
vidor público do Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto (SEMAE).

Na justificativa, o vereador
Fabrício Polezi destaca a impor-
tância da fiscalização parla-
mentar sobre o serviço público
e seus funcionários. Ele relatou
situações de atuação imprópria
deste servidor, incluindo um
episódio em 6 de junho de 2024,
às 10h00, quando o funcioná-
rio teria feito uma ligação ao
gabinete do vereador com tom
ameaçador e intimidador, ques-
tionando sobre assuntos de gru-
pos particulares de WhatsApp,
sem relação com a autarquia.

O requerimento visa esclare-
cer vários pontos sobre a conduta
do servidor, incluindo se ele estava
em horário de trabalho durante o
incidente relatado, se esse compor-
tamento é recorrente e como é con-
trolado seu serviço. Também soli-
cita detalhes sobre o cargo do ser-
vidor citado, local de lotação, rea-
daptação, participação em comis-
sões, e existência de sindicâncias.

Ainda questiona a função do
servidor na fiscalização de esgoto,

autorização para fazer vídeos e uti-
lização de veículo oficial. Também
busca saber quais medidas serão
tomadas se for comprovado uso do
horário de trabalho para assuntos
pessoais e promoção pessoal.

Na discussão da propositu-
ra, durante a reunião ordinária,
a vereadora Rai de Almeida (PT)
afirmou que o requerimento con-
figura uma perseguição. Ela de-
fendeu que falhas funcionais de-
vem ser apuradas por órgãos
competentes por meio de denúncia
formal, e não por meio de um re-
querimento. A vereadora destacou
que a aprovação do requerimento
abriria um precedente perigoso de
caça às bruxas e perseguição.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A ci-
dade é sua”, declarou que o re-
querimento deveria ser utilizado
para fiscalizar obras, serviços e
projetos públicos, e não para tra-
tar de questões pessoais. Assim
como Rai de Almeida, a vereado-
ra também apontou que o reque-
rimento representa uma persegui-
ção ao servidor e que há esferas
apropriadas para apuração de ir-
regularidades administrativas.

Para Cássio Luiz Barbosa, o
Cássio Fala (PL), o caso deveria
ser tratado como questão de polí-
cia ou por meio de uma sindicân-
cia, e não por um requerimento.
Ele destacou que isso causa desgas-
te desnecessário à casa e quebra a
confiança entre os vereadores.
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Câmara aprova requerimento
que questiona conduta
de servidor público
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Premiação do 4º Concurso
Cultural Paradas pro
Sucesso acontece hoje
Foram 127 trabalhos de alunos de 19 escolas, sendo 15 estaduais e quatro
municipais; trabalho é liderado pela médica cardiologista Juliana Previtalli

Nesta quinta-feira (27), a par-
tir das 14h, acontece a divulgação
dos nove vencedores do 4° Concur-
so Cultural Paradas pro Sucesso,
no Teatro Erotides de Campos, no
Engenho Central, em Piracicaba. A
divulgação dos vencedores será
durante a Solenidade de Premia-
ção da 4ª edição do concurso, que
neste ano recebeu 127 trabalhos
de alunos de 19 escolas, sendo 15
estaduais e quatro municipais.

Os estudantes enviaram pro-
duções com temática antitabagis-
ta para três modalidades: Dese-
nho, Frase e Vídeo. Eles também
foram divididos em três categori-
as: 1 - Ensino Fundamental Anos
Iniciais; 2 - Ensino Fundamental
Anos Finais; e 3 - Ensino Médio.
“Uma comissão julgadora, com-
posta por professores, colaborado-
res e profissionais de arte, foi res-
ponsável por escolher os finalis-

tas e os melhores trabalhos da
edição. Os critérios foram: criati-
vidade, originalidade, comunica-
bilidade, qualidade e número de
curtidas no YouTube do Paradas
pro Sucesso”, detalha a médica
cardiologista Juliana Previtalli,
que é idealizadora do projeto an-
titabagista Paradas pro Sucesso.

O Concurso Cultural Paradas
pro Sucesso é realizado em parce-
ria com a Secretaria Municipal de
Educação e a Diretoria de Ensino -
Regional Piracicaba, com apoio da
Semac – Secretaria Municipal da
Ação Cultural. Puderam participar
do concurso, cujas inscrições en-
cerram-se em 10 de maio, alunos
de escolas públicas e particulares
(estudantes com bolsa de estudos
superior a 50%). “O objetivo do
concurso é propagar a conscienti-
zação sobre os riscos à saúde cau-
sados pelo cigarro”, diz a médica.

Adriano Sgrignero

Cardiologista Juliana Previtalli foi a idealizadora do projeto

Na noite desta segunda-fei-
ra (24), durante a 38ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal
de Piracicaba, foi aprovado, em
regime de urgência, o requeri-
mento 771/2024, de autoria do
vereador André Bandeira
(PSDB). O documento solicita in-
formações detalhadas ao Chefe
do Executivo, através do órgão
competente, sobre os custos as-
sociados à isenção de tarifas de
água, conforme previsto na Lei
Municipal nº 9.994/2023.

O vereador explicou que, em
2023, a lei nº 9.994/2023 revo-
gou a isenção de tarifas de água
e esgoto para todos os prédios pú-
blicos e imóveis alugados pela
Prefeitura, transferindo para o
município a responsabilidade pelo
pagamento dessas tarifas.

No requerimento, André Ban-
deira pede que o Executivo infor-
me o custo total de água e esgoto
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Custos com água e esgoto em prédios
públicos motivam requerimento

nas 124 escolas municipais de ja-
neiro a junho de 2024, com desta-
que para os valores gastos especifi-
camente em janeiro e fevereiro.

Ele também quer saber as des-
pesas totais de água e esgoto no
prédio da Prefeitura, na Câmara
Municipal e em outros prédios pú-
blicos alugados pela Prefeitura,
conforme listado no portal da
transparência, no mesmo período.

O vereador solicita ainda
uma discriminação detalhada
dos valores de água e esgoto, mês
a mês, tanto nas 124 escolas muni-
cipais quanto nos prédios públicos
mencionados, separando os custos
específicos de água e esgoto.

Por fim, Bandeira pede o
custo total e mensal detalhado
de todos os locais que anterior-
mente recebiam isenção de água
e esgoto, conforme as Leis Mu-
nicipais nº 3.907/95, nº 4.049/
96, nº 5.359/03 e nº 6.394/08.

Divulgação

Em reconhecimento à organi-
zação da campanha solidária
de arrecadação para as famí-
lias afetadas pelas enchentes
no Rio Grande do Sul (RS), o
deputado Alex Madureira en-
tregou votos de congratula-
ções da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo
(Alesp) à Diocese de Piraci-
caba, recebida pelo Bispo Di-
ocesano, Dom Devair Araújo

da Fonseca, e ao Exército de
Formiguinhas, representado
pela presidente Débora Fer-
raz. “Essa justa homenagem
visa agradecer aos voluntári-
os pela iniciativa que resultou
na arrecadação de mais de
mil toneladas de doações”,
afirmou Alex Madureira. Na
foto: Erick Gomes, Dom De-
vair Araújo da Fonseca, Dé-
bora Ferraz e Alex Madureira.

SOLIDARIEDADE AO RS

Assessoria Parlamentar

O vereador Antonio Sérgio Oli-
veira (PRD), o Sérgio da Van,
solicitou a ligação da água em
um bebedouro que fica ao
lado da academia ao ar livre,
no bairro Monte Feliz. De acor-
do com o parlamentar, “o be-
bedouro está desativado e faz
muita falta aos usuários do
espaço”. Sérgio da Van disse
que a ligação da água do be-
bedouro é uma medida impor-
tante para garantir o acesso à

água potável para as pesso-
as que frequentam a acade-
mia. O novo espaço foi criado
para a comunidade praticar
exercícios físicos. Segundo
Sérgio da Van, o Executivo fi-
nalizou a obra que, desde
2021, havia sido solicitada
pela comunidade. A acade-
mia conta com equipamen-
tos para diferentes grupos
musculares, em ambiente
arborizado e agradável.

BEBEDOURO NO MONTE FELIZ
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Alteração do Regimento recebe parecer favorável
A CLJR (Comissão de Legisla-

ção, Justiça e Redação), em reu-
nião nesta quarta-feira (26), emi-
tiu parecer favorável ao projeto de
resolução nº 4/2024, de autoria da
Mesa Diretora, que promove alte-
rações no Regimento Interno com
a finalidade de adequar o regra-
mento da Casa ao processo eletrô-
nico. A comissão tem como presi-
dente o vereador Acácio Godoy
(Avante), como relator o vereador
Thiago Ribeiro (PRD) e como mem-
bro o vereador Paulo Camolesi
(PSB), que contam com a assesso-
ria da Procuradoria Legislativa.

O projeto altera questões re-
lativas ao funcionamento das
reuniões ordinárias, como a ve-
rificação de presença, disponibi-
lização de documentos do Expe-
diente, pedidos de retirada de
proposituras e tramitação de
moções em regime de urgência.

Também altera o horário de
protocolo de proposições, atual-
mente limitado ao horário de fun-
cionamento do Protocolo Central,
nos dias úteis, das 8 às 17h. Com
o processo eletrônico, as proposi-
turas poderão ser protocoladas
em sistema digital, em qualquer
dia e horário. Para fins de entra-
da na reunião, as matérias terão
que ser protocoladas até as 16 ho-
ras do dia da reunião. Os proje-
tos de iniciativa popular e os do-
cumentos não recepcionáveis
eletronicamente continuarão a

ser destinados ao Protocolo Cen-
tral, no horário de expediente.

O projeto ainda impossibilita
a apresentação de requerimento de
votos de congratulações em regi-
me de urgência. Quanto ao pro-
cesso de votação, o projeto estabe-
lece a adoção, como regra, do pro-
cedimento nominal de votação,
que é feito por meio do painel ele-
trônico, cujo relatório de apura-
ção demonstra nominalmente o
posicionamento do vereador.

EMENDAS IMPOSITI-
VAS – Na reunião da CLJR, ain-
da foi solicitada à Procuradoria
Legislativa da Casa a elaboração de
um resumo a respeito da votação
do PELO (Projeto de Emenda à Lei
Orgânica) nº 3/2021, de autoria da
então vereadora Ana Pavão, que
morreu em agosto do ano passado.

A propositura dispõe sobre a
obrigatoriedade da execução or-
çamentária e financeira da pro-
gramação incluída por emendas
individuais do Legislativo Muni-
cipal em Lei Orçamentária Anual
(LOA) - as chamadas emendas
impositivas, que permitem que os
parlamentares apontem a aplica-
ção de percentual da receita cor-
rente líquida do orçamento.

O projeto, que tramita na Casa
desde 2021, recebeu três substitu-
tivos, além de emendas e subemen-
das às novas propostas de texto.
Uma delas, de autoria da vereado-
ra Sílvia Morales (PV), do Manda-

to Coletivo A Cidade é Sua, foi ana-
lisada na reunião desta quarta-fei-
ra (26) pela CLJR e recebeu parecer
favorável. São propostas de índi-
ces diferentes de percentual a ser
destinado às emendas de vereado-
res no orçamento, que variam de
0,3% a 2% da receita do município.

“Como o projeto teve muito
tempo de tramitação e diversas
alterações, a gente quer deixar
para o legislador o mais claro pos-
sível o que estará votando”, ex-
plicou Acácio Godoy. “A primeira
proposta reduz o índice, a segun-
da aumenta e a terceira reduz
para um terceiro índice diferen-
te. Ao aprovar uma, poderá pre-
judicar a outra. Então, queremos
facilitar a leitura não só para o Ple-
nário, mas para que o cidadão te-
nha clareza do que nós votamos”.

Ele lembrou que, com a apro-
vação do projeto, os vereadores
poderão apontar onde querem
que esse índice do orçamento seja
investido. “Embora o índice pa-
reça pequeno, pode fazer grande
diferença nas comunidades por-
que cada segmento aponta para
os vereadores qual é a priorida-
de. Esse limite não permite gran-
des obras, o que continua sendo
algo de plano de governo do Exe-
cutivo, mas algumas coisas me-
nores ganhariam grande agilida-
de no atendimento de demandas
pontuais da população”, avaliou.

Se não for votado nas reu-

niões extraordinárias convoca-
das para esta quinta-feira (27),
a partir das 13 horas ou na 39ª
Reunião Ordinária, também na
quinta-feira (27), a partir das
19 horas, o projeto ficará para o
segundo semestre, após o reces-
so parlamentar de julho.

PARECERES – Dentre as
demais proposituras analisadas
pela CLJR nesta quarta-feira (26),
dois projetos de lei ligados à ques-
tão da pessoa com autismo rece-
beram pareceres contrários. O PL
152/2024, de autoria do vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cás-
sio Fala Pira, institui a inclusão
do símbolo mundial do autismo
nas placas de atendimento prefe-
rencial. Já o PL 154/2024, de au-
toria do vereador Zezinho Perei-
ra (União Brasil), inclui a cami-
nhada em prol da conscientiza-
ção do autismo no Calendário
Oficial de Eventos do Município.
No entanto, as notas técnicas da
Procuradoria Legislativa, segui-
das pela CLJR, apontam que as
iniciativas já são contempladas
por outras legislações municipais.

Receberam pareceres favorá-
veis dois projetos de decreto legis-
lativo, mais dois projetos de reso-
lução e três projetos de lei, dentre
eles o PL 159/2024, de autoria da
Mesa Diretora, que consolida a le-
gislação referente ao Calendário
Oficial de Eventos do Município.
Uma moção foi considerada apta.

Toda renda da 13ª Corrida Turística será revertida ao Fussp

Divulgação
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13ª Corrida Turística
será no domingo (30)

A 13ª Corrida Turística de
Piracicaba, realizada pela Cata-
guá Construtora e Incorporado-
ra, acontece no próximo domin-
go (30). O evento é apoiado pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio das Secretarias de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam), de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran) e da Ação Cultural (Semac).

A corrida é sem fins lucrati-
vos, com resultado revertido inte-
gralmente em doações ao Fundo
Social de Solidariedade (Fussp).
No ano passado, o Fussp recebeu
a doação de mais de 100 mil uni-
dades de fraldas geriátricas doa-
das pela Cataguá, resultado do
valor arrecadado em inscrições.

A concentração está previs-
ta para às 6h e a largada para as
7h, para a prova de 5,5 km e De-
safio Turístico 15 km; e 7h30
para o trajeto de 10km, todas
saindo no último bolsão de esta-
cionamento da Rua do Porto. As
inscrições estão encerradas.

A retirada de kits será nos
dias 27/06 (quinta), das 13h às
18h; 28/06 (sexta), das 10h às 18h;
e 29/06 (sábado), das 10h às 15h,
na sede da Cataguá, localizada na
avenida Dr. Cássio Pascoal Pado-
vani, 1.277, no bairro Morumbi.
Para conferir mais informações
sobre o evento, os interessados
podem acessar o site: www.
corridaturisticapiracicaba.com.br

TRADIÇÃO — A 13ª Corrida
Turística tem largada na Rua do

Porto e passa por pontos turísticos
como passarela Pênsil, Engenho
Central, Véu da Noiva e calçadão à
margem do rio Piracicaba. Ao final
da prova, os atletas recebem a tra-
dicional pamonha piracicabana.

A competição integra o calen-
dário de eventos turísticos do mu-
nicípio. De acordo com a organiza-
ção, a prova costuma atrair atletas
de 150 cidades. Neste ano, o even-
to espera receber 6.000 participan-
tes com idade acima de 14 anos.

CORRIDINHA — No dia 29/
06, no Parque da Rua do Porto, a
organização do evento promove a
Corridinha Turística, voltada a cri-
anças a partir de dois anos de ida-
de. Com brincadeiras e interação
com personagens infantis, os parti-
cipantes mirins podem competir de
acordo com sua faixa etária: crian-
ças de até quatro anos correm 50
metros e as demais são divididas
por faixas de 100m a 700 metros.

SERVIÇO
Corrida Turística de Piracica-
ba. Dia 30/06. Concentração
às 6h e largadas a partir das
7h. Provas de 5,5 km, 10 km
e Desafio Turístico 15 km.
Inscrições encerradas. Reti-
rada de kits nos dias 27/06
(quinta), das 13h às 18h; 28/
06 (sexta), das 10h às 18h; e
29/06 (sábado), das 10h às
15h, na avenida Dr. Cássio
Pascoal Padovani, 1277, bair-
ro Morumbi Informações com-
pletas no site: https://www.
corridaturisticapiracicaba.com.br/
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Requerimento pede melhorias na
iluminação em trecho da SP-304

Na noite desta segunda-fei-
ra (24), durante a 38ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal
de Piracicaba, foi aprovado o re-
querimento 760/2024, de autoria
do vereador André Bandeira
(PSDB). O documento solicita in-
formações ao Chefe do Executivo
sobre a necessidade de melhoria
na iluminação na Rodovia Geral-
do de Barros (SP-304), próximo
ao Arena Atacado, na Avenida
Brasília, nº 571, Vila Industrial.

O requerimento destaca a indi-
cação nº 812/2024, apresentada
pelo vereador em 27 de fevereiro de
2024, que solicitava melhorias na
iluminação deste trecho da rodovia.
Em resposta, o Executivo Munici-

pal informou, em 28 de março de
2024, que o pedido havia sido enca-
minhado ao setor responsável para
análise. No entanto, até o momen-
to, nenhuma ação concreta foi rea-
lizada no local, levando munícipes a
contatarem o gabinete do vereador.

Diante da falta de progresso,
o vereador requer que o Chefe do
Executivo, por meio do órgão com-
petente, responda se é possível aten-
der à indicação nº 812/2024, qual
a situação atual da análise e imple-
mentação, e o prazo estimado para
a realização das melhorias. Caso
a solicitação não possa ser aten-
dida, o vereador solicita a apre-
sentação dos motivos e quaisquer
outras informações pertinentes.
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Diabetes e a saúde bucal
Ontem foi o dia nacional do diabetes.

Essa doença crônica, caracterizada pelo
aumento dos níveis de glicose no sangue,
está intimamente ligada a várias complica-
ções bucais. Diabéticos são mais propen-
sos a desenvolver complicações na cavida-
de oral. Esses problemas, se não tratados
adequadamente, podem dificultar o contro-
le da glicemia, criando um ciclo vicioso que
compromete a saúde geral do paciente.

É uma doença que aumenta os níveis
de glicose no sangue, resultante da produ-
ção insuficiente de insulina pelo pâncreas
ou da incapacidade do corpo de utilizar ade-
quadamente a insulina produzida.

A relação entre diabetes e saúde bucal
é uma via de mão dupla. Pacientes diabéti-
cos costumam desenvolver com mais fre-
quência gengivite, lesões de cárie e infec-
ções orais, além de perda óssea ao redor
dos dentes. Isso acontece porque a circu-

lação sanguínea na região da boca é preju-
dicada pela condição, comprometendo a
resposta imunológica e dificultando a cica-
trização de lesões. Se a saúde bucal não
estiver em dia, o controle do diabetes tam-
bém pode ser afetado, criando um ciclo vi-
cioso prejudicial à saúde geral do paciente.

A doença periodontal, que inclui gen-
givite e periodontite, é uma das principais
complicações bucais em diabéticos. A
gengivite, uma inflamação das gengivas,
pode evoluir para periodontite, afetando os
tecidos e ossos que sustentam os den-
tes. Além disso, infecções fúngicas, como
a candidíase oral, são mais comuns em
diabéticos devido ao sistema imunológi-
co comprometido e à boca seca (xerosto-
mia), uma condição frequente em pacien-
tes com diabetes. Essas infecções não
só são desconfortáveis como também po-
dem dificultar a mastigação e a fala.
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3º Ciclo de Eventos é iniciado
com documentário e cinedebate
Atividade propôs bate-papo a partir do documentário e abordou sobre como as mudanças
climáticas impactam a segurança hídrica em Piracicaba e nas bacias hidrográficas
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Governo de SP faz convênio
com 54 cidades da região
administrativa de Campinas

Medida disponibiliza acervo de 500 livros infantis em
língua portuguesa e inglesa e aprimora processo de
fluência leitora dos estudantes da rede pública 

Divulgação

O governador em exercício
Felicio Ramuth autorizou, nesta
terça-feira (25), o convênio com
365 cidades paulistas para apri-
morar o desenvolvimento da flu-
ência leitora no processo de alfa-
betização em sala de aula na rede
municipal de ensino, com o aces-
so a uma ferramenta já utilizada
nas 1.324 unidades de anos inici-
ais da rede estadual.  A ação vai
beneficiar cerca de 1 milhão de
alunos e integra uma nova etapa
do programa Alfabetiza Juntos
SP, que objetiva atingir a alfabeti-
zação de crianças aos sete anos de
idade até 2026 em todo estado. 

Na região administrativa de
Campinas, as cidades de Aguaí,
Águas de Lindóia, Americana,
Amparo, Analândia, Artur No-
gueira, Atibaia, Bragança Paulis-
ta, Caconde, Campo Limpo Pau-
lista, Capivari, Conchal, Cordeiró-
polis, Elias Fausto, Estiva Gerbi,
Holambra, Indaiatuba, Ipeúna,
Iracemápolis, Itapira, Itatiba, Ja-
guariúna, Jarinu, Jundiaí, Leme,
Limeira, Louveira, Mogi Guaçu,
Mogi Mirim, Mombuca, Monte
Alegre do Sul, Monte Mor, Naza-
ré Paulista, Nova Odessa, Paulí-
nia, Pedra Bela, Pedreira, Pinhal-
zinho, Pirassununga, Porto Ferrei-
ra, Rafard, Rio das Pedras, Santa
Bárbara d’Oeste, Santa Gertrudes,
Santa Maria da Serra, Santa Rita
do Passa Quatro, Santo Antônio de
Posse, São João da Boa Vista, São
Pedro, Serra Negra, Tuiuti, Var-
gem, Várzea Paulista e Vinhedo
aderiram ao convênio para o aces-
so às ferramentas de alfabetização.

“Assim que assumimos, per-
cebemos que era preciso inovar.
E essa nova dinâmica passa a fa-
zer parte do dia a dia das salas
de aula de São Paulo, com mais
uma ferramenta transformado-
ra e que será muito importante
para conseguirmos atingir a meta
de 90% de alfabetização no esta-
do até 2026”, afirmou Felicio. “E
esses são apenas os primeiros
passos de uma série de ações con-
juntas que pretendemos fazer
entre a rede estadual de ensino e
a rede municipal para avançar no
cuidado e no desenvolvimento
dos nossos alunos”, acrescentou. 

A formalização da iniciativa
ocorreu em cerimônia na sede da
Secretaria da Educação, na Praça
da República, em São Paulo, e reu-
niu o secretário da Educação, Re-
nato Feder, prefeitos e secretários
da educação das cidades parceiras
do programa Alfabetiza Juntos SP. 

A parceria com as prefeitu-
ras permite acesso das unidades
de ensino de anos iniciais, pro-
fessores e alunos à plataforma
Elefante Letrado, com um acervo
de cerca de 500 livros infantis em
língua portuguesa e língua ingle-
sa e outras funcionalidades, como
a aplicação de provas online de
fluência leitora, para todos os
anos do Ensino Fundamental. 
Na rede estadual, 600 mil estu-
dantes já usam a ferramenta.

Durante o evento, o secre-
tário Feder anunciou a previsão

de pagamento de R$ 300 milhões
às escolas que alcançarem me-
tas de avaliação a partir deste
ano, medidas por meio do Saresp
(Sistema de Avaliação de Rendi-
mento Escolar do Estado de São
Paulo). Ele destacou, ainda, o
trabalho em conjunto com a
Undime, a União de Dirigentes
Municipais da Educação, para
o andamento do programa. 

“O Estado está trabalhando
para estar mais próximo das pre-
feituras e hoje demos um passo
importante e prático dessa união.
Com as 365 prefeituras que pas-
sam a integrar essa parceria e ter
acesso à ferramenta do Alfabeti-
za Juntos SP, alcançaremos mais
1 milhão de estudantes, além das
quase 600 mil crianças que estão
matriculadas nos anos iniciais
das nossas escolas estaduais”,
conta o secretário Renato Feder.  

24,4 MILHÕES DE LI-
VROS LIDOS - Para desenvol-
ver a competência leitora, as crian-
ças têm acesso a cerca de 500 títu-
los literários no sistema operacio-
nal, que podem ser acessados por
meio de tablets e computadores das
escolas ou até mesmo do celular dos
pais e responsáveis. O acervo do
programa é um apoio e complemen-
to ao processo de leitura que acon-
tece em  todas as salas de aula, e
pode ser apresentado de duas for-
mas: para leitura e audição.  Além
da ferramenta, todas as classes de
anos iniciais  da rede estadual têm
estantes de livros físicos em sala
de aula, para que o acesso aos ma-
teriais seja amplo e constante. 

Até o último fim de semana,
24,4 milhões de livros já foram li-
dos pelos pequenos leitores da rede
estadual na aplicação Elefante Le-
trado. Os dois títulos mais lidos são
“Alfabeto Ilustrado - Letra A”, com
mais de 444,9 mil leituras, e “A
Galinha do Vizinho”, com 434,2 mil
leituras. Para seguir a leitura, é
preciso que os estudantes respon-
dam a perguntas que são disponi-
bilizadas com o intuito de verificar
a fluência e compreensão do texto. 

FLUÊNCIA LEITORA DA
EDUCAÇÃO - Além da formação
de professores e uso de materiais
didáticos específicos do progra-
ma, o Alfabetiza Juntos SP aplica
duas avaliações de Fluência Lei-
tora anuais para estudantes do
2º ano do Ensino Fundamental
— voltadas à rede estadual e aos
municípios parceiros. Com a fer-
ramenta de leitura online Elefan-
te Letrado, será possível ampliar
o teste para os 3º, 4º e 5º anos
com acesso imediato ao resultado
e um mapa do desenvolvimento de
cada aluno e de sua sala de aula.  

No teste, os estudantes de-
vem ler um texto e o áudio é dis-
ponibilizado em uma área de tra-
balho exclusiva do professor re-
gente de sala. A ferramenta ofe-
rece ao docente a comparação
entre o texto original e o teste de
cada aluno e os classifica, a par-
tir da fluência e tempo de leitura,
entre os níveis abaixo do básico,
básico, adequado e avançado.

Estimulando a discussão so-
bre como as mudanças climáti-
cas impactam a segurança hídri-
ca, a abertura do 3º Ciclo de
Eventos sobre Mudanças Climá-
ticas aconteceu na terça-feira
(25), no Sesc Piracicaba, com a
exibição do documentário Água
Que Falta, seguida pelo cinede-
bate Impactos do Clima em Mu-
dança Sobre as Nossas Águas.

A atividade propôs um bate-
papo a partir do documentário e
abordou sobre como as mudanças
climáticas impactam a segurança
hídrica em Piracicaba e nas bacias
hidrográficas dos rios Piracicaba,
Capivari e Jundiaí. Os oradores do
encontro foram Edson Grandiso-
li, diretor do Movimento Escolas
pelo Clima, e Andrea Borges, ge-
rente técnica do Consórcio PCJ.

“Quando o tema se refere aos
desafios socioambientais, todos
fazemos parte dessa discussão.
Todos somos corresponsáveis por
esses desafios e, dessa forma,
também somos parte da busca por
soluções. Por isso, a participação
do público é importante, não so-

mente para ficar mais bem infor-
mado sobre diferentes assuntos,
mas também para buscar pontos
de ação dentro das comunida-
des”, destacou Grandisoli, expli-
cando ainda que o objetivo do
debate foi abordar, de forma
ampla, as questões que envolvem
as mudanças do clima e a água.
“Ambas estão muito relaciona-
das, e é importante conhecer suas
relações com o aumento da in-
tensidade e número de eventos
extremos no nosso país e no mundo
e, novamente, como podemos cola-
borar para o enfrentamento das
mudanças do clima”, completou.

A programação do Ciclo de
eventos segue hoje (27), às 19h30,
com o bate-papo Virando a Esqui-
na: Caminhos para a Mobilidade
Sustentável, também no Sesc Pi-
racicaba. O encerramento será no
sábado, 29/06, com duas ativida-
des na Casa do Hip Hop. Na parte
da manhã, das 9h às 12h, aconte-
ce a roda de conversa Alimentos
Saudáveis e Mudanças Climáti-
cas: Uma Partilha de Experiênci-
as. Das 14h às 17h, será realiza-
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Andrea Borges, gerente técnica do Consórcio
PCJ, foi uma das oradoras da noite

do o encontro de encerramento
com tema Piracicaba pelo Clima.

O 3º Ciclo é uma realização
da Comclima (Comissão Munici-
pal de Mudanças Climáticas de Pi-
racicaba), com apoio da Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio Am-
biente (Simap), do Gmea, do Sesc
Piracicaba e do Engajamundo.

Os principais temas do ciclo

estão relacionados à água, áreas
verdes e arborização urbana,
mobilidade sustentável, alimen-
tação, incidência em políticas pú-
blicas e as convergências com a
questão das mudanças climáti-
cas. Os diálogos privilegiam o
contexto de Piracicaba com o
propósito de fomentar reflexões
e possíveis ações no território.

Os procedimentos para que
pessoas com deficiência obte-
nham a gratuidade no transpor-
te público coletivo poderão ficar
mais simples a partir da aprova-
ção, pela Câmara, do projeto de
lei 54/2024, do vereador Pedro
Kawai (PSDB). O texto foi votado
em primeira discussão, nesta se-
gunda-feira (24), durante a 38ª
Reunião Ordinária, junto com o
substitutivo 1, com adequações
apresentadas pela Comissão de
Legislação, Justiça e Redação.

Se a matéria também for
aprovada em segunda discussão
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PL aprovado simplifica o acesso de PCDs a transporte coletivo gratuito
e depois sancionada pelo Execu-
tivo, a validade da carteira de iden-
tificação da pessoa com deficiência
para acesso à passagem gratuita
de ônibus será de dois anos.

Além disso, o projeto elimi-
na a exigência de “comprova-
ção de necessidade econômica”
do benefício para as pessoas
com deficiência irreversível,
restringido tal exigência às pes-
soas temporariamente incapa-
citadas e que necessitam de re-
abilitação, às quais é concedida
isenção tarifária temporária.

Kawai comentou, na tribu-

na, as alterações propostas por
ele à lei municipal 3.613/1993, que
disciplina o acesso das pessoas
com deficiência à gratuidade no
transporte público coletivo.

“Esse projeto aumenta o pra-
zo de validade do cartão de identi-
ficação, para a gratuidade do pas-
se, para dois anos. Também retira
a obrigatoriedade da apresentação
de laudo médico no ato da renova-
ção para as deficiências definitivas
e irreversíveis. A proposta é somen-
te fazer a prova de vida do benefici-
ário no ato da renovação, nos mes-
mos moldes do INSS”, explicou.

“Também suprime a neces-
sidade de comprovação econô-
mica daqueles que têm deficiên-
cias irreversíveis, sendo manti-
da somente a comprovação eco-
nômica para aqueles que estão
temporariamente incapacitados
ou que necessitam de reabilita-
ção. É um pedido das pessoas
com deficiência que procuraram
nosso gabinete com essa reivin-
dicação”, disse o vereador, des-
tacando que a simplificação do
processo visa eliminar exigênci-
as que “atuavam como obstácu-
lo para o acesso” ao benefício.

O alto fluxo de veículos na
avenida Dona Lídia, na Vila Re-
zende, levou o vereador André
Bandeira (PSDB) a propor a ins-
talação de mais um semáforo na
via, com o objetivo de prevenir aci-
dentes. A solicitação integra o re-
querimento nº 753/2024, aprova-
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Vereador propõe a instalação de semáforo na avenida Dona Lídia
do na 38ª Reunião Ordinária, nes-
ta segunda-feira (24). O trecho
apontado no documento fica na es-
quina com a rua Dom João Bosco e
já foi objeto da indicação nº 816/
2024, apresentada em fevereiro.

De acordo com o vereador,
moradores e comerciantes rela-

taram frequentes acidentes na
região. “A falta de controle de trá-
fego tem levado a situações de ris-
co tanto para motoristas quanto
para pedestres, principalmente
considerando que existem três es-
colas nas proximidades, onde cir-
culam muitas crianças diariamen-

te”, afirma, no requerimento. Ele
questiona se é possível a implan-
tação do semáforo no local, qual
é o status da análise da imple-
mentação e qual é o prazo esti-
mado para a concretização do
serviço. Se não for possível, o par-
lamentar questiona o motivo.



A13
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 27 de junho de 2024

NNNNNOOOOOVVVVVAAAAA P P P P POMPEIAOMPEIAOMPEIAOMPEIAOMPEIA

Nossa Senhora do Rosário da Pompeia
Uma história de imigrantes, de trabalho e fé; o milagre que aconteceu no Bairro Pompeia, com ação de Nossa Senhora do Rosário

Ermette Galesi e Maria Ferrari Galesi, os pioneiros do bairro Pompéia
Festa em benefício da construção da primeira igreja
do bairro, Av. Pompéia, 2405, Bairro Nova Pompéia A igreja do Bairro da Pompeia hoje

Livro registra a história dos imigrantes italianos
que iniciam o trabalho no bairro Pompeia
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Fotos: Arquivo

Adolpho Queiroz

Quem passa pela
Av. Pompéia,
2405, Bairro

Nova Pompéia, aqui em
Piracicaba, não tem
ideia das origens do
templo e muito menos
do bairro. Foram os
imigrantes italianos
Ermette Malachia Galesi e Maria
Ferrari Galesi que inspiraram o
neto deles, Amadeu Provenzano
Filho a escrever o livro "A Família
Galesi e as origens do bairro Pom-
péia em Piracicaba", publicado em
2019 pelo Instituto Histórico e Ge-
ográfico de Piracicaba (IHGP).

Com 64 páginas, o livro recon-
ta um pouco a saga de Ermette e
Maria, que se conheceram no na-
vio Carlo R. que os trouxe da Itália,
tendo desembarcado no Porto de
Santos em 5 de fevereiro de 1888,
vindos da cidade de Mantova. Ele
tinha 16 anos, ela 14, e a amizade
estabelecida em meio ao Oceano
Atlântico transformou-se em
noivado, casamento e construção
de uma família exemplar, a par-
tir de 1891, quando se casaram.]

Sofrendo de fortes dores no
estomago, Ermette constantemen-
te recebia os frades capuchinhos em
sua casa no que hoje conhecemos
como bairro Taquaral (cercanias da
Unimep). Sua casa transformou-
se em abrigo para os capuchinhos
e, posteriormente, passou a ser fre-
quentada por moradores da região,
que acolhiam a pequena sala, de-
nominada "La Sagra", transforma-
da em local de orações e posterior-
mente, de educação religiosa para
os que a ela se achegavam. Era o

embrião da religiosida-
de católica expandindo-
se pelas regiões mais
distantes do centro da
cidade de Piracicaba.

Um dos visitantes
dos Galesi, o também
italiano João Batista
Motta, vendo a gravida-
de do estado de saúde
de Ermette, aconselhou-

o a fazer uma oração para Nossa
Senhora e entregou-lhe um folheto
com uma oração chamada "Il ro-
sário e la Nuova Pompei", pedindo
ao enfermo que fizesse uma nove-
na em louvor à santa, pedindo pro-
teção à Nossa Senhora do Rosário
de Pompeia, que ainda hoje dá
nome à extensão da casa dos Gale-
si, que viu sua sala de orações de-
pois transformada numa primeira
construção, depois demolida e hoje
transformada na Capela de Nossa
Senhora do Rosário da Pompéia,
numa das mais movimentadas ave-
nidas da cidade, que termina na
Rodovia do Açúcar e por trafegam
milhares de carros todos os dias.

Curado, Ermette passou a
atender aos pobres e enfermos que
o procuravam e ajudava com ora-
ções, comidas, remédios aos doen-
tes de lepra e tuberculose, os maio-
res males daqueles dias. Atendia
também os escravos recém libertos.

O casal teve 12 filhos e "La
Sagra" foi ficando cada vez me-
nor ,fazendo com que a família
Galesi passasse a pensar num
novo espaço para ela, em local um
pouco mais distante de sua mo-
rada, onde hoje localiza-se a Ave-
nida Pompeia. A primeira cons-
trução teve grandes problemas
com a linha de trem que passava

por lá e, aos poucos, foi compro-
metendo sua estrutura. Mas o
embrião da fé, da religiosidade e
do trabalho comunitário estava
finalmente alcançado, não só pe-
los Galesi, mas pelos inúmeros
moradores que já aportavam em
pequenos sítios que funcionavam
na região. Festas, bandas, leilões
de gado e atividades culturais
realizadas num coreto especial-
mente construído para estas oca-
siões, foram transformando a
Pompeia no pujante bairro que
existe hoje naquela região.

Suas principais avenidas e
ruas são as Avenida Rio das
Pedras, Avenida Pompéia, Rua
Antonio Carlos Negrisiolo,
Rua do João de Barro, Rua
Antonio Valentim Brazaca.

E também dos bairros está
perto dos bairros Jardim Sol
Nascente, Parque Taquaral, Rua
dos Uirapurus, Rua Antonio
Galdi Filho, Rua José Antonio
Feriani, Rua Professor Oscar
Neme, Rua Tenente-Polícia Mi-
litar Antonio Soares de Almeida
Filho. Era intenção dos Galesi,
em audiência ao tempo do então
prefeito Gabriel Ferrato, de
transformar a Avenida Pompeia
para o nome do pioneiro, Ermet-
te Galesi, mas, apesar das inten-
ções, a ideia não saiu do papel.

O espaço também hoje é ocu-
pado pelos bairros Alvorada,
Parque Chapadão, Jardim Ter-
ra Rica e Jardim Sol Nascente.
Pelos Censos entre 1991 a 2022,
a região evoluiu de 3.008 para
12.031 moradores entre a Nova
Pompeia e os bairros adjacentes.

Além de fotos e documentos
da época, editados na obra de Pro-

O autor do livro
Amadeu Provenzano Filho

Sobre o autor
Amadeu Provenzano Filho é
nascido em Piracicaba, em
1946, filho de Amadeu e Ma-
ria Isabel Provenzano. É ca-
sado com Célia Sampaio
Provenzano, tem quatro fi-
lhos, Ricardo, Felipe, Dani-
el, Adriana e Maria Beatriz,
possui ainda 10 netos. Em
2002, foram encontrados
muitos dos documentos que
ilustram a obra em imóvel da
família, que comprovam as
origens do bairro da Pom-
péia, desde 1890. Muitas
destas histórias estavam
anotadas em cadernos e as
fotos bem guardadas sob o
colchão de uma velha tia. As
informações só foram des-
cobertas após a morte dela.

venzano, estão bençãos apostóli-
cas assinadas por vários papas, a
história das imagens construídas
a partir de esculturas de madeira
para o altar da igreja, fotos com
registros de festas realizadas para
a arrecadação de fundos para a
construção da capela, notícias dos
jornais locais sobre atividades cul-
turais no bairro entre outros. Há

também cópia do decreto nº
10615, de 29 de janeiro de 2004,
dispondo sobre o tombamento,
como patrimônio histórico e
cultural de Piracicaba, da igreja
de Nossa Senhora do Rosário.

———
Adolpho Queiroz, escri-
tor, jornalista, professor,
doutor em Comunicação
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O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, vereador
Wagner de Oliveira (PSD), o
Wagnão, convocou três reuniões
extraordinárias para esta quin-
ta-feira (27), a partir das 13 ho-
ras. As reuniões serão realizadas
no mesmo dia em que ocorre a
39ª Reunião Ordinária, às 19 ho-
ras, a última antes do recesso
parlamentar do meio do ano.

A Pauta da Ordem do Dia
da 6ª Reunião Extraordinária,
ainda sujeita a alterações, prevê
a deliberação de 22 proposituras.
Em discussão única, os vereado-
res devem avaliar quatro proje-
tos de resolução que preveem alte-
rações no regramento legislativo.

O projeto de resolução nº 4/
2024, de autoria da Mesa Direto-
ra, promove alterações no Regi-
mento Interno com a finalidade de
adequar o regramento da Casa ao
processo eletrônico. O projeto alte-
ra questões relativas ao funciona-
mento das reuniões ordinárias,
como a verificação de presença,
disponibilização de documentos
do Expediente, pedidos de retira-
da de proposituras e tramitação
de moções em regime de urgên-
cia. Também altera o horário de
protocolo de proposições, que
passa a ser feito pelo sistema di-
gital. Além disso, impossibilita a
apresentação de votos de congra-
tulações em regime de urgência e
estabelece, como regra, o proce-
dimento nominal de votação, fei-
to por meio do painel eletrônico.

Já o PR nº 5/2024, de autoria
do presidente Wagnão, altera o ar-
tigo 14 da Resolução nº 1/2014, que
exclui o uso de chapéus e bonés
dentre os elencados como compor-
tamentos inadequados no Plená-
rio. Permanece proibido o uso de
adornos como nariz de palhaço e/
ou todo e qualquer artefato ou
vestimenta, que caracterizem a
ridicularização dos presentes.

Por sua vez, o PR 7/2024, de
autoria da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação),
propõe alterações quanto à apre-
sentação de moções a serem apre-
ciadas pelo Plenário. E o PR 8/
2024, de autoria da Mesa Direto-
ra, disciplina a avaliação de de-
sempenho para fins de estágio pro-
batório, acesso e promoção dos
servidores efetivos da Câmara.

Em segunda discussão, há 15
matérias relacionadas para vota-
ção na extraordinária, dentre as
quais oito denominações de espa-
ços públicos. Também deve ser vo-
tado o projeto de lei complementar
nº 11/2023, de autoria do verea-
dor Acácio Godoy (Avante), que
autoriza o Poder Executivo a im-
plantar equipamentos de lazer de
forma provisória em áreas públi-
cas institucionais inutilizadas.

A Pauta da Ordem do Dia
ainda traz o PL 195/2023, de au-
toria da vereadora Rai de Almei-
da (PT), que autoriza o Poder
Executivo a criar o benefício do
aluguel social às mulheres vítimas
de violência doméstica e os PLs
203/2023 e 210/2023, ambos de
autoria do vereador André Ban-
deira (PSDB), que tratam da di-
vulgação de obras e serviços pú-
blicos no site da Prefeitura.

Devem também passar por se-
gunda votação o PL 213/2023, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
que determina a implantação de
espaço reservado para cadeira de
rodas, com identificação visual, nos
pontos de embarque e desembar-
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Fotos digitalizadas retratam
velório de Ditinha Penezzi
Setor de Gestão de Documentação e Arquivo disponibiliza 14 imagens das últimas
homenagens à primeira mulher eleita para uma cadeira no legislativo piracicabano
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Câmara Municipal convoca
reuniões extraordinárias

Em 26 de junho de 1985,
portanto há 39 anos, Piracica-
ba se despedia de Maria Bene-
dita Penezzi, carinhosamente
conhecida como Ditinha Pene-
zzi. O velório e o cortejo daque-
la que marcou a história políti-
ca e social da cidade foram
imortalizados em 14 fotografias
de Davi Negri e que agora inte-
gram o Acervo Histórico da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Essas imagens, partes de um
acervo de negativos que o Setor
de Gestão de Documentação e Ar-
quivo está digitalizando há cerca
de um ano, são um tributo visual
a uma mulher que, com coragem
e determinação, desafiou o sta-
tus quo e cravou seu nome na
memória piracicabana. Elas retra-
tam o velório, ocorrido no hall
salão nobre da Câmara, e o corte-
jo, passando pela Rua Moraes
Barros e chegando até o Cemité-
rio da Saudade, onde o corpo de
Ditinha Penezzi foi sepultado.

Em uma época em que um
certo ‘machismo cordial’, Ditinha
ergueu sua voz em defesa dos mais
desfavorecidos, trazendo ao Le-
gislativo pautas sociais de extre-
ma relevância. Sua eleição e seu
reconhecimento foram resulta-
dos de uma vida dedicada à luta
por igualdade e justiça social.

Nascida em Piracicaba em
1917, Ditinha candidatou-se ao
cargo nas eleições de 1955, pelo
populista Partido Social Pro-
gressista (PSP), extinto em 1965.
Durante seu mandato, dedicou-
se a inúmeras causas sociais.

Alguns dos requerimentos
apresentados pela então vereado-
ra, o de número 287/1956 solici-
tava que o prefeito e o delegado
estudassem a construção de uma
sala anexa à cadeia pública mu-
nicipal para acolher os menores
de idade que cometessem delitos.
À época, todos os presos eram
mantidos juntos no mesmo local,
independentemente da idade.

Já o requerimento 240/1956

Cortejo com o corpo de Ditinha Penezzi saindo da Câmara Municipal de Piracicaba

Davi Negri

solicitava o restabelecimento do
albergue público noturno. No
texto da propositura, ela defen-
de que “são numerosos os pobres
que, ao transitar por esta cida-
de, nem sempre encontram um
abrigo para repouso noturno”.

O jornalista Cecílio Elias
Netto descreve a atuação da par-
lamentar como “polêmica”, mas
ressalta que ela se portava de
“maneira valente, ainda que
doce”, frente ao machismo que
certamente enfrentou à época.

As 14 fotografias incluídas no
Acervo Histórico retratam não ape-
nas a despedida de uma líder, mas
a reverência de uma comunidade
que reconheceu sua importância.
Cada imagem é um testemunho
da profunda conexão de Ditinha
com o povo piracicabano. O corte-
jo fúnebre é um reflexo do impacto
de sua vida e obra na cidade.

Em 2022, a ex-vereadora Diti-
nha Penezzi passou a denominar a
Tribuna do Plenário Francisco An-
tonio Coelho, da Câmara, a partir
de uma iniciativa da vereadora Sil-

via Morales (PV), do mandato cole-
tivo “A Cidade é Sua”, que apresen-
tou o projeto de resolução 3/2022.

DIGITALIZAÇÃO DE FO-
TOGRAFIAS –  A Câmara reali-
za um trabalho de preservação de
sua memória histórica por meio
da digitalização de milhares de ne-
gativos de fotografias produzidas
entre 1985 e 2004. Esse projeto
ambicioso, coordenado pela chefe
do Setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo, Giovanna Cala-
bria, tem como objetivo resgatar e
preservar momentos da história
legislativa e cotidiana da cidade.

Os negativos, capturados pe-
los fotógrafos que passaram pelo
Departamento de Comunicação,
registram uma vasta gama de
eventos e cenas. Desde momentos
históricos marcantes, como o ve-
lório e cortejo da ex-vereadora Di-
tinha Penezzi, até o cotidiano dos
vereadores que atuaram na Câma-
ra durante quase duas décadas.
Este acervo é um tesouro visual
que oferece uma janela para o pas-
sado, permitindo que as futuras

gerações compreendam a trajetó-
ria política e social de Piracicaba.

Giovanna Calabria destaca a
importância desse trabalho de di-
gitalização. “Estamos lidando com
registros visuais que documentam
não apenas eventos solenes e pú-
blicos, mas também o dia a dia dos
vereadores, capturando a essência
de suas atividades e interações.
Cada imagem conta uma história,
e preservar essas histórias é fun-
damental para manter viva a me-
mória institucional e coletiva da
nossa cidade”, afirma Giovanna.

O processo de digitalização é
minucioso e exige um trabalho de-
talhado e cuidadoso. Samara Lopes,
estagiária do setor, é a responsável
pela digitalização dos negativos, sob
a coordenação de Giovanna.

Até o momento, cerca de oito
mil negativos já foram digitalizados,
mas ainda há milhares a serem pro-
cessados. Este trabalho contínuo e
dedicado reflete o compromisso da
Câmara Municipal com a preser-
vação de sua história e com a
transparência de suas atividades.

que; o  PL 54/2024, de autoria do
vereador Pedro Kawai (PSDB), que
atualiza a redação da legislação
referente à gratuidade no trans-
porte público no município e ainda
prorroga o prazo de validade do
documento de identificação para a
concessão do benefício às pessoas
com deficiência e dispensa a obri-
gação de apresentação de laudo
médico atestando a deficiência no
ato da renovação e o PL 100/2024,
de autoria de André Bandeira, que
garante prioridade no embarque
e desembarque de passageiros
nos veículos de transporte públi-
co coletivo às pessoas com defici-
ência ou mobilidade reduzida,
pessoas idosas, gestantes, lactan-
tes e pessoas com criança de colo.

Em primeira discussão, volta
à pauta o PELO (Projeto de Emen-
da à Lei Orgânica) nº 3/2021, de
autoria de vários vereadores, que
dispõe sobre a obrigatoriedade da
execução orçamentária e financei-
ra da programação incluída por
emendas individuais do Legislati-
vo Municipal em Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA) - as chamadas
emendas impositivas, que permi-
tem que os parlamentares apontem
a aplicação de percentual da recei-
ta corrente líquida do orçamento.

Ainda estão previstas as deli-
berações de dois projetos de auto-
ria do vereador André Bandeira: o
PL 209/2023, que dispõe sobre a
transmissão, através das redes so-
ciais, de todas as sessões presenci-
ais de licitação realizadas pelos ór-
gãos da Administração Direta e
Indireta do Município, e o PL 56/
2023, sobre o fornecimento de
fraldas descartáveis a famílias
de baixa renda no município.

As outras duas reuniões ex-
traordinárias poderão ser realiza-
das em seguida para a conclusão
das votações das matérias, inclusi-
ve para contemplar o segundo tur-
no de votação. As extras serão
transmitidas ao vivo pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube) e pela Rádio Câmara Web.

39ª REUNIÃO ORDINÁ-
RIA – A Pauta da Ordem do Dia
da última reunião ordinária antes
do recesso, também nesta quinta-
feira, a partir das 19 horas, conta
com 23 proposituras. São três proje-
tos de decreto legislativo em discus-
são única, que versam sobre a con-
cessão de honrarias e instituição de
data comemorativa; uma moção
de aplausos e 18 requerimentos.

Em primeira discussão, está
relacionado o PL 60/2024, de au-
toria do vereador Gustavo Pompeo
(Avante), que introduz o pagamen-
to de adicional de periculosidade
para trabalhadores do Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) que utilizam motocicletas.

Para o início da reunião, está
prevista a entrega das moções nº
106/24 e 107/24, de autoria da
vereadora Silvia Maria Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua), de aplausos a Lu-
cas Vaz e Gabriel Ramiro pela
premiação de Melhor Produção
Internacional e de Melhor Fil-
me em festival em Portugal.

A 39ª Reunião Ordinária
pode ser acompanhada através
da transmissão ao vivo pela TV
Câmara, no site oficial da Câma-
ra, redes sociais do Poder Legis-
lativo, Rádio Câmara Web e pela
Rádio Educativa 105,9 FM.

ZZZZZELADORIAELADORIAELADORIAELADORIAELADORIA

Em requerimento, vereador cobra
serviços de limpeza no Bairro Alto

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 38ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(24), o requerimento nº 744/2024,
do vereador André Bandeira
(PSDB), que cobra serviços de cole-
ta de lixo e a varrição do bairro
Alto. A questão já havia sido abor-
dada pelo parlamentar através da
indicação nº 306/2024, em janei-
ro, que não recebeu resposta.

No documento, o parlamentar
cita a “situação crítica de acumu-
lação de lixo nas ruas e bueiros do
bairro Alto”, o que tem gerado re-
clamações de moradores. O verea-
dor ainda cita a situação dos buei-
ros como preocupante, ocasionan-
do a obstrução por detritos, especi-
almente durante as chuvas, como
alagamentos e outros transtornos.

“Essa situação tem impacta-
do diretamente a segurança e o
bem-estar dos moradores da re-
gião. De acordo com relatos rece-
bidos de residentes locais, a falta
de varrição nas ruas por mais de
10 dias tem contribuído para
agravar a situação. A acumula-
ção de lixo nas vias públicas não
apenas afeta negativamente a
qualidade de vida da comunida-
de, mas também cria condições
propícias para problemas ambi-
entais e de saúde pública”, diz.

André Bandeira questiona,
no documento, se é possível me-
lhorar o serviço, qual é o status
atual da análise e implementação e
qual é o prazo estimado para a rea-
lização da solicitação. Se não for
possível, ele questiona o motivo.
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Solenidade celebra os 250 anos da Catedral
Cerimônia aconteceu na terça-feira (25), conforme iniciativa do vereador Pedro Kawai (PSDB)

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realizou uma cerimônia
em comemoração aos 250 anos
da Catedral de Santo Antônio. A
iniciativa foi do vereador Pedro
Kawai (PSDB), autor do reque-
rimento 645/2024, aprovado na
32ª Reunião Ordinária. O even-
to ocorreu na noite de terça-fei-
ra, 25 de junho, às 19h30, nas
dependências da Catedral.

O vereador Pedro Kawai des-
tacou no requerimento a importân-
cia cultural e histórica da Catedral,
que abriga peças sacras relevantes,
além de elementos como o relógio
mecânico e o órgão de tubos, tom-
bado como parte do acervo cultu-
ral em 2023. Ele ressaltou também
a contribuição social da paróquia,
especialmente através do trabalho
da Pia União de Santo Antônio.

A mesa de honra contou com
a presença do vereador Pedro Ka-
wai, do pároco emérito e vigário da
Paróquia de Santo Antônio, mon-
senhor Jamil Nassif Habib, do pá-
roco Henrique Dionísio Assi, do

vigário padre Leandro Razera, e
dos vereadores Laércio Trevisan
Jr. (PL) e Paulo Camolesi (PSB).

O vereador Paulo Camolesi
abriu as saudações, enfatizando a
importância da cerimônia e relem-
brando momentos de sua infân-
cia ligados à Catedral. Ele compar-
tilhou uma oração aprendida com
sua mãe e mencionou as procis-
sões acompanhadas pela Banda
Lira Guarani, que despertaram
nele o interesse pela música.

O vereador Laércio Trevi-
san Jr. destacou a satisfação
em participar das comemora-
ções, sublinhando a simbologia
da Catedral na história de Pi-
racicaba. Ele também mencio-
nou a presença de figuras polí-
ticas como o ex-presidente Jus-
celino Kubitschek e o governador
Jânio Quadros na inauguração
da segunda torre da igreja.

O vigário padre Leandro Ra-
zera agradeceu, em nome da co-
munidade da Catedral, pelo reco-
nhecimento da importância da igre-

ja para a cidade. Ele enfatizou que
a celebração dos 250 anos não é
apenas sobre a estrutura física, mas
sobre a presença de Deus manifes-
tada através de Santo Antônio.

O pároco Henrique Dionísio
Assi falou sobre a importância de
olhar para a história da igreja e
da comunidade com gratidão e
esperança, reconhecendo tanto as
bênçãos recebidas quanto a ne-
cessidade de correção dos erros.

O vereador Pedro Kawai, au-
tor da solenidade, agradeceu a pre-
sença de todos e destacou a impor-
tância da construção do templo e
da fé na continuidade do processo
histórico. Ele ressaltou o papel da
Câmara Municipal no reconheci-
mento dos 250 anos da Catedral
e enfatizou as contribuições da
paróquia para a comunidade.

Durante a solenidade, foi
apresentado um vídeo sobre os
250 anos da Catedral, com de-
poimentos de voluntários e
membros da comunidade. Ma-
ria Jeanette Pizzinatto destacou

Guilherme Leite

Kawai destacou no requerimento a importância cultural e histórica da Catedral

sua longa ligação com a igreja e
o trabalho da Pia União de San-
to Antônio, que desde 1995 atua
no acolhimento da comunidade.

Encerrando a cerimônia, o
pároco Henrique Dionísio Assi ex-
pressou gratidão pelo reconheci-
mento da Câmara e reafirmou o

compromisso da igreja em conti-
nuar servindo a cidade, atenden-
do aos mais necessitados e colabo-
rando para um mundo melhor.

SSSSSIMAPIMAPIMAPIMAPIMAP

Obras públicas e serviços terão
que ser divulgados no site
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Reutilização e valorização de rejeitos de mineração é tema de pesquisa
Para ressaltar que o ambiente

geoquímico do solo é de extrema
importância no destino e compor-
tamento dos contaminantes foi re-
alizado, na Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP), um projeto intitulado “Bio-
geoquímica de ferro em solos im-
pactados por rejeitos de mineração:
da avaliação de risco às estratégias
de biorremediação aprimoradas”.
A pesquisa, financiada pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do
Estado de São Paulo (Fapesp), re-
trata que o ferro é o quarto ele-
mento mais abundante da crosta,
tornando-se um constituinte fre-
quente de solos, um micronutri-
ente para os organismos e, ainda
assim, pode ser um contaminante.

A pesquisa, realizada por
Amanda Duim Ferreira, Douto-
ra em Ciências com ênfase em
Solos e Nutrição de Plantas, en-
volveu várias etapas para apon-
tar soluções para a Foz do Rio
Doce que, desde 2015, após o
rompimento da barragem de
Fundão, vem recebendo rejeitos
de mineração de ferro que contém
outros elementos como manganês,
cromo, níquel, chumbo e cobre.

De acordo com a pesquisado-
ra, esses rejeitos são constituídos
por óxidos de ferro minerais que,
em solos aerados, não apresentam
toxidade, pois são estáveis nessas
condições. Contudo, em solos ala-
gados, os óxidos de ferro encon-
tram condições favoráveis para se
dissolverem e liberarem outros ele-
mentos potencialmente tóxicos que
podem estar associados a eles.

O projeto contou com três ob-
jetivos principais. O primeiro foi o
de entender os fatores envolvidos
na dissolução dos óxidos de ferro
no estuário do Rio Doce como, por
exemplo, influência das estações do
ano e de diferentes plantas cres-
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A pesquisa realizada por Amanda Duim Ferreira foi financiada pela
Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado de São Paulo (Fapesp)

cendo sobre o rejeito, tanto plantas
nativas, quanto cultivadas. O se-
gundo foi realizar um levantamen-
to de potenciais riscos à saúde hu-
mana pelo consumo de alimentos
cultivados em solos impactados
pelo rejeito. O terceiro foi o de de-
senvolver estratégias de biorreme-
diação, isto é, utilização de plantas
e microrganismos para desconta-
minação dos solos impactados.

Para desenvolver todo o pro-
jeto, que teve duração de cinco
anos, Amanda contou com o
apoio do Grupo de Estudos e Pes-
quisa em Geoquímica do Solo,
também coordenado pelo seu ori-
entador Prof. Tiago Osório Fer-
reira, do Depto. de Ciência do
Solo da Esalq. A pesquisadora
esclareceu que o grupo realiza
monitoramentos no estuário do
Rio Doce, desde antes do rompi-
mento da barragem do Fundão.

Nos últimos cinco anos, foram
realizadas quatro coletas de cam-
po, três experimentos em laborató-
rio e dois experimentos em campo.
“Um dos desdobramentos desse
projeto foi o trabalho da pesquisa-
dora Tamires de Souza Patricia
Cherubin, que trabalha no levan-
tamento dos impactos do ‘Desas-
tre de Mariana’ na saúde da popu-
lação afetada, trabalho este tam-
bém supervisionado pelo Prof. Tia-
go”, destacou a pesquisadora.

Os resultados do projeto in-
dicam que, por meio das coletas
e monitoramento, os fatores cli-
máticos, físico-químicos e geo-
químicos controlam a disponibi-
lidade de metais nos solos do
estuário. Precipitação pluviomé-
trica, pH e teores de óxido de fer-
ro menos cristalinos afetam a
disponibilidade dos metais.

TABOA - A pesquisa mos-
trou, ainda, que a espécie de planta
nativa taboa, Typha domingensis,

apresentou potencial para remedi-
ação de áreas alagadas contami-
nadas com ferro, manganês e ou-
tros elementos potencialmente tó-
xicos, como cromo e níquel. Nos ex-
perimentos em campo, foram de-
monstrados que o manejo agronô-
mico da Typha domingensis, es-
pecialmente com o uso de fertili-
zantes e de consórcios microbianos,
resultou em maiores extrações de
ferro e manganês do rejeito.

“Atualmente, o projeto de
biorremediação foi finalizado,
porém, estão em andamento os
experimentos para aproveita-
mento do ferro e outros ele-
mentos de interesse econômico
acumulados na biomassa da ta-
boa”, esclareceu Amanda.

A pesquisa ressalta que o Bra-
sil é um dos maiores exportadores
de minério de ferro do mundo, em
um cenário no qual a demanda
global por metais tende a aumen-
tar, o que poderá gerar um volu-
me ainda maior de rejeitos de mi-
neração. “A disposição de rejeitos
em barragens representa um ris-
co, visto que essas estruturas po-

dem se romper gerando grandes
desastres ambientais e humanitá-
rios como o Desastre de Mariana
e o Desastre de Brumadinho. De-
terminar os possíveis riscos asso-
ciados a esses rejeitos, bem como
traçar estratégias de remediação
e reaproveitamento são funda-
mentais para reutilização e valori-
zação dos mesmos. A partir da bio-
massa dessa planta, estamos desen-
volvendo um biominério de ferro
extraído a partir do vegetal (agro-
mining)”, explicou a pesquisadora.

Em solos alagados, devido a
ausência de oxigênio, o ambiente
geoquímico torna-se favorável a
dissolução dos óxidos de ferro, o
que aumenta a disponibilidade
desse elemento e o risco de toxida-
de. “Portanto, a depender do am-
biente, mesmo um elemento abun-
dante e nutriente, como o ferro,
pode se tornar um risco à saúde do
ambiente”, concluiu Amanda.

O estudo faz parte do Pro-
jeto Tese Destaque, iniciativa
da Divisão de Comunicação
com apoio da Comissão de Pós-
graduação, ambos da Esalq.

Dois projetos de lei de autoria
do vereador André Bandeira
(PSDB), aprovados em primeira
discussão na 38ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (24), têm
o objetivo de dar transparência para
a realização de serviços públicos
pela Prefeitura. O PL 203/2023 es-
tabelece a divulgação dos serviços
a serem realizados pela Secretaria
Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap) no site ofi-
cial da Prefeitura de Piracicaba.

A matéria dispõe sobre a di-
vulgação antecipada do calendário
de programação dos serviços, com
datas e prazos. A regulamentação
ficará a cargo do Poder Executivo.
Na justificativa, o autor explica que
o projeto é uma resposta à necessi-
dade de se promover a transparên-
cia no município, em atendimento
ao que está preconizado pelo artigo
37 da Constituição Federal.

“A transparência na presta-
ção de serviços públicos é um
princípio para uma gestão eficaz
e para a promoção da confiança
dos cidadãos nas instituições go-
vernamentais”, salienta André
Bandeira, no texto. “A falta de in-
formações detalhadas sobre os
serviços da Simap pode resultar
em desconforto e insatisfação por
parte dos cidadãos, que muitas
vezes não têm clareza sobre quan-
do e como os serviços serão pres-
tados”. André Bandeira ainda
argumenta que a medida fortale-
ce a confiança dos cidadãos nas
instituições governamentais e
ajuda a envolver a comunidade
local de maneira mais eficaz.

Obras públicas – Já o PL 210/
2023 dispõe sobre a divulgação das
obras públicas em execução no
município no site oficial da Prefei-

tura de Piracicaba. O texto estabe-
lece que as informações devem ser
disponibilizadas de forma visual e
didática, com informações sobre os
projetos de construção, reforma e
demais obras públicas promovidas
pela Administração Direta e Indi-
reta, bem como as realizadas em
parcerias público-privadas ou
mediante concessão, que estejam
em andamento no município.

Também está prevista a divul-
gação de informações como os da-
dos do órgão público ou da conces-
sionária responsável pela obra, fo-
tos das intervenções, endereço do
local, finalidade, número do con-
trato, ano e link de acesso ao con-
trato no Portal da Transparência,
data de início e previsão do térmi-
no, valor do contrato, nome da
empresa contratada e número do
CNPJ, cronograma de início, an-
damento e término, indicação do
percentual do andamento da
obra e informações sobre qualquer
tipo de alteração nos contratos.

Além disso, o texto estabele-
ce informações sobre as obras in-
terrompidas por mais de 30 dias,
com o tempo de interrupção, os
motivos que determinaram a in-
terrupção e as medidas que estão
sendo tomadas para a retomada
da obra, o percentual executado
e a data prevista para o reinício e
para a conclusão da obra. O pro-
jeto deixa a regulamentação do
projeto para o Poder Executivo.

Também foi aprovada a
emenda de autoria do líder de
governo, vereador Josef Borges
(PP), que fixa o prazo de 180 dias
para que a medida entre em vigor.

Os dois  projetos  ainda
voltarão ao Plenário para o
segundo turno de votações.
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Alunos mostrarão evolução em recitais
Apresentações da Academia Jovens Músicos serão nas escolas estaduais Professora Mellita
Lobenwein Brasiliense quinta-feira (27) e Professor Dr. João Chiarini, na quarta-feira (03)

PROGRAMAÇÃO
 
Recital – 27/06 (quinta-feira) – a partir das 7 horas
E.E Profa. Mellita Lobenwein Brasiliense
Endereço: Avenida Abel Francisco Pereira, 1334 – Jaraguá
Evento fechado para alunos.
 
Recital – 03/07 (quarta-feira) – 9h30 e 14h30
E. E. Prof. Dr. João Chiarini
Endereço: Rua Jordão Martins, 280 - Vila Fátima
Evento aberto para pais e convidados.

Durante o ano, a Academia
Jovens Músicos realiza um impor-
tante trabalho sociocultural com
as escolas públicas de Piracicaba,
levando as Oficinas Musicais
Continuadas em sete escolas da
cidade para mais de 340 alunos
do Ensino Fundamental e Médio.

As oficinas são atividades se-
manais, inseridas na grade extra-
curricular das escolas e aplicadas
de forma gratuita para os alunos
interessados em aprender flauta
doce, instrumentos de metais como
trompete, trombone, tuba, trompa
e cordas como violino e violoncelo.

O universo apaixonante do

aprendizado dos instrumentos
terá um novo capítulo nesta se-
mana, com a realização de dois
recitais, com o objetivo de mos-
trar a evolução dos alunos de
flauta doce, violino e violoncelo.
A primeira apresentação será dos
estudantes da Escola Estadual
Profa. Mellita Lobenwein Brasili-
ense, no bairro Jaraguá nesta
quinta (27), e os  alunos da Esco-
la Estadual Prof. Dr. João Chia-
rini, na Vila Fátima, mostram
seus talentos na próxima quarta-
feira, 3 de julho, em Piracicaba.

As atividades são uma rea-
lização do Ministério da Cultura

e da Academia Jovens Músicos,
com Patrocínio Diamante da
CPFL Energia; Patrocínio Prata
da Phinia, Case IH e Hyundai
Motor Brasil; Patrocínio Bronze
da Stoller do Brasil e Apoio do
Instituto CPFL, Painco e Banco
CNH Capital, com produção cul-
tural da 3marias Produtora.

Desta vez, mais de 140 alu-
nos do Ensino Fundamental II e
Médio vão mostrar a evolução do
aprendizado nos instrumentos e
na musicalidade. “As crianças e
adolescentes estão tendo, pela pri-
meira vez, a oportunidade de
aprender música e tocar um ins-

trumento musical. Esta experiên-
cia não só representa uma trans-
formação significativa em suas
vidas, como também fortalece nos-
sa missão de transformar vidas
através da música”, disse o coorde-
nador da Academia Jovens Músicos,
maestro Anderson de Oliveira. 

A Academia Jovens Músicos
realiza um trabalho com musicali-
zação por meio da educação socio-
cultural gratuitamente para alunos
da rede pública de ensino. Os alu-
nos participam de aulas de instru-
mentos musicais com professores
qualificados, que além de ensinar
técnicas musicais, também promo-

vem o desenvolvimento cognitivo e
emocional dos alunos. “Essas au-
las cultivam habilidades musicais
e fortalecem valores como discipli-

na, trabalho em equipe e autoesti-
ma, contribuindo para a formação
integral dos participantes”, definiu
o maestro Anderson de Oliveira.

Fotos: Thais Campos

Alunos têm aulas de violino nas escolas públicasO professor Sérgio Teixeira com alunos de flauta doce
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Crea-SP trata sobre empreendedorismo feminino
O Dia Internacional das Mu-

lheres na Engenharia, comemora-
do em 23 de junho, foi criado em
2014, pela Sociedade de Mulheres
Engenheiras do Reino Unido, de-
vido à necessidade de fortalecer e
celebrar o espaço conquistado pe-
las engenheiras na profissão, que
antes era majoritariamente ocupa-
do por homens. Em alusão a data,
o Conselho Regional de Engenha-
ria e Agronomia (Crea-SP) promo-
ve na próxima sexta-feira (28/06),
das 18h30 às 21h, no Coworking
da Sede Angélica, uma trilha de
capacitação sobre empreendedoris-
mo feminino, posicionamento e
construção de imagem forte e fe-
minina nas áreas da tecnologia,
idealizada pelo Comitê Gestor do
Programa Mulher. Inscrições:
https://www.sympla.com.br/
evento/trilha-de-capacitacao-
especial-dia-internacional-das-
mulheres-na-engenharia/2509482 .

A presidente do Crea-SP, Eng.
Lígia Mackey, comemora o aumen-
to no número de mulheres no Sis-
tema e comenta sobre a expectati-
va para os próximos anos. “Há um
ano e meio tínhamos 14% e o últi-
mo balanço realizado já mostra que
20% do total de inscritos são mu-
lheres. É um crescimento que vai
ganhando força graças a ações
como essa, pensadas pelas enge-
nheiras que compõem o Comitê
Gestor do Programa Mulher, para
incentivar uma maior inserção fe-
minina nas salas de aula, mercado
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Discussões marcam evento que celebra o Dia Internacional das Mulheres na Engenharia

de trabalho, e, claro, no Sistema
Confea/Crea e Mútua”, destaca.

A Eng. Nauany Xavier, que
faz parte do Comitê Gestor do Pro-
grama Mulher do Conselho e será
uma das mediadoras do encon-
tro, explica qual a importância de
um ambiente com mais equidade
de gênero. “Nós inovamos ao mos-
trarmos a outras mulheres que
todas são capazes de ocupar um
lugar que é nosso por direito tam-
bém. Não estabelecemos uma dis-
puta. Nosso papel é deixar claro
que juntas somos mais fortes. De-
sempenhamos um papel incenti-
vador que dialoga com futuras en-

genheiras, com mulheres que já
fazem parte da área tecnológica,
mostrando que dá certo, que há
um caminho. Até porque outras
vieram antes de nós e está na nos-
sa vez de trilhar o caminho para
as próximas que virão”, reforça.

Para o evento, participam da
programação: Eng. Eduarda de
Martins Roberto, formada pelo
Centro Universitário Fundação
Santo André, representando a Otis,
empresa de elevadores, e que irá
palestrar sobre as mulheres na tec-
nologia; Eng. Ana Carolina Faria,
da Ares Ambiental, empresa de
consultoria e assessoria ambiental;

Eng. Ludmila Pontremolez, for-
mada pelo Instituto Tecnológico
de Aeronáutica (ITA), da Zippi,
empresa de tecnologia financei-
ra; Aline Torres, secretária mu-
nicipal de cultura de São Paulo.

SERVIÇO
Evento: Trilha de Capacita-
ção para Mulheres - espe-
cial Dia Internacional das
Mulheres na Engenharia.
Quando: 28/06, sexta-feira.
Horário: das 18h30 às 21h.
Onde: Coworking Avenida
Angélica - Av. Angélica, 2364,
Consolação, São Paulo/SP

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento), finalizou
nesta quarta-feira (26), as obras de
reconstrução de ponte de madeira
localizada na estrada PIR 288, no
bairro Graminha, próximo aos bair-
ros rurais de Ibitiruna e Anhumas.

A reconstrução constava na
programação da Sema, pois a pon-
te encontrava-se em estado crítico.
As obras tiveram início na primei-
ra semana de junho e a passagem
foi liberada na segunda-feira (24).

Durante as obras, a popu-
lação não foi prejudicada com
a passagem, pois a Sema cons-
truiu um desvio de terra ao
lado da ponte, na mesma estra-
da, que será desfeito após a fi-
nalização da reconstrução.

GGGGGRAMINHARAMINHARAMINHARAMINHARAMINHA

Sema finaliza obras de
reconstrução de ponte

Passagem está liberada desde segunda-feira (24)

Divulgação

A Secretaria possui uma
equipe especializada na constru-
ção de pontes de madeira que
faz, diariamente, a manutenção,
conservação e monitoramento
recorrente de cerca de 150 pon-
tes rurais. O trabalho artesanal
feito com eucalipto tratado e pela
equipe de sete servidores garante
a durabilidade das pontes por
aproximadamente 50 anos de uso.

ESTRADAS – Na última se-
mana, a equipe responsável pela ma-
nutenção de estradas realizou re-
paros na estrada Aniceto Cogo (PIR
017W), na região do bairro Água
Bonita, e na PIR 017/290, no bairro
Pau D’Alho, com aplicação de agre-
gado reciclado da construção civil.
Ambas as manutenções continu-
am em andamento nesta semana.BBBBBAIRROAIRROAIRROAIRROAIRRO A A A A AREÃOREÃOREÃOREÃOREÃO

Prefeitura vai executar obras de drenagem na região
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), vai executar obras de
drenagem na região do bairro
Areão, com instalação de rede de
águas pluviais em um total de 375
metros de extensão. A nova tubu-
lação será complementar à rede já
existente no local, para que, assim,
o sistema de drenagem consiga su-
portar o fluxo durante chuvas in-
tensas. A previsão é de que as obras
sejam iniciadas em até 30 dias.

De acordo com a pasta, os ser-
viços serão feitos por método não
destrutivo na bifurcação das ave-
nidas Limeira e 1º de Agosto, que
não sofrerão nenhum dano no pavi-
mento em concreto já executado, e
por intervenção parcial nas ruas José
Nicola Valério e Cesário Simioni.

As galerias a serem instaladas

serão de aduelas em concreto ar-
mado de 2 x 2 metros e capacidade
de 150 mm/h de precipitação plu-
viométrica, sendo considerado um
dimensionamento para um perío-
do de dez anos. A rede existente
possui uma capacidade 55% inferi-
or em relação ao novo projeto.

“É importante salientar que
a execução pelo método não des-
trutivo permitirá que o trecho exe-
cutado sob as avenidas Limeira e
1º de Agosto não cause nenhum
dano ao pavimento de concreto
já executado no local e nem nas
obras que estão em andamento”,
explicou a secretária da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira.

O custo da obra está incluído
no pacote de pavimentação em con-
creto, executado pela terceirizada
contratada Consórcio S.A., sem
nenhum acréscimo ao município.

Divulgação/Prefeitura

Serviços preveem a instalação de nova rede
complementar com extensão total de 375 metros
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para dois
carros quintal no fundo um quarto e
um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone
e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

#P#P#P#P#PRARARARARATTTTTODOSODOSODOSODOSODOSVVVVVEREMEREMEREMEREMEREM

Órgãos públicos deverão descrever
imagens em publicações na internet
Projeto aprovado em segunda discussão traz que imagens publicadas em sites e
redes sociais deverão trazer legenda descritiva para pessoas com deficiência visual

Publicações de imagens em si-
tes e redes sociais de órgãos da
Administração Pública Municipal
Direta e Indireta deverão incluir
legenda com descrição detalhada
de seu conteúdo. O objetivo é ga-
rantir pleno direito à informação
às pessoas com deficiência visual.
É o que propõe o projeto de lei
221/2023, de autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB),
aprovado com substitutivo da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) em segundo
turno na noite desta segunda-fei-
ra (24), na 38ª Reunião Ordinária.

A propositura original esta-
belece que as imagens deverão
incluir a legenda “#ParaTodos-

Verem”, que contenha: anúncio
do tipo de imagem; descrição da
esquerda para a direita, de cima
para baixo da imagem, ordem
natural de escrita e leitura oci-
dental e; a informação das co-
res e os elementos da foto.

A descrição, ainda segun-
do a propositura, deverá “cri-
ar uma sequência lógica de
compreensão da imagem”, e
não poderá conter “quaisquer
julgamentos ou opiniões”.

“Essa iniciativa viabiliza a
audiodescrição para tornar com-
preensíveis as imagens, conver-
tendo elementos visuais em pa-
lavras”, explica o vereador na
justificativa do projeto de lei.

Ele ainda destaca que a ini-
ciativa “Para Cego Ver” teve ori-
gem nas redes sociais em 2012,
por meio de um projeto da pro-
fessora especialista em Educação
Especial, Patrícia Silva de Jesus,
conhecida como Patrícia Braille.

“Esse projeto trouxe a descri-
ção de imagens de livros para a
internet. O nome escolhido é um
jogo de palavras, onde “ver” sig-
nifica “ter acesso”. Conforme a
idealizadora, o texto descritivo das
imagens é reconhecido por softwa-
res leitores de tela utilizados por
pessoas cegas ou com baixa visão
para acessar conteúdos em com-
putadores e smartphones. No en-
tanto, essas ferramentas não con-

seguem interpretar arquivos de
imagem, como JPEG e PNG”.

André Bandeira também
pontua que, segundo dados do
IBGE de 2010, “18,6% da popula-
ção brasileira possui algum tipo
de deficiência visual. Desse total,
6,5 milhões apresentam deficiên-
cia visual severa, sendo que 506 mil
têm perda total da visão (0,3% da
população) e 6 milhões têm grande
dificuldade para enxergar (3,2%)”,
e defende que “o presente projeto
visa garantir o pleno direito à in-
formação dos atos da Adminis-
tração Pública Municipal Direta
e Indireta Municipal, abrangen-
do a todos, especialmente às pes-
soas com deficiência visual.”

FALECIMENTOS
SR. JOEL FERREIRA DE MORA-
ES faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 94 anos, filho
dos finados Sr. Pedro Ferreira
de Souza e da Sra. Herminia
Ferreira de Moraes, era casado
com a Sra. Maria Aparecida Ma-
chado; deixa os filhos: Josinai
Machado de Moraes, casada
com o Sr. Anderson Diego Mar-
tins; Josafa Machado de Mora-
es, casado com a Sra. Priscila
Aparecida Mumsiboni: Jamilly
Machado de Moraes, casada
com o Sr. Mauricio Brito; Joel-
ma Cordeiro de Moraes; Jana-
ra Moraes Cyriaco Camargo, vi-
úva do Sr. Luis Carlos Cyriaco
de Camargo; Janai Cordeiro de
Moraes; Joed Ferreira de Mora-
es, falecido; Jane Cristina de
Moraes e Joab Ferreira de Mo-
raes. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS SERGIO ESPOSTI fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 63 anos, filho dos
finados Sr. Lazaro Esposti e da
Sra. Maria Grossi Esposti. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o
Cemitério Municipal da Sau-
dade da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO SARTORI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 75 anos, filho dos

finados Sr. Aristides Sartori e
da Sra. Santina Carpin, era vi-
úvo da Sra. Heloisa Monteiro de
Campos Sartori; deixa os filhos:
Alexandre de Campos Sartori,
casado com a Sra. Patricia
Sanches Sartori; Marcelo de
Campos Sartori e Adriano de
Campos Sartori. Deixa netos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
09h00 às 15h00 na sala “Safi-
ra” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, tendo seguido o fé-
retro às 15h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON VENERI FILHO fa-
leceu ontem nesta cidade, con-
tava 65 anos, filho dos finados
Sr. Nelson Veneri e da Sra. Appa-
recida Besse Veneri, era casa-
do com a Sra. Maria Bernardete
Correr Veneri; deixa as filhas:
Mariliza Veneri, casada com o
Sr. Tiago Domingos da Silva;
Suzana Veneri Angeleli, casada
com o Sr. Octavio Angeleli Neto
e Rozane Veneri Sarto, casada
com o Sr. Rafael Gustavo Sarto.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DE
OLIVEIRA CAMPOS faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 77
anos, filha dos finados Sr. Pe-

dro Carlos de Oliveira e da Sra.
Durvalina Teixeira de Miranda,
era viúva do Sr. Sebastião Ro-
que de Campos. Deixa o filho
Marcos Antonio de Campos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “B” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO DO CARMO RO-
DRIGUES PAES MENEZES fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 86 anos, filho dos fi-
nados Sr. Gregorio Paes de
Menezes e da Sra. Maria Jose
Rodrigues Paes, era casado
com a Sra. Tereza Maria de
Souza Menezes; deixa os fi-
lhos: Adilson Souza Menezes,
casado com a Sra. Adileia An-
tonia Buselli Menezes; Antonio
Sergio de Souza Menezes, ca-
sado com a Sra. Rosana de
Cassia Jordão Menezes; An-
drea Menezes Santana, casa-
da com o Sr. Valter Leite Santa-
na e Alexandre Souza Menezes,
casado com a Sra. Bruna Alen-
car Menezes. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NILZA ABEL DE CAMAR-
GO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 90 anos, filha dos
finados Sr. José Benedito Abel
e da Sra. Isabel de Souza, era
viúva do Sr. Benedicto de Ca-

margo; deixa os filhos: Nilza
Elenice Aparecida de Camargo;
Tania Liliana de Camargo; Sil-
vana Aparecida Camargo; Grei-
ce Camargo Pompolini; Edson
Roberto de Camargo, falecido;
Oriovaldo Vanderley de Camar-
go, falecido; Angela Maria Ca-
margo, falecida; Ubirajara Ale-
xandre Camargo, falecido e
Vagner Camargo, falecido. Dei-
xa os netos, Anderson, Felipe,
Evandro, Maylon, Gustavo, Cris-
tiane e Leila. Deixa os bisnetos:
Ana Carolina, Bianca, Matheus,
Adriano, Alice, Gabriel, Ruan,
Alexia, deixa irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala “03” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES RE-
QUENA faleceu anteontem, na
cidade de São Pedro/SP, conta-
va 86 anos, filha dos finados Sr.
Lazaro Leite e da Sra. Sebasti-
ana Marques, era viúva do Sr.
João Requena Mendes; deixa
os filhos: Wagner Requena
Mendes, casado com a Sra. Iva-
na Carla P. Mendes; Joiro Re-
quena Mendes, casado com a
Sra. Tatiana; Mara Silvia Reque-
na Mendes, casada com o Sr.
João e Cassia Requena Men-
des. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório Memorial
São Pedro/SP, sala “01”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JOSE APARECIDO DA SIL-
VA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 69 anos
de idade e era casado com a
Sra. Maura de Fatima Soares da
Silva. Era filho do Sr. Anfrisio
Soares da Silva e da Sra. Bene-
dita de Paula e Silva. Deixa os
filhos: Renata da Silva, Fabia-
na da Silva Aguirre casada com
Afrodisio Aguirre e Jose Apare-
cido da Silva Filho casado com
Lilian Regina Oliveira da Silva.
Deixa netas e demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:30hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Saltinho, seguindo
para o Cemitério Municipal de
Saltinho. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM ANDERSON LEMOS
CASTRO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 36 anos
de idade e era filho da Sra. Maria
da Gloria Lemos Castro. Deixa
os filhos: Alice, Arthur e Maria.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Vila Rezende Sala-3, seguindo
para o Cemitério Municipal de
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO EDISON BEINOTTE
faleceu ontem na cidade de Pi-

racicaba, aos 68 anos de idade
e era casado com a Sra. Cleide
Anacleto dos Santos Beinotte.
Era filho do Sr. João Beinotte da
Sra. Josephina Trevisan Beinot-
te, falecidos. Deixa os filhos:
Antonio Edison Beinotte e Fabi-
ano Beinotte. Deixa 2 netas,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem
as 15:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 3, seguindo para
o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. CREUZA NUNES PEREIRA
DA SILVA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 71
anos de idade e era casada
com Sr. Benedito Candido da

Silva. Era filha do Sr. Luiz Nu-
nes Pereira e da Sra. Geraldina
Maria de Jesus Pereira, faleci-
dos. Deixa os filhos: Vanessa
Candido da Silva Siqueira ca-
sada com Edumar Rodrigues
Siqueira, Valdirene Candido da
Silva, Valdecir Candido da Sil-
va, Valdir Candido da Silva ca-
sado com Cristiele Alves Silva.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-a hoje as
10:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de
Charqueada, seguindo para o
Cemitério Municipal de Char-
queada. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO VALENTIM
BETTIN faleceu ontem na ci-

dade de Piracicaba, aos 86
anos de idade e era viúvo da
Sra. Laila Chuahy Bettin. Era
filho do Sr. Primo Bettin e da
Sra. Carolina Bettin, faleci-
dos. Deixa os filhos: Adriana
Bettin Jorge casada com Fa-
bio Tondati Ferreira Jorge,
Silvia Regina Chuahy Bettin
casada com Adilson Penses,
Wagner Antonio Bettin. Dei-
xa netos,  b isneto,  demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-a hoje as
13:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório no Parque
da Ressurreição – Sala C,
seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério da Sauda-
de na Cidade de Americana.
À famíl ia e amigos enluta-
dos os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Campo do Cambará recebe
primeira fase de melhorias
A  prefeitura colocou toda a infra estrutura no local com água, pipoca,
sorvetes, algodão doce, som, telão brinquedos e é claro muito futebol
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Rio das Pedras começa a vacinar contra a dengue

O bairro Cambará contava
com um campo de futebol que
num passado recente não tinha
condições de uso. Além dos da-
nos ao gramado, toda a estru-
tura ao redor estava com ares
de abandono e descaso.

Vestiários pichados e depre-
dados, mato alto, árvores preci-
sando de poda e muito mais.

Em março a prefeitura iniciou
a revitalização do local contando
com uma verdadeira “Força tare-
fa” de diversos funcionários. A
união de trabalhadores da prefei-
tura, comissionados e moradores
voluntários do bairro começou a
fazer a limpeza do local. As árvores
que estavam com galhos caídos fo-
ram podadas, o mato foi cortado
limpeza de todo o entorno do local.

Numa segunda fase, o te-
lhado do vestiário foi reforma-
do e impermeabilizado, as pa-
redes pintadas, limpeza geral
de toda a parte interna e tam-
bém melhorias em geral.

Nas fases seguintes, o grama-

No domingo (23) foi realizado o primeiro dia de eventos no local

Divulgação

Brinquedos infláveis, pipo-
ca, algodão doce, vacinação da
gripe, jogos de futebol e até ci-
nema de rua. Tudo isso vai de-
sembarcar no próximo sábado
dia 29 de junho na área de lazer
do bairro Massud Coury.

O projeto Bairro Feliz que tem
levado diversão e cidadania aos
bairros da cidade vai para a sua
terceira edição de 2024 em um dos
bairros mais populosos da cidade.

A prefeitura estima que o
evento vai atrair público dos
bairros vizinhos como Dona
Rosina, Dom Bosco e Cambará.

Assim como nas outras edi-

do do campo foi revitalizado, alam-
brados consertados, foram insta-
lados bancos na lateral, pintura da
escada que dá acesso. E neste do-

mingo dia 23 foi realizado o pri-
meiro dia de eventos no local.

A população compareceu
massivamente e a prefeitura co-

locou toda a infra estrutura no
local com água, pipoca, sorvetes,
algodão doce, som, telão brinque-
dos e é claro muito futebol.

A Secretaria de Saúde iniciou
no sábado (22) a vacinação con-
tra a dengue em Rio das Pedras.
Inicialmente, foi liberado para a
cidade a vacina para crianças e
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Massud Coury recebe
o projeto ‘Bairro Feliz’

Divulgação

Projeto Bairro Feliz tem levado diversão e cidadania aos bairros

ções, o projeto começa às 14h com
brinquedos gratuitos para as cri-
anças, pipoca e algodão doce,
brincadeiras, apresentação tea-
tral da Peça Biruta Nua e Crua.

Para os adultos a Secreta-
ria de saúde estará com tendas
para aferir pressão, atualizar
vacina da gripe e as outras se-
cretarias também estarão pre-
sentes para eventualmente escla-
recerem dúvidas dos moradores.

E a partir das 18h acontece o
Cinema de Rua com a apresenta-
ção do filme: A Liga dos Super
Pets, animação de muito sucesso
entre crianças e adolescentes.

adolescentes entre 10 e 14 anos. A
ação aconteceu na UBS Dr. Ma-
theus Gabriel Bonassa e recebeu
cerca de 150 jovens para serem va-
cinados o que foi considerado um

sucesso, visto que cidades muito
maiores que Rio das Pedras tive-
ram números parecidos. A campa-
nha segue neste sábado para a
mesma idade e os pais e responsá-

veis que quiserem levar os filhos para
receberem a vacina devem compa-
recer com a carteira de vacinação e
documento com fotos no mesmo
local e horário da semana passada.

Divulgação Divulgação

Os jovens para sempre do
CCI fizeram neste final de
semana a sua tradicional
festa Junina. Com direito a
comidas típicas, decoração,
danças, música ao vivo, fo-

gueira e tudo mais que tem
direito. A festa já tradicional
contou com centenas de
participantes que esbanja-
ram animação e alegria do
começo ao fim da festa.

FESTA JUNINA DO CCI
Os alunos do EJA (Educa-
ção de Jovens e Adultos) e
do curso de Contabilidade
que acontecem na Escola
Waldomiro Domingos Jus-
tolin vão celebrar a conclu-

são  dos  seus  es tudos
nesta semana. A cerimônia
de conclusão do curso e
recebimento dos certif ica-
dos será nesta sexta (28),
no Centro Pedagógico.

EJA E CONTABILIDADE

Divulgação

Um dos bairros rurais mais
tradicionais da cidade rece-
beu diversas melhorias na úl-
tima semana. A Prefeitura fez
poda de árvores, revitalização
das vias, cascalhamento de
estradas de terra, tudo para
melhorar o acesso e a segu-
rança de quem passa pelo lo-
cal. Em vídeos divulgados na
internet, moradores elogia-

ram a ação e a participação
do Prefeito fiscalizando e até
mesmo participando dos tra-
balhos. E nesta semana o
bairro Bat istada também
tem a sua tradicional festa
junina que une fé, celebrações
e tradição. Além das missas e
procissões, acontecem tam-
bém dois dias de festa Junina
nos dias 29 e 30 de junho.

BAIRRO BATISTADA
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